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１．アンケート調査の目的 

現行の「朝霞市緑の基本計画 ～緑と水が織りなす朝霞～」の改訂にあたり、本市の緑や

水などの自然環境について、平成 10 年度の調査以降の市民意識の変化を把握するとともに、

生物多様性の確保等の今後の緑･水のまちづくりに対する意向を把握し、計画改訂の方向を

位置づける基礎資料として反映することを目的としてアンケート調査を実施した。 

 

２．アンケート調査の概要 

１）調査の対象 

16 歳以上の朝霞市在住者 1,800 人（住民基本台帳より無作為抽出） 

 

２）調査方法 

郵送による調査票の配付・回収 

 

３）調査期間 

2014 年 6 月 10 日（火）～2014 年 6 月 27 日（金） 

※7 月末日到着分までを対象として集計 

 

４）回収率 

38.1%（回収数 684 通／1,795 通（発送数（1,800 通）－不達数（5 通））） 

 

属性別の返信率は下記のとおりである。なお、性別、年齢層は不達者の属性が不明なため

発送数に対する返信率として計算した。 

■性別 

 

 

■年齢層 

 

 

 

項目 回答数 発送数 割合（%）

男性 266 886 30.0%

女性 380 914 41.6%

無回答・無効 38 0 -

合計 684 1,800 38.0%

項目 回答数 発送数 割合（%）

10代 14 77 18.2%

20代 61 276 22.1%

30代 129 356 36.2%

40代 144 410 35.1%

50代 110 251 43.8%

60代 123 256 48.0%

70代以上 92 174 52.9%

無回答・無効 11 0 -

合計 684 1,800 38.0%
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■居住地 

 

 

５）設問項目 

本アンケートでの設問項目は以下のとおりである。調査票は P.103 に記載した。 

属性 性別、年齢、居住地、職業、居住歴、前住地 

問１ 住んでいる地域の緑の豊かさ 

問２ 住んでいる地域の緑の魅力 

問３ 市内の魅力的であると感じる緑 

問４ 朝霞市の緑についてのイメージ 

問５ 緑のまちづくりを推進するために重要な施策 

問６ 地域やまちに緑があることの好ましい点 

問７ 取り組みたい（取り組んでいる）緑化活動 

問８ 住んでいる地域の街路樹の剪定について 

問９ 住んでいる地域の公園樹木の剪定について 

問 10 今後の公園用地や緑地の取得について 

問 11 朝霞市内に生息する動植物の増減 

問 12 生物多様性の認知度 

問 13 生物多様性を守るためにできること 

－ 自由記述 

 

６）集計上の留意事項 

各設問の選択肢ごとの回答割合は小数第 2 位を四捨五入しているため、足した数が合計

の 100.0%と合わないことが ある。 

 

  

項目 回答数 発送数 不達数 実配布数 返信率（%）

内間木地域 18 22 1 21 85.7%

北部地域 139 379 2 377 36.9%

東部地域 137 358 1 357 38.4%

西部地域 148 378 1 377 39.3%

南部地域 235 663 0 663 35.4%

無回答・無効 7 0 0 0 -

合計 684 1,800 5 1,795 38.1%
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３．集計結果 

属性 

１）性別 

「女性」が 55.6%、「男性」が 38.9%で女性の方が多い。 

 
図 回答者の性別 

 
表 回答者の性別 

 

 

 

２）年齢 

「40 代」が 21.1%で最も多く、次いで「30 代」が 18.9%、「60 代」が 18.0%である。 

 
図 回答者の年齢 

 
表 回答者の年齢 

 

  

男性
38.9%

女性

55.6%

無回答・無効

5.6%

項目 回答数 割合（%）

男性 266 38.9%

女性 380 55.6%
無回答・無効 38 5.6%
合計 684 100.0%

10代

2.0%

20代

8.9%

30代
18.9%

40代
21.1%

50代
16.1%

60代
18.0%

70代以上

13.5%

無回答・無効

1.6%

項目 回答数 割合（%）

10代 14 2.0%

20代 61 8.9%
30代 129 18.9%
40代 144 21.1%
50代 110 16.1%
60代 123 18.0%
70代以上 92 13.5%
無回答・無効 11 1.6%
合計 684 100.0%
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３）居住地 

 「南部地域」が 34.4%で最も多く、次いで「西部地域」が 21.6%、「北部地域」が 20.3%

である。 

 
図 回答者の居住地 

 
表 回答者の居住地 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

内間木地域

2.6%

北部地域

20.3%

東部地域
20.0%西部地域

21.6%

南部地域
34.4%

無回答・無効

1.0%

項目 回答数 割合（%）

内間木地域 18 2.6%

北部地域 139 20.3%
東部地域 137 20.0%
西部地域 148 21.6%
南部地域 235 34.4%
無回答・無効 7 1.0%
合計 684 100.0%

①内間木地域 ②北部地域 

③東部地域 

④西部地域 

⑤南部地域 

朝霞駅 

朝霞台駅 

北朝霞駅 



5 

４）職業 

「会社員・公務員」が 36.8%で最も多く、次いで「家事従事」が 17.0%、「無職」が 16.2%

である。 

 
図 回答者の職業 

 
表 回答者の職業 

 

 

■その他の内容 

●会社経営 

●会社役員 

●契約社員 

●派遣社員 

●派遣 

●アルバイト（3 件） 

●フリーター（2 件） 

●時々アルバイト。 

●自営業の専従者 

●自営手伝い 

●自由業 

●为婦（2 件） 

●退職して、母の世話 

●看護士 

●接客業 

●専門職 

●大工 

●団体職員 

●非常勤講師 

●文筆業 

 

  

農業

0.1%

会社員・公務員
36.8%

自営業

6.7%

生徒・学生
3.7%

家事従事
17.0%

パートタイマー
13.7%

無職
16.2%

その他
3.8%

無回答・無効

1.9%

項目 回答数 割合（%）

農業 1 0.1%

会社員・公務員 252 36.8%
自営業 46 6.7%
生徒・学生 25 3.7%
家事従事 116 17.0%
パートタイマー 94 13.7%
無職 111 16.2%
その他 26 3.8%
無回答・無効 13 1.9%
合計 684 100.0%
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５）居住歴 

「20 年以上」が 40.5%で最も多く、次いで「5 年未満」が 17.5%、「10～15 年未満」が

14.3%である。 

 
図 回答者の居住歴 

 
表 回答者の居住歴 

 

 

６）前住地 

「東京都内」が 27.3%で最も多く、次いで「本市以外の埼玉県下」が 24.1%、「ずっと住

んでいる」が 16.8%である。 

 
図 回答者の前住地 

 
表 回答者の前住地 

 

 

5年未満

17.5%

5～10年未満

14.0%

10～15年未満
14.3%

15～20年未満
12.1%

20年以上
40.5%

無回答・無効

1.5%

項目 回答数 割合（%）

5年未満 120 17.5%

5～10年未満 96 14.0%
10～15年未満 98 14.3%
15～20年未満 83 12.1%
20年以上 277 40.5%
無回答・無効 10 1.5%
合計 684 100.0%

ずっと住んでい

る
16.8%

市内の別の地

区
13.6%

本市以外の埼

玉県下
24.1%

東京都内

27.3%

その他
16.2%

無回答・無効

1.9%

項目 回答数 割合（%）

ずっと住んでいる 115 16.8%

市内の別の地区 93 13.6%
本市以外の埼玉県下 165 24.1%
東京都内 187 27.3%
その他 111 16.2%
無回答・無効 13 1.9%
合計 684 100.0%
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■その他の内容 

●北海道（7 件） 

●青森県 

●岩手県（2 件） 

●宮城県（2 件） 

●秋田県 

●福島県（2 件） 

●茨城県 

●栃木県（5 件） 

●群馬県（2 件） 

●千葉県（19 件） 

●神奈川県（22 件） 

●石川県（2 件） 

●長野県（5 件） 

●静岡県（2 件） 

●愛知県（3 件） 

●滋賀県（2 件） 

●大阪府（2 件） 

●兵庫県（2 件） 

●奈良県（3 件） 

●広島県 

●香川県 

●福岡県（2 件） 

●佐賀県 

●長崎県（2 件） 

●熊本県 

●宮崎県 

●鹿児島県（3 件） 

●沖縄県 

●海外（4 件） 

●外国 

●アメリカ 

●中国 
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問１：住んでいる地域の緑の豊かさ 

１）項目間の比較 

緑の豊かさでは「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は、自然環境が 43.3%と最も多

く、次いで公園の緑が 42.7%、地域全体の緑が 33.4%である。 

一方、「やや尐ない」「非常に尐ない」を合わせた割合は、街路樹が 48.0%と最も多く、

次いで建物の敶地内の緑が 39.6%、地域全体の緑が 34.2%である。 

また、平成 10 年度に実施した市民アンケートと比較すると、今回調査と同様の傾向を示

していたが、今回調査の方が緑が多いと感じる人は多く、緑が尐ないと感じる人は尐なく

なっている。 

 

図 緑の豊かさ（項目別） 
 

表 緑の豊かさ（項目別） 

 

 

 

  

13.5%

14.9%

5.7%

6.3%

8.0%

29.8%

27.8%

17.0%

13.9%

25.4%

28.8%

31.3%

36.5%

30.8%

31.4%

16.1%

16.7%

26.0%

26.8%

24.0%

10.8%

8.0%

13.6%

21.2%

10.2%

1.0%

1.3%

1.2%

1.0%

0.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然環境

公園の緑

建物の敷地内

の緑

街路樹

地域全体の緑

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

項目 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

自然環境 92 204 197 110 74 7 684

公園の緑 102 190 214 114 55 9 684

建物の敷地内の緑 39 116 250 178 93 8 684

街路樹 43 95 211 183 145 7 684

地域全体の緑 55 174 215 164 70 6 684

項目 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

自然環境 13.5% 29.8% 28.8% 16.1% 10.8% 1.0% 100.0%

公園の緑 14.9% 27.8% 31.3% 16.7% 8.0% 1.3% 100.0%

建物の敷地内の緑 5.7% 17.0% 36.5% 26.0% 13.6% 1.2% 100.0%

街路樹 6.3% 13.9% 30.8% 26.8% 21.2% 1.0% 100.0%

地域全体の緑 8.0% 25.4% 31.4% 24.0% 10.2% 0.9% 100.0%
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図 緑の豊かさ（平成 10 年度調査） 

 
表 緑の豊かさ（平成 10 年度調査） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

6.4%

5.5%

2.4%

1.1%

2.3%

21.2%

18.5%

11.1%

6.3%

10.6%

25.6%

32.4%

30.3%

23.7%

30.8%

25.4%

26.2%

33.1%

34.9%

33.3%

21.4%

17.4%

23.0%

33.9%

23.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然環境

公園の緑

建物の敷地

内の緑

街路樹

地域全体の

緑

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない

項目 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

自然環境 6.4% 21.2% 25.6% 25.4% 21.4% - 100.0%

公園の緑 5.5% 18.5% 32.4% 26.2% 17.4% - 100.0%

建物の敷地内の緑 2.4% 11.1% 30.3% 33.1% 23.0% - 100.0%

街路樹 1.1% 6.3% 23.7% 34.9% 33.9% - 100.0%

地域全体の緑 2.3% 10.6% 30.8% 33.3% 23.1% - 100.0%
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２）自然環境（河川や斜面林など） 

全体では「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は 43.3%、「やや尐ない」「非常に尐な

い」を合わせた割合は 26.9%で、自然が多いと考えている人の方が多い。 

地域別にみると、内間木地域では「多い」「やや多い」を合わせた割合は 77.7%で大半を

占めるが、その他の地域では 38.5%～48.9%と内間木地域に比べて低い。また、西部地域

では「やや尐ない」「非常に尐ない」が合わせて 37.2%で他の地域よりも多くなっている。 

 

図 自然環境の豊かさ（地域別） 
 

表 自然環境の豊かさ（地域別） 

 

 

 

  

13.5%

44.4%

12.2%

17.5%

8.1%

12.3%

28.6%

29.8%

33.3%

28.1%

31.4%

30.4%

29.4%

28.6%

28.8%

11.1%

33.8%

27.7%

23.6%

31.5%

14.3%

16.1%

5.6%

15.1%

14.6%

19.6%

16.2%

14.3%

10.8%

5.6%

10.1%

8.0%

17.6%

9.4%

0.0%

1.0%

0.0%

0.7%

0.7%

0.7%

1.3%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 92 204 197 110 74 7 684

内間木 8 6 2 1 1 0 18

北部 17 39 47 21 14 1 139

東部 24 43 38 20 11 1 137

西部 12 45 35 29 26 1 148

南部 29 69 74 38 22 3 235

無回答・無効 2 2 1 1 0 1 7

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 13.5% 29.8% 28.8% 16.1% 10.8% 1.0% 100.0%

内間木 44.4% 33.3% 11.1% 5.6% 5.6% 0.0% 100.0%

北部 12.2% 28.1% 33.8% 15.1% 10.1% 0.7% 100.0%

東部 17.5% 31.4% 27.7% 14.6% 8.0% 0.7% 100.0%

西部 8.1% 30.4% 23.6% 19.6% 17.6% 0.7% 100.0%

南部 12.3% 29.4% 31.5% 16.2% 9.4% 1.3% 100.0%

無回答・無効 28.6% 28.6% 14.3% 14.3% 0.0% 14.3% 100.0%
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３）公園の緑 

全体では「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は 42.7%、「やや尐ない」「非常に尐な

い」を合わせた割合は 24.7%で、公園の緑が多いと考えている人の方が多い。 

地域別にみると、南部地域では「多い」「やや多い」を合わせた割合は 60.0%で過半数を

超えるが、その他の地域では 29.0%～39.4%と南部地域に比べて低い。また「やや尐ない」

「非常に尐ない」を合わせた割合は内間木地域は 38.9%、北部地域は 35.9%、西部地域は

33.8%で、公園の緑が尐ないと考える人の方が多くなっている。 

 

図 公園の緑の豊かさ（地域別） 
 

表 公園の緑の豊かさ（地域別） 

 

 

  

14.9%

22.2%

6.5%

15.3%

4.7%

24.7%

42.9%

27.8%

11.1%

25.2%

24.1%

24.3%

35.3%

14.3%

31.3%

27.8%

31.7%

34.3%

36.5%

26.8%

14.3%

16.7%

11.1%

23.7%

16.8%

22.3%

9.4%

14.3%

8.0%

27.8%

12.2%

7.3%

11.5%

2.6%

0.0%

1.3%

0.0%

0.7%

2.2%

0.7%

1.3%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 102 190 214 114 55 9 684

内間木 4 2 5 2 5 0 18

北部 9 35 44 33 17 1 139

東部 21 33 47 23 10 3 137

西部 7 36 54 33 17 1 148

南部 58 83 63 22 6 3 235

無回答・無効 3 1 1 1 0 1 7

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 14.9% 27.8% 31.3% 16.7% 8.0% 1.3% 100.0%

内間木 22.2% 11.1% 27.8% 11.1% 27.8% 0.0% 100.0%

北部 6.5% 25.2% 31.7% 23.7% 12.2% 0.7% 100.0%

東部 15.3% 24.1% 34.3% 16.8% 7.3% 2.2% 100.0%

西部 4.7% 24.3% 36.5% 22.3% 11.5% 0.7% 100.0%

南部 24.7% 35.3% 26.8% 9.4% 2.6% 1.3% 100.0%

無回答・無効 42.9% 14.3% 14.3% 14.3% 0.0% 14.3% 100.0%
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４）建物の敷地内の緑 

全体では「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は 22.7%、「やや尐ない」「非常に尐な

い」を合わせた割合は 39.6%で、建物の敶地内の緑が尐ないと考えている人の方が多い。 

地域別にみると、内間木地域では「多い」「やや多い」が 27.8%と最も多く、次いで南部

地域が 25.9%、東部地域が 24.8%である。また「やや尐ない」「非常に尐ない」を合わせた

割合は西部地域では 49.3%で他の地域にくらべて多くなっている。 

 

図 建物の敷地内の緑の豊かさ（地域別） 
 

表 建物の敷地内の緑の豊かさ（地域別） 

 

 

 

  

5.7%

22.2%

5.0%

6.6%

2.0%

6.8%

0.0%

17.0%

5.6%

18.0%

18.2%

13.5%

19.1%

0.0%

36.5%

38.9%

36.7%

37.2%

33.8%

37.4%

42.9%

26.0%

16.7%

25.2%

25.5%

33.8%

22.6%

28.6%

13.6%

16.7%

14.4%

10.2%

15.5%

13.6%

14.3%

1.2%

0.0%

0.7%

2.2%

1.4%

0.4%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 39 116 250 178 93 8 684

内間木 4 1 7 3 3 0 18

北部 7 25 51 35 20 1 139

東部 9 25 51 35 14 3 137

西部 3 20 50 50 23 2 148

南部 16 45 88 53 32 1 235

無回答・無効 0 0 3 2 1 1 7

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 5.7% 17.0% 36.5% 26.0% 13.6% 1.2% 100.0%

内間木 22.2% 5.6% 38.9% 16.7% 16.7% 0.0% 100.0%

北部 5.0% 18.0% 36.7% 25.2% 14.4% 0.7% 100.0%

東部 6.6% 18.2% 37.2% 25.5% 10.2% 2.2% 100.0%

西部 2.0% 13.5% 33.8% 33.8% 15.5% 1.4% 100.0%

南部 6.8% 19.1% 37.4% 22.6% 13.6% 0.4% 100.0%

無回答・無効 0.0% 0.0% 42.9% 28.6% 14.3% 14.3% 100.0%
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５）街路樹 

全体では「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は 20.2%、「やや尐ない」「非常に尐な

い」を合わせた割合は 48.0%で、街路樹が尐ないと考えている人の方が多い。 

地域別にみると、南部地域では「多い」「まあまあ多い」が合わせて 36.6%と最も多く、

次いで東部地域が 16.8%、内間木地域が 16.7%である。また「やや尐ない」「非常に尐ない」

を合わせた割合は西部地域が 64.2%と最も多く、次いで北部地域が 55.4%、東部地域が

54.7%である。 

 

図 街路樹の豊かさ（地域別） 
 

表 街路樹の豊かさ（地域別） 

 

 

 

  

6.3%

0.0%

3.6%

5.1%

2.0%

11.9%

0.0%

13.9%

16.7%

5.8%

11.7%

6.8%

24.7%

0.0%

30.8%

38.9%

34.5%

27.0%

27.0%

32.3%

42.9%

26.8%

11.1%

33.8%

29.9%

33.1%

17.9%

28.6%

21.2%

33.3%

21.6%

24.8%

31.1%

11.9%

14.3%

1.0%

0.0%

0.7%

1.5%

0.0%

1.3%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 43 95 211 183 145 7 684

内間木 0 3 7 2 6 0 18

北部 5 8 48 47 30 1 139

東部 7 16 37 41 34 2 137

西部 3 10 40 49 46 0 148

南部 28 58 76 42 28 3 235

無回答・無効 0 0 3 2 1 1 7

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 6.3% 13.9% 30.8% 26.8% 21.2% 1.0% 100.0%

内間木 0.0% 16.7% 38.9% 11.1% 33.3% 0.0% 100.0%

北部 3.6% 5.8% 34.5% 33.8% 21.6% 0.7% 100.0%

東部 5.1% 11.7% 27.0% 29.9% 24.8% 1.5% 100.0%

西部 2.0% 6.8% 27.0% 33.1% 31.1% 0.0% 100.0%

南部 11.9% 24.7% 32.3% 17.9% 11.9% 1.3% 100.0%

無回答・無効 0.0% 0.0% 42.9% 28.6% 14.3% 14.3% 100.0%
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６）地域全体の緑 

全体では「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は 33.4%、「やや尐ない」「非常に尐な

い」を合わせた割合は 34.2%で、多いと考える人と尐ないと考える人が同程度である。 

地域別にみると、「多い」「まあまあ多い」を合わせた割合は内間木地域が 44.5%で最も

多く、次いで南部地域が 44.2%、東部地域が 38.7%である。また「やや尐ない」「非常に尐

ない」を合わせた割合は西部地域が 53.4%と最も多く、次いで北部地域が 35.3%、東部地

域が 27.7%である。 

 

図 地域全体の緑の豊かさ（地域別） 
 

表 地域全体の緑の豊かさ（地域別） 

 

 

 

  

8.0%

16.7%

3.6%

10.2%

3.4%

11.9%

0.0%

25.4%

27.8%

22.3%

28.5%

15.5%

32.3%

0.0%

31.4%

38.9%

38.1%

32.1%

27.0%

28.9%

42.9%

24.0%

0.0%

25.9%

22.6%

35.8%

17.4%

42.9%

10.2%

16.7%

9.4%

5.1%

17.6%

8.5%

14.3%

0.9%

0.0%

0.7%

1.5%

0.7%

0.9%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

多い まあまあ多い 普通 やや尐ない 非常に尐ない 無回答・無効

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 55 174 215 164 70 6 684

内間木 3 5 7 0 3 0 18

北部 5 31 53 36 13 1 139

東部 14 39 44 31 7 2 137

西部 5 23 40 53 26 1 148

南部 28 76 68 41 20 2 235

無回答・無効 0 0 3 3 1 0 7

地域 多い
まあまあ
多い

普通
やや尐な
い

非常に尐
ない

無回答・
無効

合計

全体 8.0% 25.4% 31.4% 24.0% 10.2% 0.9% 100.0%

内間木 16.7% 27.8% 38.9% 0.0% 16.7% 0.0% 100.0%

北部 3.6% 22.3% 38.1% 25.9% 9.4% 0.7% 100.0%

東部 10.2% 28.5% 32.1% 22.6% 5.1% 1.5% 100.0%

西部 3.4% 15.5% 27.0% 35.8% 17.6% 0.7% 100.0%

南部 11.9% 32.3% 28.9% 17.4% 8.5% 0.9% 100.0%

無回答・無効 0.0% 0.0% 42.9% 42.9% 14.3% 0.0% 100.0%
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問２：住んでいる地域の緑の魅力 

１）項目間の比較 

緑の魅力では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は、公園の緑が 36.7%と最も

多く、次いで自然環境が 36.3%、地域全体の緑が 25.3%である。 

一方、「あまり魅力的でない」「まったく魅力的でない」を合わせた割合は、街路樹が 44.0%

と最も多く、次いで建物の敶地内の緑が 38.9%、地域全体の緑が 34.9%である。 

また、平成 10 年度調査では、どの項目も魅力的でないと感じる人の方が多かったが、今

回調査では全体的に魅力的と感じる人が増加し、自然環境、公園では魅力的と感じる人の

方が多くなった。 

 

図 緑の魅力（項目別） 
 

表 緑の魅力（項目別） 

 

 

 

  

10.4%

12.0%

3.7%

5.0%

5.1%

25.9%

24.7%

14.3%

13.3%

20.2%

34.2%

32.6%

41.4%

36.1%

38.3%

21.2%

21.3%

28.2%

28.5%

24.4%

6.3%

7.5%

10.7%

15.5%

10.5%

2.0%

1.9%

1.8%

1.6%

1.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然環境

公園の緑

建物の敷地内

の緑

街路樹

地域全体の緑

魅力的 まあまあ魅力的 普通

あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

項目 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅力

的でない

まったく魅

力的でない

無回答・
無効

合計

自然環境 71 177 234 145 43 14 684

公園の緑 82 169 223 146 51 13 684

建物の敷地内の緑 25 98 283 193 73 12 684

街路樹 34 91 247 195 106 11 684

地域全体の緑 35 138 262 167 72 10 684

項目 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅力

的でない

まったく魅

力的でない

無回答・
無効

合計

自然環境 10.4% 25.9% 34.2% 21.2% 6.3% 2.0% 100.0%

公園の緑 12.0% 24.7% 32.6% 21.3% 7.5% 1.9% 100.0%

建物の敷地内の緑 3.7% 14.3% 41.4% 28.2% 10.7% 1.8% 100.0%

街路樹 5.0% 13.3% 36.1% 28.5% 15.5% 1.6% 100.0%

地域全体の緑 5.1% 20.2% 38.3% 24.4% 10.5% 1.5% 100.0%



16 

 
図 緑の魅力（平成 10 年度調査） 

 
表 緑の魅力（平成 10 年度調査） 

 

 

 

 

  

2.0%

3.6%

1.3%

1.4%

0.7%

16.8%

19.2%

10.8%

7.4%

9.4%

31.8%

29.9%

37.3%

26.7%

32.6%

33.1%

29.0%

34.6%

38.4%

40.5%

16.3%

18.3%

16.0%

26.0%

16.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然環境

公園の緑

建物の敷地

内の緑

街路樹

地域全体の

緑

魅力的 まあまあ魅力的 普通 あまり魅力的でない まったく魅力的でない

項目 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅

力的でな

い

無回答・
無効

合計

自然環境 2.0% 16.8% 31.8% 33.1% 16.3% - 100.0%

公園の緑 3.6% 19.2% 29.9% 29.0% 18.3% - 100.0%

建物の敷地内の緑 1.3% 10.8% 37.3% 34.6% 16.0% - 100.0%

街路樹 1.4% 7.4% 26.7% 38.4% 26.0% - 100.0%

地域全体の緑 0.7% 9.4% 32.6% 40.5% 16.9% - 100.0%



17 

２）自然環境（河川や斜面林など） 

全体では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は 36.3%、「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は 27.5%で、魅力的であると考えている人の方

が多い。 

地域別にみると、「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は内間木地域が 38.9%で

最も多く、次いで南部地域が 38.3%、北部地域が 36.7%である。また、「あまり魅力的でな

い」「まったく魅力的でない」を合わせた割合は西部地域が 33.8%で最も多く、次いで東部

地域が 29.9%、北部地域が 28.8%である。 

 

図 自然環境の魅力（地域別） 
 

表 自然環境の魅力（地域別） 

 

 

10.4%

16.7%

10.8%

9.5%

10.1%

10.6%

0.0%

25.9%

22.2%

25.9%

26.3%

23.0%

27.7%

28.6%

34.2%

33.3%

33.8%

32.1%

32.4%

36.6%

42.9%

21.2%

16.7%

21.6%

22.6%

25.0%

18.3%

14.3%

6.3%

5.6%

7.2%

7.3%

8.8%

3.8%

0.0%

2.0%

5.6%

0.7%

2.2%

0.7%

3.0%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

魅力的 まあまあ魅力的 普通

あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 71 177 234 145 43 14 684

内間木 3 4 6 3 1 1 18

北部 15 36 47 30 10 1 139

東部 13 36 44 31 10 3 137

西部 15 34 48 37 13 1 148

南部 25 65 86 43 9 7 235

無回答・無効 0 2 3 1 0 1 7

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 10.4% 25.9% 34.2% 21.2% 6.3% 2.0% 100.0%

内間木 16.7% 22.2% 33.3% 16.7% 5.6% 5.6% 100.0%

北部 10.8% 25.9% 33.8% 21.6% 7.2% 0.7% 100.0%

東部 9.5% 26.3% 32.1% 22.6% 7.3% 2.2% 100.0%

西部 10.1% 23.0% 32.4% 25.0% 8.8% 0.7% 100.0%

南部 10.6% 27.7% 36.6% 18.3% 3.8% 3.0% 100.0%

無回答・無効 0.0% 28.6% 42.9% 14.3% 0.0% 14.3% 100.0%
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３）公園の緑 

全体では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は 36.7%、「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は 28.8%で、公園の緑が魅力的と考えている人

の方が多い。 

地域別にみると、「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は南部地域が 54.0%で最

も多く、次いで東部地域が 32.8%、北部地域が 28.0%である。また「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は西部地域が 39.9%で最も多く、次いで内間木

地域が 38.9%、北部地域が 35.2%である。 

 

図 公園の緑の魅力（地域別） 
 

表 公園の緑の魅力（地域別） 

 

 

  

12.0%

16.7%

7.9%

10.2%

3.4%

20.4%

14.3%

24.7%

0.0%

20.1%

22.6%

18.9%

33.6%

42.9%

32.6%

44.4%

35.3%

34.3%

36.5%

27.2%

14.3%

21.3%

22.2%

26.6%

17.5%

31.8%

14.5%

0.0%

7.5%

16.7%

8.6%

10.9%

8.1%

3.4%

14.3%

1.9%

0.0%

1.4%

4.4%

1.4%

0.9%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

魅力的 まあまあ魅力的 普通

あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 82 169 223 146 51 13 684

内間木 3 0 8 4 3 0 18

北部 11 28 49 37 12 2 139

東部 14 31 47 24 15 6 137

西部 5 28 54 47 12 2 148

南部 48 79 64 34 8 2 235

無回答・無効 1 3 1 0 1 1 7

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 12.0% 24.7% 32.6% 21.3% 7.5% 1.9% 100.0%

内間木 16.7% 0.0% 44.4% 22.2% 16.7% 0.0% 100.0%

北部 7.9% 20.1% 35.3% 26.6% 8.6% 1.4% 100.0%

東部 10.2% 22.6% 34.3% 17.5% 10.9% 4.4% 100.0%

西部 3.4% 18.9% 36.5% 31.8% 8.1% 1.4% 100.0%

南部 20.4% 33.6% 27.2% 14.5% 3.4% 0.9% 100.0%

無回答・無効 14.3% 42.9% 14.3% 0.0% 14.3% 14.3% 100.0%
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４）建物の敷地内の緑 

全体では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は 18.0%、「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は 38.9%で、建物の敶地内の緑が尐ないと考え

ている人の方が多い。 

地域別にみると、「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は南部地域が 20.5%で最

も多く、次いで東部地域が 20.4%、北部地域が 20.2%である。また「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は、西部地域が 49.3%で最も多く、次いで北部

地域が 41.8%、東部地域が 35.1%である。 

 

図 建物の敷地内の緑の魅力（地域別） 
 

表 建物の敷地内の緑の魅力（地域別） 

 

 

  

3.7%

0.0%

5.8%

2.9%

2.0%

4.3%

0.0%

14.3%

11.1%

14.4%

17.5%

8.8%

16.2%

14.3%

41.4%

55.6%

36.7%

42.3%

38.5%

44.3%

42.9%

28.2%

27.8%

31.7%

23.4%

35.8%

24.7%

14.3%

10.7%

5.6%

10.1%

11.7%

13.5%

8.9%

14.3%

1.8%

0.0%

1.4%

2.2%

1.4%

1.7%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

魅力的 まあまあ魅力的 普通

あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 25 98 283 193 73 12 684

内間木 0 2 10 5 1 0 18

北部 8 20 51 44 14 2 139

東部 4 24 58 32 16 3 137

西部 3 13 57 53 20 2 148

南部 10 38 104 58 21 4 235

無回答・無効 0 1 3 1 1 1 7

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 3.7% 14.3% 41.4% 28.2% 10.7% 1.8% 100.0%

内間木 0.0% 11.1% 55.6% 27.8% 5.6% 0.0% 100.0%

北部 5.8% 14.4% 36.7% 31.7% 10.1% 1.4% 100.0%

東部 2.9% 17.5% 42.3% 23.4% 11.7% 2.2% 100.0%

西部 2.0% 8.8% 38.5% 35.8% 13.5% 1.4% 100.0%

南部 4.3% 16.2% 44.3% 24.7% 8.9% 1.7% 100.0%

無回答・無効 0.0% 14.3% 42.9% 14.3% 14.3% 14.3% 100.0%
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５）街路樹 

全体では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は 18.3%、「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は 44.0%で、街路樹が魅力的でないと考えてい

る人の方が多い。 

地域別にみると、「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は南部地域が 32.0%で最

も多く、次いで東部地域が 16.7%、北部地域が 10.8%である。また「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は西部地域が 60.1%で最も多く、次いで北部地

域が 53.2%、東部地域が 49.6%である。 

 

図 街路樹の魅力（地域別） 
 

表 街路樹の魅力（地域別） 

 

 

  

5.0%

0.0%

2.9%

3.6%

2.0%

9.4%

0.0%

13.3%

5.6%

7.9%

13.1%

4.1%

22.6%

28.6%

36.1%

50.0%

34.5%

31.4%

32.4%

41.7%

14.3%

28.5%

16.7%

36.7%

29.2%

37.8%

18.3%

28.6%

15.5%

27.8%

16.5%

20.4%

22.3%

6.8%

14.3%

1.6%

0.0%

1.4%

2.2%

1.4%

1.3%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

魅力的 まあまあ魅力的 普通

あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 34 91 247 195 106 11 684

内間木 0 1 9 3 5 0 18

北部 4 11 48 51 23 2 139

東部 5 18 43 40 28 3 137

西部 3 6 48 56 33 2 148

南部 22 53 98 43 16 3 235

無回答・無効 0 2 1 2 1 1 7

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 5.0% 13.3% 36.1% 28.5% 15.5% 1.6% 100.0%

内間木 0.0% 5.6% 50.0% 16.7% 27.8% 0.0% 100.0%

北部 2.9% 7.9% 34.5% 36.7% 16.5% 1.4% 100.0%

東部 3.6% 13.1% 31.4% 29.2% 20.4% 2.2% 100.0%

西部 2.0% 4.1% 32.4% 37.8% 22.3% 1.4% 100.0%

南部 9.4% 22.6% 41.7% 18.3% 6.8% 1.3% 100.0%

無回答・無効 0.0% 28.6% 14.3% 28.6% 14.3% 14.3% 100.0%
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６）地域全体の緑 

全体では「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は 25.3%、「あまり魅力的でない」

「まったく魅力的でない」を合わせた割合は 34.9%で、地域全体の緑が魅力的でないと考

える人の方が多い。 

地域別にみると、「魅力的」「まあまあ魅力的」を合わせた割合は南部地域が 37.1%で最

も多く、次いで東部地域が 24.1%、内間木地域が 22.3%である。また「あまり魅力的でな

い」「まったく魅力的でない」を合わせた割合は西部地域が 50.0%で最も多く、次いで北部

地域が 43.2%、内間木地域が 33.4%である。 

 

図 地域全体の緑の魅力（地域別） 
 

表 地域全体の緑の魅力（地域別） 

 

 

  

5.1%

5.6%

4.3%

2.9%

1.4%

9.4%

0.0%

20.2%

16.7%

14.4%

21.2%

12.2%

27.7%

42.9%

38.3%

44.4%

37.4%

42.3%

35.1%

38.3%

28.6%

24.4%

16.7%

33.1%

19.7%

35.1%

15.7%

28.6%

10.5%

16.7%

10.1%

11.7%

14.9%

7.2%

0.0%

1.5%

0.0%

0.7%

2.2%

1.4%

1.7%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

魅力的 まあまあ魅力的 普通 あまり魅力的でない まったく魅力的でない 無回答・無効

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 35 138 262 167 72 10 684

内間木 1 3 8 3 3 0 18

北部 6 20 52 46 14 1 139

東部 4 29 58 27 16 3 137

西部 2 18 52 52 22 2 148

南部 22 65 90 37 17 4 235

無回答・無効 0 3 2 2 0 0 7

地域 魅力的
まあまあ
魅力的

普通
あまり魅
力的でな
い

まったく魅
力的でな
い

無回答・
無効

合計

全体 5.1% 20.2% 38.3% 24.4% 10.5% 1.5% 100.0%

内間木 5.6% 16.7% 44.4% 16.7% 16.7% 0.0% 100.0%

北部 4.3% 14.4% 37.4% 33.1% 10.1% 0.7% 100.0%

東部 2.9% 21.2% 42.3% 19.7% 11.7% 2.2% 100.0%

西部 1.4% 12.2% 35.1% 35.1% 14.9% 1.4% 100.0%

南部 9.4% 27.7% 38.3% 15.7% 7.2% 1.7% 100.0%

無回答・無効 0.0% 42.9% 28.6% 28.6% 0.0% 0.0% 100.0%
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問３：市内の魅力的であると感じる緑 

市内の魅力的な緑としては、黒目川が 298 件で最も多く、その中でも春のサクラをあげ

る回答者が多く見られた。次いで青葉台公園（97 件）、公園通り（83 件）、城山通り・青

葉台公園周辺（64 件）、城山公園（56 件）と、为要な公園・街路樹の春のサクラや新緑の

ケヤキ、夏の緑、秋の紅葉などが多く回答された。 

なお、個別の回答一覧は P.53 に記載した。 

 

※10 件未満を白抜き、11～49 件を薄緑・薄水色、50 件以上を緑・水色で着色 

図 朝霞市の魅力的な緑 

 

■魅力的な緑がないとする意見・その他要望等 

●新緑の頃から夏にかけて、きれいな緑はとても魅力的である。市内に魅力的な場所を知ら
ない。 

●住居から駅までの道が、街路樹が全くない。 

●特に感じたことはありません。私にとって緑は魅力的では無いので。 

●市内のあらゆる場所で通年緑が「無い」と感じている。 

●以前であればハケの山（浜崎団地の隣）だったが、今はまったくない。緑にしても道路に
しても黒目川よりこちらではひどい所が多い。 

●あまりみりょくを感じない。 
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●転居してきて一年も経っていないためわからない 

●あまり出かけないので宮戸町内のまわりしか、知りません。まわりには緑がありません。 

●あまり市内の緑に魅力を感じないので、新宿御苑などに行ってしまいます（季節問わず）。
あえて言えば個人のお宅の庭先の木々にイイなと思う位です。 

●特になし。もう尐し木々の緑がほしいです。以前住んでいた所の方があります。 

●市内には特になし。参考まで、新座市内、平林寺方面に行っています。 

●あまり感じない。 

●黒目川の桜並木をもっと長く広げてほしい。 

●市内よりも志木市役所近辺の川ぞいに（新河岸川）四季おりおりの魅力を感じます。 

●引越しして来て 1 年未満で地域の事がよくわかりません。生活範囲内を見るかぎりではマ
ンションが多く緑は尐ないように見えます。 

●現在区画整理中です。道路わきが緑が尐ないです（アスファルトが多すぎるため） 

●緑は必要ですが…手入れができないならいらないと思う。 

●仕事が忙しく、子供もいないので出かける事が尐なく分かりません。 

●緑に対する一貫性の無さ、各事業の対処法、長期継続、方向性に難が有ると思う。黒目川
の桜は、木の持つ性質を受けて行われたと思い、それだけの歳月だから今が有る。他公園
も同じ也。 

●人工でなく、自然が一番 

●全体的に緑や花が尐ない。 

●城山公園で桜並木は片方だけで市会議員がいない所は花も土手にも桜がない。 

●荒川の土手草、温暖化の為かほとんど緑の草がはえているようだ！ 

●近くの新座市の公園のサクラや野火止用水路あとの植込みのツツジ、建物の敶地内のバラ
などを見て。朝霞市側では黒目川まで行かなくては、散歩も楽しめない。 

●朝霞駅前の彩夏祭等 

●何も毎年花が咲いている桜にする必要ないと思う（費用が大変）。市全体を統一する必要も
ないと思う。ある程度の地区（ブロック）で、考えても良いのではないか！ 

●緑がそれほど多くない状況において自然を強く感じられる物は花である。街角に花が多い
環境を作る必要性を感じる。 

●緑が尐ない。 

●市内を歩くことがないので不明（東京に出てしまう為） 

●滝の根公園の木を低めに剪定。 

●あまりない。 

●あまり考えたことがない。 

●考えたことない。 

●特にない（9 件） 
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問４：朝霞市の緑についてのイメージ 

１）項目間の比較 

 緑についてのイメージでは「そう思う」は、自然環境に恵まれているまちが 53.2%と最

も多く、次いで公園・緑地の豊かなまちが 53.1%、川や水辺の美しいまちが 43.9%である。 

一方、「そう思わない」は、街路樹の整ったまちが 49.0%と最も多く、次いで野生動植物

の住めるまちが 48.7%、緑化の進んだまちが 48.2%となっている。 

また、平成 10 年度調査と比較すると、上位 4 位はどちらも「自然環境に恵まれている」

「公園・緑地の豊かなまち」「川や水辺の美しいまち」「街路樹の整ったまち」であるが、

平成 10 年度調査では 20%台の上位 2 位に対して「川や水辺の美しいまち」は 10%弱と差

が開いていたのに対し、平成 26 年度調査では「川や水辺の美しいまち」が 43.9%と、上位

2 項目の 50%台に迫る高さに上昇している。 

 

図 朝霞市の緑についてのイメージ（項目別） 
 

表 朝霞市の緑についてのイメージ（項目別） 

 

 

 

  

53.2%

53.1%

26.9%

28.9%

43.9%

19.0%

29.7%

31.9%

48.2%

49.0%

35.5%

48.7%

15.2%

12.9%

21.9%

18.7%

18.4%

29.2%

1.9%

2.2%

2.9%

3.4%

2.2%

3.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然環境に恵

まれているまち

公園・緑地の

豊かなまち

緑化の進んだ

まち

街路樹の整っ

たまち

川や水辺の美

しいまち

野生動植物の

住めるまち

そう思う そう思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う
そう思わ
ない

わからな
い

無回答・
無効

合計

自然環境に恵まれているまち 364 203 104 13 684

公園・緑地の豊かなまち 363 218 88 15 684

緑化の進んだまち 184 330 150 20 684

街路樹の整ったまち 198 335 128 23 684

川や水辺の美しいまち 300 243 126 15 684

野生動植物の住めるまち 130 333 200 21 684

項目 そう思う
そう思わ
ない

わからな
い

無回答・
無効

合計

自然環境に恵まれているまち 53.2% 29.7% 15.2% 1.9% 100.0%

公園・緑地の豊かなまち 53.1% 31.9% 12.9% 2.2% 100.0%

緑化の進んだまち 26.9% 48.2% 21.9% 2.9% 100.0%

街路樹の整ったまち 28.9% 49.0% 18.7% 3.4% 100.0%

川や水辺の美しいまち 43.9% 35.5% 18.4% 2.2% 100.0%

野生動植物の住めるまち 19.0% 48.7% 29.2% 3.1% 100.0%
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図 朝霞市の緑についてのイメージ（平成 10 年度調査） 

 
表 朝霞市の緑についてのイメージ（平成 10 年度調査） 

 

 

 

  

23.6%

22.7%

6.4%

8.0%

9.3%

7.3%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

自然環境に恵まれて

いるまち

公園・緑地の豊かな

まち

緑化の進んだまち

街路樹の整ったまち

川や水辺の美しいま

ち

野生動植物の住める

まち

あてはまる

項目 あてはまる

自然環境に恵まれているまち 23.6%

公園・緑地の豊かなまち 22.7%

緑化の進んだまち 6.4%

街路樹の整ったまち 8.0%

川や水辺の美しいまち 9.3%

野生動植物の住めるまち 7.3%



26 

２）自然環境に恵まれたまちと思うか 

全体では「そう思う」が 53.2%で約半数を占める。地域別にみると、「そう思う」は内間

木地域が 66.7%と最も多く、次いで南部地域が 57.4%、東部地域が 55.5%である。 

 

図 自然環境に恵まれたまちと思うか（地域別） 
 

表 自然環境に恵まれたまちと思うか（地域別） 

 

 

  

53.2%

66.7%

49.6%

55.5%

46.6%

57.4%

42.9%

29.7%

22.2%

33.8%

29.9%

33.8%

26.0%

0.0%

15.2%

5.6%

15.1%

12.4%

16.9%

15.7%

42.9%

1.9%

5.6%

1.4%

2.2%

2.7%

0.9%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 364 203 104 13 684

内間木 12 4 1 1 18

北部 69 47 21 2 139

東部 76 41 17 3 137

西部 69 50 25 4 148

南部 135 61 37 2 235

無回答・無効 3 0 3 1 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 53.2% 29.7% 15.2% 1.9% 100.0%

内間木 66.7% 22.2% 5.6% 5.6% 100.0%

北部 49.6% 33.8% 15.1% 1.4% 100.0%

東部 55.5% 29.9% 12.4% 2.2% 100.0%

西部 46.6% 33.8% 16.9% 2.7% 100.0%

南部 57.4% 26.0% 15.7% 0.9% 100.0%

無回答・無効 42.9% 0.0% 42.9% 14.3% 100.0%
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３）公園・緑地の豊かなまちと思うか 

全体では「そう思う」が 53.1%で約半数を占める。地域別にみると、「そう思う」は内間

木地域が 66.7%と最も多く、次いで南部地域が 64.3%、東部地域が 56.9%である。 

 

図 公園・緑地の豊かなまちと思うか（地域別） 
 

表 公園・緑地の豊かなまちと思うか（地域別） 

 

 

  

53.1%

66.7%

44.6%

56.9%

37.8%

64.3%

57.1%

31.9%

22.2%

38.1%

29.2%

45.3%

22.6%

14.3%

12.9%

5.6%

14.4%

11.7%

15.5%

11.5%

14.3%

2.2%

5.6%

2.9%

2.2%

1.4%

1.7%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 363 218 88 15 684

内間木 12 4 1 1 18

北部 62 53 20 4 139

東部 78 40 16 3 137

西部 56 67 23 2 148

南部 151 53 27 4 235

無回答・無効 4 1 1 1 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 53.1% 31.9% 12.9% 2.2% 100.0%

内間木 66.7% 22.2% 5.6% 5.6% 100.0%

北部 44.6% 38.1% 14.4% 2.9% 100.0%

東部 56.9% 29.2% 11.7% 2.2% 100.0%

西部 37.8% 45.3% 15.5% 1.4% 100.0%

南部 64.3% 22.6% 11.5% 1.7% 100.0%

無回答・無効 57.1% 14.3% 14.3% 14.3% 100.0%
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４）緑化の進んだまちと思うか 

全体では「思わない」が 48.2%で約半数を占める。地域別にみると、「思わない」は北部

地域が 56.8%と最も多く、次いで西部地域が 56.1%、東部地域が 46.7%である。 

 

図 緑化の進んだまちと思うか（地域別） 
 

表 緑化の進んだまちと思うか（地域別） 

 

 

  

26.9%

38.9%

20.9%

29.9%

13.5%

35.7%

42.9%

48.2%

44.4%

56.8%

46.7%

56.1%

40.0%

28.6%

21.9%

11.1%

20.1%

19.0%

27.0%

22.6%

14.3%

2.9%

5.6%

2.2%

4.4%

3.4%

1.7%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 184 330 150 20 684

内間木 7 8 2 1 18

北部 29 79 28 3 139

東部 41 64 26 6 137

西部 20 83 40 5 148

南部 84 94 53 4 235

無回答・無効 3 2 1 1 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 26.9% 48.2% 21.9% 2.9% 100.0%

内間木 38.9% 44.4% 11.1% 5.6% 100.0%

北部 20.9% 56.8% 20.1% 2.2% 100.0%

東部 29.9% 46.7% 19.0% 4.4% 100.0%

西部 13.5% 56.1% 27.0% 3.4% 100.0%

南部 35.7% 40.0% 22.6% 1.7% 100.0%

無回答・無効 42.9% 28.6% 14.3% 14.3% 100.0%
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５）街路樹の整ったまちと思うか 

全体では「思わない」が 49.0%で約半数を占める。地域別にみると、「思わない」は北部

地域が 64.7%と最も多く、次いで西部地域が 54.1%、東部地域が 50.4%である。 

 

図 街路樹の整ったまちと思うか（地域別） 
 

表 街路樹の整ったまちと思うか（地域別） 

 

 

  

28.9%

38.9%

15.8%

30.7%

16.9%

41.7%

57.1%

49.0%

44.4%

64.7%

50.4%

54.1%

36.6%

28.6%

18.7%

11.1%

15.8%

14.6%

25.7%

19.1%

14.3%

3.4%

5.6%

3.6%

4.4%

3.4%

2.6%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 198 335 128 23 684

内間木 7 8 2 1 18

北部 22 90 22 5 139

東部 42 69 20 6 137

西部 25 80 38 5 148

南部 98 86 45 6 235

無回答・無効 4 2 1 0 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 28.9% 49.0% 18.7% 3.4% 100.0%

内間木 38.9% 44.4% 11.1% 5.6% 100.0%

北部 15.8% 64.7% 15.8% 3.6% 100.0%

東部 30.7% 50.4% 14.6% 4.4% 100.0%

西部 16.9% 54.1% 25.7% 3.4% 100.0%

南部 41.7% 36.6% 19.1% 2.6% 100.0%

無回答・無効 57.1% 28.6% 14.3% 0.0% 100.0%
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６）川や水辺の美しいまち 

全体では「そう思う」が 43.9%で半数弱を占める。地域別にみると、「そう思う」は北部

地域が 54.7%と最も多く、次いで内間木地域が 50.0%、西部地域が 43.9%である。 

 

図 川や水辺の美しいまちと思うか（地域別） 
 

表 川や水辺の美しいまちと思うか（地域別） 

 

 

  

43.9%

50.0%

54.7%

38.7%

43.9%

40.9%

14.3%

35.5%

38.9%

30.2%

38.7%

35.1%

36.6%

42.9%

18.4%

5.6%

13.7%

20.4%

18.2%

20.9%

28.6%

2.2%

5.6%

1.4%

2.2%

2.7%

1.7%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 300 243 126 15 684

内間木 9 7 1 1 18

北部 76 42 19 2 139

東部 53 53 28 3 137

西部 65 52 27 4 148

南部 96 86 49 4 235

無回答・無効 1 3 2 1 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 43.9% 35.5% 18.4% 2.2% 100.0%

内間木 50.0% 38.9% 5.6% 5.6% 100.0%

北部 54.7% 30.2% 13.7% 1.4% 100.0%

東部 38.7% 38.7% 20.4% 2.2% 100.0%

西部 43.9% 35.1% 18.2% 2.7% 100.0%

南部 40.9% 36.6% 20.9% 1.7% 100.0%

無回答・無効 14.3% 42.9% 28.6% 14.3% 100.0%
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７）野生動植物の住めるまち 

全体では「思わない」が 48.7%で約半数を占める。地域別にみると、「思わない」は北部

地域が 51.1%と最も多く、次いで内間木地域が 50.0%、南部地域が 49.4%である。 

 

図 野生動植物の住めるまちと思うか（地域別） 
 

表 野生動植物の住めるまちと思うか（地域別） 

 

 

  

19.0%

27.8%

20.1%

24.1%

14.2%

17.9%

14.3%

48.7%

50.0%

51.1%

44.5%

49.3%

49.4%

42.9%

29.2%

16.7%

27.3%

27.7%

31.8%

30.6%

28.6%

3.1%

5.6%

1.4%

3.6%

4.7%

2.1%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

そう思う 思わない わからない 無回答・無効

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 130 333 200 21 684

内間木 5 9 3 1 18

北部 28 71 38 2 139

東部 33 61 38 5 137

西部 21 73 47 7 148

南部 42 116 72 5 235

無回答・無効 1 3 2 1 7

項目 そう思う 思わない
わからな
い

無回答・
無効

合計

全体 19.0% 48.7% 29.2% 3.1% 100.0%

内間木 27.8% 50.0% 16.7% 5.6% 100.0%

北部 20.1% 51.1% 27.3% 1.4% 100.0%

東部 24.1% 44.5% 27.7% 3.6% 100.0%

西部 14.2% 49.3% 31.8% 4.7% 100.0%

南部 17.9% 49.4% 30.6% 2.1% 100.0%

無回答・無効 14.3% 42.9% 28.6% 14.3% 100.0%
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８）その他 

■その他の内容 

地域による緑の差（12 件） 

●地域により大きな差がある。 

●地域による差の大きさが朝霞の特徴と思う。 

●市内の場所によって大きくちがいはあると思う。 

●市全体としてはそれなりに緑があるが、すんでいる区域に緑が尐ない。 

●街路樹場所による。 

●市役所のまわりばかり（1）～（5）が充実している。 

●市役所周辺にしか緑が見られない。 

●黒目川や市役所あたりなど特定の場所のみ緑がある。 

●問 3 でものべたように黒目川からむこう（市役所側）は緑もきれいだと思うが、三原 5・2

等新座ととなりあっている所はひどい。 

●東部には公園が尐ない、片寄った街路樹に不満です。 

●公園に関しては、南口には多くの公園や広場がありますが東口には畑はたくさんあるが子
供達が遊べる公園や広場は尐ない。場所によって偏りがありすぎる。 

●米軍基地跡等緑の豊かな地域も有るが、他の地域は緑も街路樹も尐ないと思う。 

 

緑の量について（8 件） 

●街路樹をもっと増やしたらいいと思う。 

●公園等の緑が尐ない。 

●50 年住み続け、川の水はとてもきれいになった。しかし、ものすごいスピードで森や林が
無くなっていく様を見ている。 

●一部の地域では緑地もあるかもしれませんが、全体的には（特に内間木地区）緑が尐なく
手入れもされていないと思います。 

●移り住んだ当時はもっと緑が多かったが今はそこがマンションに変わってしまっている。
又、狸の親子の訪問を受けたことを覚えている。 

●部分的には整っているが・・・・もう尐し豊かに！ 

●地域の緑が急速に減ってきているため、緑化というより市街地開発（住宅が増）されてい
る。 

●住宅密集地で庭がない。道幅が狭く歩道がなく緑がない。 

 

緑の維持管理について（5 件） 

●国有地の緑、貴重な樹木は将来、市の緑化活用し移植し、保全してほしい。 

●出来ればいちょうと花みず木と組合わせるときれいと思う 

●街路樹の剪定を見て、残念に思う。 

●切らなくてもいい木を切ったりするのは止めて欲しい、税務署の前 etc 

●米軍跡地はいつまであのまま（荒れたまま）なのですか！ 

 

生きものについて（2 件） 

●いろいろな昆虫が生息できるという事は、比較的豊か？（玉虫が家にとんでくる） 

●カラスが多くて困っている方が多いと聞きます（ゴミを荒らす為）。他、保護鳥獣かもしれ
ないがハトの被害は非常に多いと聞きます！ 

 

河川について（2 件） 

●川の水辺を、もっと魅力の有る場所にして欲しい！！水遊びの出来る場所に。 

●岡（城山公園）の近くの川？のまわりは雑草が汚い 

 

その他（7 件） 

●青葉台公園の周囲の木々の成長や四季折々の景色に心を打たれる。 

●何かやっていますか？ 

●よくわからない。 

●街路樹について一部の道路は整備されているが歩道もない狭い道なのに車が多くスピード
を出して走っている、良いイメージはない。 

●緑は多いと思うが、道路の整備が不十分 

●ペットを大切にできていないと思う 

●なし 
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問５：緑のまちづくりを推進するために重要な施策 

「③自然環境として貴重な樹木、樹林地を保存樹林・樹林地として指定」が 43.9%で最

も多く、次いで「⑦民有地の開発における緑化指導」が 37.9%、「②緑の大切さの指導」が

34.1%である。 

また、この設問では平成 10 年度調査でもほぼ同様の傾向を示し、上位 3 項目は同じであ

る。 

 

図 緑のまちづくりを推進するために重要な施策 
 

表 緑のまちづくりを推進するために重要な施策 

 

 

  

6.1%

34.1%

43.9%

5.3%

18.9%

11.6%

37.9%

6.9%

11.7%

4.4%

22.5%

20.3%

29.4%

5.4%

5.7%

33.4%

44.6%

5.0%

22.0%

16.7%

40.2%

8.6%

9.9%

2.4%

14.5%

22.0%

30.6%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

①緑のための募金活動

②緑の大切さの指導

③自然環境として貴重な樹木、樹林地を保存樹木・樹

林地として指定

④結婚や新築の記念として記念樹を贈呈

⑤みどりの日の草花配布など花いっぱい運動

⑥都市緑化月間における苗木配布など啓発事業の

開催

⑦民有地の開発における緑化指導

⑧新たな生垣の設置に対する奨励金

⑨いらなくなった樹木の斡旋

⑩みどりの基金の設置および寄付

⑪花壇・プランター等の管理をしていただく団体の育

成

⑫身近な公園の設計への市民参加

⑬ビオトープ（湿地など小動物の生息空間）の保全、

創出

⑭その他

H26

H10

H10

回答数 割合（%） 割合（%）

①緑のための募金活動 42 6.1% 5.7%

②緑の大切さの指導 233 34.1% 33.4%

③自然環境として貴重な樹木、樹林地を保存樹木・樹林地として指定 300 43.9% 44.6%

④結婚や新築の記念として記念樹を贈呈 36 5.3% 5.0%

⑤みどりの日の草花配布など花いっぱい運動 129 18.9% 22.0%

⑥都市緑化月間における苗木配布など啓発事業の開催 79 11.6% 16.7%

⑦民有地の開発における緑化指導 259 37.9% 40.2%

⑧新たな生垣の設置に対する奨励金 47 6.9% 8.6%

⑨いらなくなった樹木の斡旋 80 11.7% 9.9%

⑩みどりの基金の設置および寄付 30 4.4% 2.4%

⑪花壇・プランター等の管理をしていただく団体の育成 154 22.5% 14.5%

⑫身近な公園の設計への市民参加 139 20.3% 22.0%

⑬ビオトープ（湿地など小動物の生息空間）の保全、創出 201 29.4% 30.6%

⑭その他 37 5.4% 0.0%

項目
H26
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■その他の内容 

緑道・街路樹等について（8 件） 

●公共施設、道路を造る時は、出来るだけ緑を多く、土もある環境にする（できれば個人の
建物も） 

●緑道をつくる。 

●家庭の緑や、公園の緑は特に問題でなく、街路樹をもっと増やして欲しい。 

●草木がのびすぎて、うら道のせまいところは先が見えなくて危険なところが多い（子供の
交通事故もあった）。うら道等、公に見えないところがとても大切だと思う。 

●街路樹を増やそう。 

●車道の整備をしないと、道の緑が生かされないと思います。 

●歩道確保＋木々をうえる。 

●自然歩道の整備 

 

緑の保全について（6 件） 

●市の積極的な土地の購入により緑の保全・管理 

●緑のまちづくりとはその場限りの事業ではなく、恒久的に維持管理をしていくものだと思
います。草花、苗木配布をするよりも、まずは今ある木々や緑地などの定期的なメンテナ
ンスが必要ではないでしょうか。 

●プランターなどの小さなものではなく、大きな樹が必要だと思う。簡単に樹を切らないで
ほしい。 

●今ある緑を大切に守っていくこと！！ 

●野生動物がもっと多い環境が大切 

●害虫駆除 

 

公園・緑地の整備について（6 件） 

●もっと公園をつくってほしい。 

●街全体の整備、公園をふやす 

●都市化にしたがって緑がなくなる地区ができるのは仕方ないが、その分、公園などを増や
すしかないのでは？ 

●余った土地を調査し、公園や樹林地を作る公的活動。 

●公園しばふなどを増やす。 

●公園内にあるテニスコートの芝生化。オムニコートではだめです。 

 

法制度の活用について（6 件） 

●都市計画区域（建築指定の設定） 

●私道部分を建ぺい率算出から外すなど家ごとの緑がふえるような施策の方が重要。 

●上記は、お金（予算）と物をバラまくだけのものが多い！市街化区域の法整備（建ぺい率
等）を進めなければ美しい町はできない。そこまでやる気ありますか？ 

●ある程度の土地をコンクリートやアスファルトにする際、必ず木を植えることを条例にす
べき。 

●都市開発の際、緑地の割合を定めること。 

●緑地の固定資産税の免除又は軽減 

 

緑化の推進について（5 件） 

●黒目川にもう尐し木をうえてほしい。 

●家庭で尐し花を置けばそれで良い。 

●放置されている畑への植物の種まきなどむき出しの土をなくす工夫 

●道路にはみ出さずに緑化をすい進する。 

●緑が多いのが良いというイメージから、屋敶内の木立が道路側にはみだしていて迷惑をこ
うむる事も有る、そういう管理も必要かと…。 

 

キャンプ朝霞跡地について（2 件） 

●キャンプドレイク跡地の自然を壊さない。 

●米軍キャンプ跡地の緑化 

 

その他（9 件） 

●広報あさかにのせる。緑のまちのイメージがわからない。 

●指導や啓発は役所の自己満足で終わる。 
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●清掃ボランティア。緑を増やす前に、市民でゴミ拾いやリサイクル活動を行い、自然環境
の大切さを一人一人実際に感じた方が良いと思います。 

●掃除。この街は、汚い。 

●お金をムダなことにかける必要はないと思います。 

●自転車をおして歩けないほどせまい歩道でトラックをすれすれの道がありひじょうにキケ
ン。市に相談したところ県道だからといって対忚してもらえません。まずはそういったと
ころが改善されてからでないと、緑うんぬんの問題ではありません。市民の声を県へとど
ける等、市から言っていただいた方がよいものはたくさんあります。（浜崎 3 丁目～4 丁目
（細田酒店～3 小前の道キケンすぎる！））昔はトラックがあまり通らなかったが和光の高
速ができて、トラックのぬけ道になってしまい、人もすれちがうこともできずバスていが
道にとび出してそれでケガをしたこともある。1 人とおるのがやっとで、外へはみだすと
トラックだらけ。 

●公務員宿舎の建設反対。 

●昔からの議員が多すぎるので選ぶ人を考えて投票。 

●いらない。 
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問６：地域やまちに緑があることの好ましい点 

「①人の心に安らぎを与える」が 63.5%と最も多く、次いで「④季節感がある」が 43.7%、

「②まちにうるおいを与える」が 24.9%となっている。 

また、平成 10 年度調査でも「①人の心に安らぎを与える」「④季節感がある」が上位

であるが、今回調査では「気温の変化をやわらげる」を挙げた人が 2 倍以上に増加した。 

 

図 地域やまちに緑があることの好ましい点 
 

表 地域やまちに緑があることの好ましい点 

 

 

■その他の内容 

●家族の生活環境へも良い影響を与える。 

●子育てしやすい、住みやすい 

●子供が学ぶ。 

●生き物のすみかとなる。 

●多様な生き物の居場所となる（棲む、移動する、えさ場となる等） 

●地域のイメージアップ 

●地域整備 

●真夏の日除けになる。 

●人の流れを変える。 

●緑があれば日陰が増え、夏でも徒歩で買い物へ出かけられたりする。車での移動が尐なく
なる。子供がいるので、日陰、歩道が尐ない所はきびしい。 

●親子が一堂に会せる場所に遊具、ベンチ、日かげ等を作って下さい。 

●緑多い朝霞市に今後も住みたいと思う。住みかえを検討しているが、緑多い街に住みたい。 

●全部なので、2 つに限定不可。 

●①～⑦みんな大切！！ 

●ペットを大切にする 

●無し。 

63.5%

24.9%

24.6%

43.7%

1.5%

0.7%

21.2%

2.0%

77.8%

29.2%

33.0%

40.4%

2.5%

4.0%

7.9%

0.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

①人の心にやすらぎを与える

②まちにうるおいを与える

③空気をきれいにする

④季節感がある

⑤騒音をやわらげる

⑥火災の延焼を防ぐ

⑦気温の変化をやわらげる

⑧その他

H26

H10

H10

回答数 割合（%） 割合（%）

①人の心にやすらぎを与える 434 63.5% 77.8%

②まちにうるおいを与える 170 24.9% 29.2%

③空気をきれいにする 168 24.6% 33.0%

④季節感がある 299 43.7% 40.4%

⑤騒音をやわらげる 10 1.5% 2.5%

⑥火災の延焼を防ぐ 5 0.7% 4.0%

⑦気温の変化をやわらげる 145 21.2% 7.9%

⑧その他 14 2.0% 0.9%

項目
H26
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問７：取り組みたい（取り組んでいる）緑化活動 

「②ベランダや室内に植木鉢などを使って木や花を育てる」が 52.2%で最も多く、次い

で「①庭に木や花を育てる」が 44.2%、「⑨緑化をしたいと思うが場所がない」が 23.8%と

なっている。 

また、この設問では平成 10 年度調査でもほぼ同様の傾向を示し、上位 2 項目は同じであ

る。 

 

図 取り組みたい（取り組んでいる）緑化活動 
 

表 取り組みたい（取り組んでいる）緑化活動 

 

 

■その他の内容 

●グリーンカーテン 

●緑のカーテンをベランダに設置。 

●つる植物で緑のカーテンを作れるビルを探す。許可が出るならマンションでも行いたい。 

●オープンガーデンをする。 

●マンションの有志でガーデニングクラブを作りマンション廻りや中庭等四季を通じて草花
を植えている。 

●玄関にグリーン 

●自分の身の周りでしかできないので、観葉植物などを育てている。 

●ヒートアイランドについて考え直したい。 

●一忚、庭に木や花はあります。 

44.2%

52.2%

7.0%

15.6%

13.0%

12.7%

7.0%

2.3%

23.8%

4.7%

50.6%

61.4%

9.3%

16.8%

10.6%

11.3%

3.1%

3.7%

1.3%

28.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

①庭に木や花を育てる

②ベランダや室内に植木鉢などを使って木や

花を育てる

③生垣をつくる

④市民農園や近所の空地を借りて草花や野

菜を育てる

⑤地域の団体で木や花を育てる

⑥緑を大切にする運動に参加する

⑦緑化に関する講習会に参加する

⑧緑化をしたいとは思わない

⑨緑化をしたいと思うが場所がない

⑩その他

H26

H10

H10

回答数 割合（%） 割合（%）

①庭に木や花を育てる 302 44.2% 50.6%

②ベランダや室内に植木鉢などを使って木や花を育てる 357 52.2% 61.4%

③生垣をつくる 48 7.0% 9.3%

④市民農園や近所の空地を借りて草花や野菜を育てる 107 15.6% 16.8%

⑤地域の団体で木や花を育てる 89 13.0% 10.6%

⑥緑を大切にする運動に参加する 87 12.7% 11.3%

⑦緑化に関する講習会に参加する 48 7.0% 3.1%

⑧緑化をしたいとは思わない 16 2.3% 3.7%

⑨緑化をしたいと思うが場所がない 163 23.8% 1.3%

⑩その他 32 4.7% 28.5%

項目
H26
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●ボランティア活動 

●街路樹の下にあるペットボトル、カンなど、ゴミなど掃除して樹の育成の妨げ、取りのぞ
いています。 

●学校、町内清掃、神社清掃等の参加 

●学校の美化（草とりなど）参加 

●木や花なら何でもいいわけではない（却って困ることになる場合があり、これが多い）の
で、地域にあった（合った＋在った）ものを育てるよう、伝えていきたい。 

●緑化の計画への参加（平日以外） 

●枯らせてしまうため自ら育てることはしないが、緑を大切にする運動には取り組んでみた
い。 

●花など育ててみたいが、育て方がわからない。虫（油虫や毛虫とか）がわくのがイヤだな
ぁ…と思う。 

●花をうまく育てるコツがわからない。 

●庭に木や花をもっと育てたいが近所にうるさい人がいて大変だ。勝手に枝を切られたり除
草剤をかけられたり文句を言われる。 

●わくわくドームの駐車場の木伐採緑化？これから熱さしのぎにもなる日影なし。緑大切に
考えられない日中、子供プールにもつれていけない？ 

●マンションに住んでいるため緑化の面積に限界あり。 

●マンションに住んでいる為、必要な情報が入らない。 

●緑を置くとスズメバチが来そうでこわい。 

●日光アレルギーなので実際に取り組みは難しい。 

●県営住宅なのでベランダで育ててはいけないとの事で、余り出来ません。 

●緑化はしたいが気持ちにゆとりが無い。 

●①②は仕事が忙しくて出来なくて残念。 

●時間ないし、やる気ない。 

●時間がない（2 件） 

●特になし（2 件） 
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問８：住んでいる地域の街路樹の剪定について 

全体では「②現状の剪定でちょうどよい」が 41.7%で最も多く、次いで「⑤わからない」

が 34.9%、「①もっと剪定をした方がよい」が 8.8%である。 

地域別にみると、「②現状の剪定でちょうどよい」は南部地域で 48.5%と最も多く、「⑤

わからない」は西部地域で 41.2%と最も多い。 

 

図 居住地域の街路樹の剪定についての意向（地域別） 
 

表 居住地域の街路樹の剪定についての意向（地域別） 

 

 

 

■選んだ理由の主な内容（回答一覧は P.65に記載） 

①もっと剪定をした方がよい（48 件） 

・歩行者側から車が見えにくく危ない 

・車側から歩行者が見えにくく危ない 

・枝葉が伸びていて歩行者・自転車が通りにくい、車道に出なければいけない 

・鳥の鳴き声や糞が多い 

8.8%

16.7%

7.9%

11.7%

6.1%

8.9%

0.0%

41.7%

33.3%

41.7%

35.8%

36.5%

48.5%

57.1%

7.7%

5.6%

9.4%

7.3%

7.4%

7.7%

0.0%

1.6%

0.0%

0.0%

4.4%

1.4%

1.3%

0.0%

34.9%

22.2%

33.8%

38.7%

41.2%

30.2%

42.9%

5.3%

22.2%

7.2%

2.2%

7.4%

3.4%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

①もっと剪定をした方がよい ②現状の剪定でちょうどよい
③剪定しすぎである ④剪定をしない方がよい
⑤わからない 無回答・無効

項目
①もっと剪

定をした方

がよい

②現状の

剪定でちょ

うどよい

③剪定し

すぎである

④剪定をし

ない方が

よい

⑤わから

ない

無回答・無

効
合計

全体 60 285 53 11 239 36 684

内間木 3 6 1 0 4 4 18

北部 11 58 13 0 47 10 139

東部 16 49 10 6 53 3 137

西部 9 54 11 2 61 11 148

南部 21 114 18 3 71 8 235

無回答・無効 0 4 0 0 3 0 7

項目
①もっと剪

定をした方

がよい

②現状の

剪定でちょ

うどよい

③剪定し

すぎである

④剪定をし

ない方が

よい

⑤わから

ない

無回答・無

効
合計

全体 8.8% 41.7% 7.7% 1.6% 34.9% 5.3% 100.0%

内間木 16.7% 33.3% 5.6% 0.0% 22.2% 22.2% 100.0%

北部 7.9% 41.7% 9.4% 0.0% 33.8% 7.2% 100.0%

東部 11.7% 35.8% 7.3% 4.4% 38.7% 2.2% 100.0%

西部 6.1% 36.5% 7.4% 1.4% 41.2% 7.4% 100.0%

南部 8.9% 48.5% 7.7% 1.3% 30.2% 3.4% 100.0%

無回答・無効 0.0% 57.1% 0.0% 0.0% 42.9% 0.0% 100.0%
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・電線に干渉している                           など 

 

②現状の剪定でちょうど良い（156 件） 

・現状で特に危険や問題を感じない 

・通行や見通しに支障がなければよい。                   など 

 

③剪定しすぎである（49 件） 

・剪定のしすぎで見た目がよくない。 

・日陰がなくなり暑くなった。                       など 

 

④剪定をしない方がよい（10 件） 

・危険がない限り、緑は多いほうがよい 

・剪定をしすぎると「緑のまち」と感じられない 

・できるだけ自然な樹形がよい                       など 

 

⑤わからない（36 件） 

・住んでいる地域に街路樹がない 

・意識して街路樹を見たことがない 

・コストや安全面を考えた剪定が必要だとは思う               など 

 

無効・無回答（24 件） 

・住んでいる地域に街路樹がない 

・交通の支障や倒木の危険性がある街路樹は剪定が必要 

・鳥の害がある場合は剪定が必要 

・植栽時に管理コストを踏まえた樹種剪定が必要 
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問９：住んでいる地域の公園樹木の剪定について 

全体では「⑤わからない」が 39.5%で最も多く、次いで「②現状の剪定でちょうどよい」

が 36.5%、「①もっと剪定をした方がよい」が 10.1%である。 

地域別にみると、「②現状の剪定でちょうどよい」は北部地区で 41.0%と最も多く、「⑤

わからない」は東部地域で 48.2%と最も多い。また、「①もっと剪定をした方がよい」は内

間木地域で 22.2%と最も多い。 

 

図 居住地域の公園樹木の剪定についての意向（地域別） 
 

表 居住地域の公園樹木の剪定についての意向（地域別） 

 

 

 

■選んだ理由の主な内容（回答一覧は P.73に記載） 

①もっと剪定をした方がよい（54 件） 

・防犯の観点から見通しをよくすることが必要である 

・木々が鬱蒼としていると暗くなって危なく感じる 

・毛虫やスズメバチがいると危ない 

10.1%

22.2%

8.6%

10.2%

9.5%

10.6%

0.0%

36.5%

16.7%

41.0%

32.1%

34.5%

39.6%

28.6%

5.3%

0.0%

4.3%

5.1%

4.7%

6.8%

0.0%

2.6%

5.6%

0.0%

2.2%

4.1%

3.0%

14.3%

39.5%

33.3%

38.8%

48.2%

39.9%

34.9%

42.9%

6.0%

22.2%

7.2%

2.2%

7.4%

5.1%

14.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

①もっと剪定をした方がよい ②現状の剪定でちょうどよい
③剪定しすぎである ④剪定をしない方がよい
⑤わからない 無回答・無効

項目
①もっと剪

定をした方

がよい

②現状の

剪定でちょ

うどよい

③剪定し

すぎである

④剪定をし

ない方が

よい

⑤わから

ない

無回答・無

効
合計

全体 69 250 36 18 270 41 684

内間木 4 3 0 1 6 4 18

北部 12 57 6 0 54 10 139

東部 14 44 7 3 66 3 137

西部 14 51 7 6 59 11 148

南部 25 93 16 7 82 12 235

無回答・無効 0 2 0 1 3 1 7

項目
①もっと剪

定をした方

がよい

②現状の

剪定でちょ

うどよい

③剪定し

すぎである

④剪定をし

ない方が

よい

⑤わから

ない

無回答・無

効
合計

全体 10.1% 36.5% 5.3% 2.6% 39.5% 6.0% 100.0%

内間木 22.2% 16.7% 0.0% 5.6% 33.3% 22.2% 100.0%

北部 8.6% 41.0% 4.3% 0.0% 38.8% 7.2% 100.0%

東部 10.2% 32.1% 5.1% 2.2% 48.2% 2.2% 100.0%

西部 9.5% 34.5% 4.7% 4.1% 39.9% 7.4% 100.0%

南部 10.6% 39.6% 6.8% 3.0% 34.9% 5.1% 100.0%

無回答・無効 0.0% 28.6% 0.0% 14.3% 42.9% 14.3% 100.0%
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・台風や雪で木が倒れたり枝が落ちたりしないように剪定が必要である 

・落葉や花粉の飛散があるため 

 

②現状の剪定でちょうど良い（110 件） 

・程よく日陰があり、危険性もあまり感じない 

・見た目にきちんと剪定されている 

・防犯や安全面からきちんと手入れをすることは必要 

 

③剪定しすぎである（33 件） 

・日陰がなくなってしまった 

・開花する前に剪定が行われてしまった 

・鳥や小動物への影響がある 

・樹木に合った剪定がされていない 

・公園では自然に近いほうがよい 

 

④剪定をしない方がよい（16 件） 

・日陰がなくなってしまう 

・公園の緑は茂っているほうがよい 

 

⑤わからない（28 件） 

・住んでいる地域に公園がない 

・公園に行くことがない 

・公園に樹木がない 

・木に発生している毛虫への対処が必要 

 

無効・無回答（15 件） 

・住んでいる地域に公園がない 

・木に発生している毛虫への対処が必要 
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問 10：今後の公園用地や緑地の取得について 

公園用地や緑地の取得については、「③無償の土地の寄付や借地などにより、公園用地・

緑地を取得する」が 34.2%で最も多く、次いで「②市民や企業からの寄付金により、公園

用地・緑地を取得する」が 20.2%、「①市民の税金により公園用地・緑地を取得する」が

15.4%となっており、多くの回答者が公園・緑地を整備すべきと考えている。 

 
図 今後の公園用地等の取得についての意向 

 
表 今後の公園用地等の取得についての意向 

 

 

■その他の内容 

●①②③すべて。公園の片すみに野球、サッカー等が出来る場所を追加し子供達にもっと公
園を利用出来るよう願いたい。今の子供は家の中に居る為健康ではないのかな！！ 

●①か②の実行 

●①と②の両方 

●②or③が理想であるが①でも止むを得ないと思います。 

●③と②の共存＋① 

●③の借地は、安い物以外は必要なし。 

●ファンド等も利用して、もっと積極的に公園用地・緑地を取得すべき。「ジェネジティ」の
用地の二の舞は避けるべき。→個人で緑地保全していたのが亡くなられ、遺族が相続税支
払いのためマンションになってしまった。 

●取得しないで予算内で借り受ける。 

●税金、寄付金により取得する。 

●行政の無理、ムダをはぶき、そのういた費用で公園用地、緑化運動をおこなう。 

●緑のまち作り大変良いことだと思いますが、市民に負担が掛かるようであれば、このまま
でも良いのかと思います。 

●財政面でどうかが重要だと思います。 

●金のかけすぎ。 

●貸付の意味？ 

●これ以上、公園用地・緑地を取得する必要はないが、公園をつぶさないで頂きたいです。 

●大規模施設、建物を建築する際敶地内の何%は緑地化する条件を作る。 

●市が用地を取得するのではなく建物計画での指導で緑地面積を多くしたら 

●旧米軍基地跡を公園用地・緑地にするべき。 

●後、朝霞キャンプ地の跡地の講習会に以前行ったのですが、その跡地の交渉の方が有意義
あると思います。 

●米軍跡地の有効利用を期待します。 

①市民の税金

15.4%

②市民や企業

の寄付金

20.2%

③無償の土地

の寄付や借地
など 34.2%

④これ以上用地

等を取得する必
要はない

8.6%

⑤わからない

14.0%

⑥その他

4.8%

無効・無回答

2.8%

項目 回答数 割合（%）

①市民の税金により公園用地・緑地を取得する 105 15.4%

②市民や企業からの寄付金により、公園用地・緑地を取得する 138 20.2%
③無償の土地の寄付や借地などにより、公園用地・緑地を取得する 234 34.2%
④これ以上、公園用地・緑地を取得する必要はない 59 8.6%
⑤わからない 96 14.0%
⑥その他 33 4.8%
無効・無回答 19 2.8%
合計 684 100.0%
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●国が所有している土地を公園用地等に変えるべきだ。 

●あまり利用されていない小さな公園は必要なの。いつも閑散としている公園多数有。 

●空地や畑は沢山あって見はらしが良いけど、子供が遊べる公園は尐ない気がする。今の子
供は公園で遊ばないのかな？ 

●公園が尐ない田島地区は議員が動かないからか？あってもつり堀を回ってゆかないと行け
ない。 

●行政と市民が一体で取組む。 

●細かいものを多くより、和光市の樹林公園のように大きな公園で良い。 

●子供がボール遊びをしても大丈夫な公園を作って欲しいです。 

●小さな公園はいらない、ボール投げなどできる公園が必要。 

●直下地震、大災害時、すぐに仮設の住いが出来るように公園を設計する事「電気なし、ガ
スなし、水なし、トイレなしでも生活できるように」 

●税金で公園を作るほど必要ならやればいいと思うが、その地域住民にどんな公園にしてほ
しいかのアンケートなどとって小さな公園ひとつひとつにも小かげで休めるようなやさし
い公園がふえるといいですね。 

●税金によって公園を作るのは良いと思うが、どこもペット禁止になっていて（特に犬を入
れてはいけないところが多い）犬がいて公園が使えないのは不公平だと思う。犬の散歩で
公園に入れないのは不愉快だし、みんなきちんとビニール袋を持って飼犬のふんの片付け
をしている。公園にあるほとんどは放し飼いのネコとかタヌキなどのふんの方がよほど多
い。全部が犬のせいにされている。 

●公園や緑地が増えると、夜帰宅する時こわい。昼間は良いだろうが、夜は不審者やたむろ
する若者が多く、さけて通るようになる。 

●緑の為の公園では、さびれて不審者出没の場所になりそうで心配。 

●緑地：非緑地の比率となぜその比較なのかが示されていないとわからない。 

●緑も大切だが、道路を整理してほしい。歩く人の歩道をもっとととのえて！ 

●市役所のまわりばかり整備しすぎ。他へつかうべき！同じ道ばかりムダに整備を何度もし
ていて全く手つかずの所が多い！ 
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問 11：朝霞市内に生息する動植物の増減 

全体では「③変わらない」が 57.3%で最も多く、次いで「⑤減った」が 13.5%、「④やや

減った」が 10.1%となっている。 

地域別にみると、すべての地域で「③変わらない」が最も多く、次いで「④やや減った」

「⑤減った」の合計が多くなっている。 

年齢別にみると、「④やや減った」「⑤減った」を合わせた割合は 70 代以上が 32.6%で最

も多く、次いで 60 代が 28.5%、50 代が 24.5%と、年齢が高いほど動植物が減ったと考え

ている。 

回答を選択した理由では、増加の理由では「黒目川の水質改善により鳥類、魚類が増え

た」「タヌキ等の小動物を見かけた」という回答がみられた。そのほか、駅前等にムクドリ

が集まっていることについて、肯定的、否定的な回答の双方がみられた。 

一方、減尐の理由としては「ツバメやタヌキを見かけなくなった」「マンション建設によ

り雑木林や農地が減尐した」という回答が多く見られた。理由の一覧は P.79 に記載した。 

 
図 朝霞市内に生息する動植物の増減（地域別） 

 
表 朝霞市内に生息する動植物の増減（地域別） 

 

 

2.3%

0.0%

2.9%

3.6%

1.4%

2.1%

0.0%

5.4%

16.7%

5.8%

4.4%

4.7%

5.5%

0.0%

57.3%

33.3%

55.4%

56.9%

61.5%

57.9%

57.1%

10.1%

22.2%

10.1%

13.9%

6.8%

9.4%

0.0%

13.5%

5.6%

15.8%

16.8%

10.8%

12.8%

0.0%

11.4%

22.2%

10.1%

4.4%

14.9%

12.3%

42.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

内間木

北部

東部

西部

南部

無回答・無効

①増えた ②やや増えた ③変わらない

④やや減った ⑤減った 無回答・無効

地域 ①増えた
②やや増
えた

③変わら
ない

④やや
減った

⑤減った
無回答・
無効

合計

全体 16 37 392 69 92 78 684

内間木 0 3 6 4 1 4 18

北部 4 8 77 14 22 14 139

東部 5 6 78 19 23 6 137

西部 2 7 91 10 16 22 148

南部 5 13 136 22 30 29 235

無回答・無効 0 0 4 0 0 3 7

地域 ①増えた
②やや増
えた

③変わら
ない

④やや
減った

⑤減った
無回答・
無効

合計

全体 2.3% 5.4% 57.3% 10.1% 13.5% 11.4% 100.0%

内間木 0.0% 16.7% 33.3% 22.2% 5.6% 22.2% 100.0%

北部 2.9% 5.8% 55.4% 10.1% 15.8% 10.1% 100.0%

東部 3.6% 4.4% 56.9% 13.9% 16.8% 4.4% 100.0%

西部 1.4% 4.7% 61.5% 6.8% 10.8% 14.9% 100.0%

南部 2.1% 5.5% 57.9% 9.4% 12.8% 12.3% 100.0%

無回答・無効 0.0% 0.0% 57.1% 0.0% 0.0% 42.9% 100.0%
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図 朝霞市内に生息する動植物の増減（年齢別） 
 

表 朝霞市内に生息する動植物の増減（年齢別） 

 

 

 

■選んだ理由の主な内容（回答一覧は P.79に記載） 

①増えた（14 件） 

・黒目川で鳥が増えた 

・ホタルを見た 

・鳥（ハト、カラス、その他野鳥）が増えた 

・猫の糞が増えた 

・樹木、花、雑草が増えた 

・ハクビシン、アライグマが出没した 

 

2.3%

0.0%

0.0%

2.3%

3.5%

1.8%

1.6%

4.3%

0.0%

5.4%

7.1%
1.6%

4.7%

9.7%
5.5%

4.1%

3.3%

9.1%

57.3%

71.4%

73.8%

69.8%

52.1%

55.5%

46.3%

52.2%

54.5%

10.1%

7.1%

9.8%

7.8%

9.0%

14.5%

11.4%

9.8%
0.0%

13.5%

14.3%

8.2%

7.8%

15.3%

10.0%

17.1%

22.8%
0.0%

11.4%

0.0%

6.6%

7.8%

10.4%

12.7%

19.5%

7.6%

36.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代以上

無回答・無効

①増えた ②やや増えた ③変わらない ④やや減った ⑤減った 無回答・無効

項目 ①増えた
②やや増
えた

③変わら
ない

④やや
減った

⑤減った
無回答・
無効

合計

全体 16 37 392 69 92 78 684

10代 0 1 10 1 2 0 14

20代 0 1 45 6 5 4 61

30代 3 6 90 10 10 10 129

40代 5 14 75 13 22 15 144

50代 2 6 61 16 11 14 110

60代 2 5 57 14 21 24 123

70代以上 4 3 48 9 21 7 92

無回答・無効 0 1 6 0 0 4 11

項目 ①増えた
②やや増
えた

③変わら
ない

④やや
減った

⑤減った
無回答・
無効

無回答・
無効

全体 2.3% 5.4% 57.3% 10.1% 13.5% 11.4% 100.0%

10代 0.0% 7.1% 71.4% 7.1% 14.3% 0.0% 100.0%

20代 0.0% 1.6% 73.8% 9.8% 8.2% 6.6% 100.0%

30代 2.3% 4.7% 69.8% 7.8% 7.8% 7.8% 100.0%

40代 3.5% 9.7% 52.1% 9.0% 15.3% 10.4% 100.0%

50代 1.8% 5.5% 55.5% 14.5% 10.0% 12.7% 100.0%

60代 1.6% 4.1% 46.3% 11.4% 17.1% 19.5% 100.0%

70代以上 4.3% 3.3% 52.2% 9.8% 22.8% 7.6% 100.0%

無回答・無効 0.0% 9.1% 54.5% 0.0% 0.0% 36.4% 100.0%
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②やや増えた（31 件） 

・黒目川がきれいになり、魚や野鳥が増えた 

・アライグマ、タヌキ、イタチ等の小動物を見るようになった 

・ツバメ、スズメやその他の野鳥を見るようになった 

・カブトムシ、クワガタムシ等の昆虫を見るようになった 

 

③変わらない（22 件） 

・水質の向上により魚やトンボが増えた一方で、カブトムシやコオロギ等の昆虫が減尐 

・ムクドリ、カラスが増加した 

・カラスが減った 

・全体的には変わらないが、行き場のない生き物が増えたのではないか 

・変化がわからない 

 

④やや減った（61 件） 

・ツバメ、スズメ、ヒヨドリ、ホオジロ、シジュカラ等の野鳥が減尐した 

・駅前のムクドリは増加している 

・タヌキやイタチを見なくなった 

・コウモリを見なくなった 

・カエル、ヘビ、ザリガニ、メダカ等を見なくなった 

・カブトムシ、セミ等の昆虫が尐なくなった 

・マンションが増えて、農地や雑木林がなくなってしまった 

 

無回答・無効（45 件） 

・スズメ、ツバメ等の野鳥が尐なくなった 

・カラスが多くなった 

・外来種が増えている 

・わからない 
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問 12：生物多様性の認知度 

「①言葉をきいたことがあり、意味も知っていた」が 28.5%、「②言葉を聞いたことがあ

るが、意味は知らなかった」が 33.5%で、合わせて 62.0%は生物多様性という言葉を知っ

ている。また、「③言葉を聞いたことがなく、意味も知らなかった」は 36.5%で最も多く、

生物多様性の意味を知らない人は全体の 70.0%となっている。 

 
図 生物多様性の認知度 

 
表 生物多様性の認知度 

 

  

①言葉を聞いた

ことがあり、意
味も知っていた

28.5%

②言葉を聞いた

ことがあるが、
意味は知らな

かった
33.5%

③言葉を聞いた

ことがなく、意味
も知らなかった

36.5%

無効・無回答
1.5%

項目 回答数 割合（%）

①言葉を聞いたことがあり、意味も知っていた 195 28.5%

②言葉を聞いたことがあるが、意味は知らなかった 229 33.5%
③言葉を聞いたことがなく、意味も知らなかった 250 36.5%
無効・無回答 10 1.5%
合計 684 100.0%
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問 13：生物多様性を守るためにできること 

生物多様性を守る為にできると思うことでは、「出かけた時には、ゴミを捨てずに持ち帰

る」が 75.4%で最も多く、それ以外の選択肢もおおむね 50%以上を占めた。 

一方で「殺虫剤や除草剤などの使用を控えるようにする」「家の周りに樹木を植えるとき

は、もともとその地域に生えているものを使う」は 40%未満と相対的に低い傾向にあるが、

回答の注釈として、元々植樹や除草剤を使う機会がないためあえて実行することがないと

する意見も複数見られた。 

 

図 生物多様性を守るためにできること 
 

表 生物多様性を守るためにできること 

 

 

■その他の内容 

●たくさんの店の軒先に花や緑を置いて、緑の町の意識付けをする。 

●開発時（宅地・商業地）の緑化計画（緑化法より多く）保全を含めた環境開発 

●外国の動物をペットに出来ない様に規制すべき。 

●黒目川に外来魚、カメ等を放さない。 

●子供達に外来生物、もともとある生物を教える。また外来種が与える影響についても教え
る。 

●日本古来の動植物の保護、繁殖 

●昆虫などをつかまえたら死んでしまう前に逃がす。 

●エコを心がける、温暖化しないように…。 

●環境負荷の低い洗剤を選ぶようにする。 

21.3%

59.1%

75.4%

60.5%

66.1%

50.0%

62.9%

35.7%

2.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

①家の周りに樹木を植えるときは、もともとその地

域に生えているものを使う

②外国から持ち込まれた動物をペットとして飼う場

合は、最後まで面倒を見て決して野外に放さない

③出かけた時には、ゴミを捨てずに持ち帰る

④むやみに野草を採ったり傷つけたりしない

⑤野生動物にエサを与えない

⑥河原や森林などでは、決められた場所以外に車

を乗り入れない

⑦流しに使い終わった油や食べ残しを捨てない

⑧殺虫剤や除草剤などの使用を控えるようにする

⑩その他

項目 回答数 割合（%）

①家の周りに樹木を植えるときは、もともとその地域に生えているものを使う 146 21.3%

②外国から持ち込まれた動物をペットとして飼う場合は、最後まで面倒を見て決して

野外に放さない
404 59.1%

③出かけた時には、ゴミを捨てずに持ち帰る 516 75.4%
④むやみに野草を採ったり傷つけたりしない 414 60.5%
⑤野生動物にエサを与えない 452 66.1%
⑥河原や森林などでは、決められた場所以外に車を乗り入れない 342 50.0%
⑦流しに使い終わった油や食べ残しを捨てない 430 62.9%
⑧殺虫剤や除草剤などの使用を控えるようにする 244 35.7%
⑩その他 17 2.5%
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●油汚れの食器や鍋は不要の布を小さく切って用意しふいてから洗う。 

●こどもたちに伝えていく。 

●子供への教育（親としての知識） 

●アパート住まいなので樹木を植えることができずペットを飼うこともできない。 

●黒目川の雑草刈りの回数を増やしてほしい（管轄は県だと思うが、市の方からも伝えてほ
しい。朝霞台駅前に鳥のふん等不衛生である。時々えさをあげている人がいるので、注意
するべきではないか。 

●今の市長や市議員を全員選挙で落選させて、より生物多様性を考える人物を選ぶこと。 

●これ以上の新しい道路をつくることに反対する。 

●油も使わないし車もないし虫は好きではないし草もいらないし 

●多様性の前に自然がへったことで子供の頃にいた生物がみれなくなったものがたくさんあ
る＜子供のころ、そのへんでよくみたもの＞（今、みないもの）どじょう、七色のタマム
シ、かたつむり、ほたる、すずめ、れんげばたけ＜最近よくみるもの＞たぬき、ねずみ、
からす、こうもり、へび、てんとうむし、むくどり、つくし 

●わからない。 
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自由記述 

回答者 256 名の自由記述を意見の内容ごとに整理すると 295 件あり、その内訳は公園・

緑地等についての回答が 25.1%で最も多く、次いで緑化についてが 11.9%、緑の保全につ

いてが 11.5%であった。 

意見の概要は以下に示し、一覧は P.85 以降に記載した。 

 
図 自由記述の内訳 

 
表 自由記述の内訳 

 

■自由記述の概要（要約） 

緑全般についての意見・感想（21 件） 

●朝霞市は昔よりも雑木林や田畑が減尐しているが、都心にくらべて緑が多く暮らしやすい
ので、今後も緑の保全、緑化を進めてほしい。 

●四季を感じられる郊外の自然や市街地の緑などが魅力的である。 

●市内の緑が持つ役割、位置づけを定め、今後緑をどのように扱うか、市としての方針を決
めていくことが重要である。 

●市民が参画して緑のまちづくりを進められるとよい。 

 

緑の保全（34 件） 

●マンションや住宅の建設により雑木林や田畑が減っているので開発を制限して保全してほ
しい。 

●民間施設の新築・改築に対する緑の保全、緑化の義務づけや市による買収などにより緑の
保全・創出に取り組んでほしい。 

 

公園・緑地等（74 件） 

●身近な公園を整備してほしい。 

●自然公園や植物園、ボール遊びのできる公園など、大規模な公園も整備してほしい。 

●公園では自然に近い樹木で日陰を確保することが望ましいが、防犯や利用者の安全、毛虫
の発生抑止等に配慮して必要な手入れは行ってほしい。 

 

緑全般について

の意見・感想
7.1%緑の保全

11.5%

公園・緑地等
25.1%

緑道・街路樹等
9.8%

緑化

11.9%

河川

4.7%

基地跡地
4.1%

緑の地域差

4.1%

生きもの
2.0%

広報・普及啓発

4.7%

住民参加

6.1%

その他

8.8%

項目 回答数 割合（%）

緑全般についての意見・感想 21 7.1%

緑の保全 34 11.5%
公園・緑地等 74 25.1%
緑道・街路樹等 29 9.8%
緑化 35 11.9%
河川 14 4.7%
基地跡地 12 4.1%
緑の地域差 12 4.1%
生きもの 6 2.0%
広報・普及啓発 14 4.7%
住民参加 18 6.1%
その他 26 8.8%
合計 295 100.0%
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緑道・街路樹等（29 件） 

●街路樹はあまり強く剪定せずに自然に近い樹形に育成してほしい。 

●街路樹が一部の道路にしか整備されていないので、もっと多くの街路樹や、緑道、サイク
リングロード等を整備してほしい。 

●街路樹や民家の緑は、歩道にはみ出したりドライバーの視界を塞いだりしないよう適切に
管理してほしい。 

 

緑化（35 件） 

●駅前や市役所などの公共施設にもっと花や木を増やしてほしい。 

●民間施設への規制や補助などにより緑化を進めてほしい。 

 

河川（14 件） 

●河川を利用してごみや犬の糞を放置していく人が多いので、対策をしてほしい。 

●黒目川の桜並木の延長、活用を考えてほしい。 

 

基地跡地（12 件） 

●キャンプ朝霞跡地に遊歩道を整備して市民に開放するなど、有効に活用してほしい。 

●キャンプ朝霞跡地の雑木林は伐採しないでほしい。 

 

緑の地域差（12 件） 

●市中心部は街路樹や施設緑化が進んでいるが、郊外部ではあまり緑がない。 

●もっと郊外部の緑を豊かにして欲しい。 

 

生きもの（6 件） 

●生きものの生息環境を守り、触れあえる空間をつくって欲しい。 

●カラスやハトによるごみの散乱や糞害への対策をして欲しい。 

 

広報・普及啓発（14 件） 

●市民に向けた講座やイベント、保全活動の開催、情報提供などをして欲しい。 

●学校での環境教育に取り組んで欲しい。 

 

住民参加（18 件） 

●市民が参加できる公園や緑地の清掃、植樹、公園づくり、オープンガーデン等に取り組ん
で欲しい。 

●市民だけでなく、企業や学校等の協力を得るとよい。 

 

その他（26 件） 

●緑も重要であるが、道路（歩道）の整備などの都市づくりをトータルに考えて、市民の安
全や利便性が向上されるよう適切なバランスでまちづくりに取り組んで欲しい。 
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３．その他の回答・自由記述等の一覧 

問３ 回答の一覧 

●黒目川 

●黒目川、北割公園周辺の桜、新緑、青葉台公園、キャンプドレイク周辺の並木。 

●黒目川、城山公園、春、夏、秋。 

●黒目川、新河岸川のほとりの桜の花が終わっても緑がきれい。わくわくどーむのラベンダ
ー。 

●黒目川・城山公園 

●黒目川周辺は緑が守られていると思う。 

●黒目川沿い（2 件） 

●黒目川沿い、北朝霞公園の桜 

●黒目川沿い、中央公園、青葉台公園周辺の街路樹等。 

●黒目川沿い、中央公園、青葉台公園周辺の街路樹等。コンクリートの護岸をコンクリート
でなく緑でおおわれていること（大きな岩をあみで組んで）東京に一番近い護岸がコンク
リートで固められているので東京から帰るとホッとする。アユも住んでいる。斜面林がき
れい（尐なくなったが）桜並木、青葉台公園、城山公園。黒目川沿いにランニングをする
がどの季節も良いが春が特に良い。 

●春から秋にかけて黒目川で魚が泳いでたり、鳥がいるところ。 

●春 黒目川沿いの桜並木。夏 河川敶の緑。 

●春、黒目川桜並木 

●春、黒目川の桜。 

●春、黒目川や北割公園の桜など。 

●春：黒目川沿い、なの花畑（場所を忘れてしまいました…）夏：黒目川沿い、中央公園の
前の大通り（こもれ日がきもちいい）、秋：朝霞の森（虫の音と自然豊かな景色に季節が感
じられます） 

●春～秋の黒目川沿いの桜並木だけ。 

●春の黒目川（2 件） 

●春の黒目川（桜）。夏の青葉台公園周辺の街路樹。 

●春の黒目川、夏の青葉台公園 

●春の黒目川、菜の花畑、桜並木 

●春の黒目川桜並木。市役所周辺の緑（全季節） 

●春の黒目川沿い、春のひいらぎ塚古墳 

●春の黒目川沿い、滝の根公園 

●春の黒目川沿い。 

●春の黒目川沿い。通勤で電車に乗るが、桜と菜の花がきれい。 

●春の黒目川沿いの桜（5 件） 

●春の黒目川沿いの桜、青葉台公園の緑、中央図書館周辺の緑。 

●春の黒目川沿いの桜、秋の城山公園、夏の黒目川沿いの緑。 

●春の黒目川沿いの桜、菜の花。 

●春の黒目川沿いの桜、菜の花。春の青葉台公園の桜。夏の青葉台公園。 

●春の黒目川沿いの桜と東洋大学の桜、城山公園の桜。秋の東洋大学近辺の紅葉と新緑。 

●春の黒目川沿いの桜と菜の花。 

●春の黒目川沿いの桜並木（27 件） 

●春の黒目川沿いの桜並木（楽しみに見て来たが、そのほとんどが老木化している）＝好き
な場所。春の公園通り、緑と云えば公園通りが好きです。 

●春の黒目川沿いの桜並木、家から近いから。 

●春の黒目川沿いの桜並木、黒目川のきれいさ。 

●春の黒目川沿いの桜並木、小学校・中学校の桜並木 

●春の黒目川沿いの桜並木、城山通りの秋、銀杏並木。 

●春の黒目川沿いの桜並木、中央公園道路街路樹の秋の紅葉、荒川土手から見る冬の秩父や
丹沢富士山の山並み 

●春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場 

●春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場。 

●春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場。朝霞市役所周辺の並木道。春～夏にかけ
ての緑がきれい。 

●春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場。そんな特定の場所しかない。 

●春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場はまさに…！朝霞在住半年ですが、黒目川
が近いので春になってビックリしました。 
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●春の黒目川沿いの桜並木、非常によい。夏祭があればよい。出来れば、秋には○があれば
良いと思います。） 

●春の黒目川沿いの桜並木、南割公園の桜 

●春の黒目川沿いの桜並木。朝霞台駅前の通り沿いの木々、弁財テニスコート周辺の桜。 

●春の黒目川沿いの桜並木。旧高橋家住宅。 

●春の黒目川沿いの桜並木。島の上公園の自然。 

●春の黒目川沿いの桜並木。城山公園。 

●春の黒目川沿いの桜並木。中央公園⇔青葉台公園の廻り、初夏は歩くと気持が良い。 

●春の黒目川沿いの桜並木。中央公園前の通りの街路樹。 

●春の黒目川沿いの桜並木。夏の税務署前の並木道。 

●春の黒目川沿いの桜並木。夏の台坂下にある遊歩道。 

●春の黒目川沿いの桜並木。春の青葉台公園。 

●春の黒目川沿いの桜並木・菜の花。秋の消防署通りのいちょう並木。初夏のわくわくドー
ム前のラベンダー。城山公園のあじさい。青葉台公園付近 街路樹の新緑 

●春の黒目川沿いの桜並木と秋のコスモス。春の街路樹のハナミズキ。 

●春の黒目川沿いの桜並木のような河川付近以外は考えつかない。 

●春の黒目川沿いの桜並木と菜の花。青葉台公園と税務署通りの桜並木。夏：青葉台公園テ
ニスコート周りのひまわり。 

●春の黒目川沿いの桜並木はお祭りがにぎやか、夏の黒目川沿いは子供達がよく遊んでいま
す。 

●春の黒目川沿いの桜並木は遠いです。車、自転車も持ってないし新座市の志木駅に近いの
で途中の幼稚園の桜でお花見しています。 

●春の黒目川沿いの桜並木はもちろん、はまさき児童館前の花壇、城山公園、朝霞の森、青
葉台公園。 

●春の黒目川沿いの桜並木を残してほしい。春はきれいで散歩に良い。 

●春の黒目川沿いのなの花、桜並木。 

●春の黒目川側道の桜 

●春の黒目川の桜（4 件） 

●春の黒目川の桜、菜の花畑。夏の南割公園の木々。 

●春の黒目川の桜。夏の黒目川で子供たちが遊んでいる姿。 

●春の黒目川の桜。夏のわくわく前のラベンダー。 

●春の黒目川の桜と菜の花、北朝霞公園の春の桜。 

●春の黒目川の桜並木 

●春の黒目川の桜並木はとても綺麗で圧倒されました。これからの季節のわくわくドームの
ラベンダー見に行くのが楽しみです。今年転勤してきたばかりなので秋と冬の朝霞の見ど
ころが分かりませんが、検索して出掛けたいと思っています。 

●春の黒目川の花畑。夏の南割公園。 

●春の黒目川は美しいと思いますが、もう尐し桜の木を増やしていただいたら嬉しいです。
唯、ここへ越してきた当時より川は綺麗になりましたね。 

●春の黒目川や北朝霞公園の桜 

●黒目川沿い、中央公園の春。朝霞の森の秋。 

●黒目川沿い、花の木交差点近くの道沿いの桜並木。 

●黒目川沿一帯、陸上競技場周辺 

●黒目川沿いの木々（春・夏）滝の根公園、青葉台公園の自然（夏・秋） 

●黒目川沿いの桜（3 件） 

●黒目川沿いの桜、公園の桜（飛行機公園） 

●黒目川沿いの桜、緑 

●黒目川沿いの桜。青葉台公園の木々。 

●黒目川沿いの桜と菜の花がよい（春）。北割公園の桜がきれい（春）。 

●黒目川沿いの桜並木（9 件） 

●黒目川沿いの桜並木（春） 

●黒目川沿いの桜並木（春）（夏） 

●黒目川沿いの桜並木（春）、城山通りのイチョウ並木（夏）（秋）、税務署の通りの樹木、体
育館の通りの樹木 

●黒目川沿いの桜並木（春、秋） 

●黒目川沿いの桜並木、朝霞浜崎団地の近くの公園 

●黒目川沿いの桜並木、産業文化センター付近、わくわくどーむ前の花畑。 

●黒目川沿いの桜並木、市役所周辺の街路樹 

●黒目川沿いの桜並木、城山通りのいちょう並木、けやきの街路樹並木、コミセン脇の緑地 
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●黒目川沿いの桜並木、中央公園のけやき並木 

●黒目川沿いの桜並木、東京都水道局敶地内の桜。 

●黒目川沿いの桜並木、二本松通りの花水木の街路樹 

●黒目川沿いの桜並木、ひこうき公園の桜、5 月頃の緑の木々 

●黒目川沿いの桜並木。青葉台公園のけやき並木。 

●黒目川沿いの桜並木。公園通りのけやき並木（春から夏）。 

●黒目川沿いの桜並木。公園の桜（朝霞市営グランド横の公園） 

●黒目川沿いの桜並木だが、もっとキレイにできると思う。 

●黒目川沿いの桜並木は春もきれいだし、夏～の葉がしげっているときも気もちがいい。 

●黒目川沿いの桜はいつも楽しみにしています。滝の根公園のハナモモ、もみじの新芽の出
る頃等。 

●黒目川沿いの散歩コース 

●黒目川沿いの並木 

●黒目川沿いの並木。自然公園の新緑。 

●黒目川沿いの花、鳥、木、魚 

●黒目川沿いの春－秋 

●黒目川沿いの緑（2 件） 

●黒目川沿いの緑や栗、柿、梅の木の花や葉 

●黒目川沿いはいつ行っても気持ちよく散歩ができてうれしいです。暑い時も土の上はコン
クリートよりもはるかに涼しく助かります。北朝霞運動公園、北割公園も桜がきれいでベ
ンチがあるので水分補給の休憩ができます。市内の町歩きの地図が、もう尐しほしいです。 

●黒目川沿いはよくジョギングで走りますが、あのくらいがちょうど良い（魅力的）だと思
います。 

●黒目川沿いや公園の桜、新緑 

●黒目川沿の桜並木、城山公園の散歩道、荒川緑地 

●黒目川沿は四季を通して。中央病院脇にある公園の緑。いたるところにある畑。 

●黒目川で春の桜並木 

●黒目川と新河岸川の土手 

●黒目川の梅 

●黒目川の桜（4 件） 

●黒目川の桜（駅から近いごく一部のみ）、近隣の梅畑 

●黒目川の桜、青葉台公園（春） 

●黒目川の桜、青葉台公園の緑 

●黒目川の桜、青葉台公園の緑 

●黒目川の桜、北割公園、北朝霞公園、二弾公園の桜（春） 

●黒目川の桜、夏の畑（家の近所に何ヶ所かあるので→うちのものではないです。）、駅の近
くのキンモクセイ、花がさいているとき、夏の公園のセミの声。 

●黒目川の桜。市役所、税務署の前の街路樹。 

●黒目川の桜。城山公園の落ち葉、どんぐり。 

●黒目川の桜。城山通りの秋のイチョウの紅葉 etc 

●黒目川の桜並木（4 件） 

●黒目川の桜並木、公園の春先の緑の芽吹き、北朝霞公園の桜、北割・南割公園の桜。雑木
林の紅葉。浜崎団地のボランティア花壇のチューリップ。 

●黒目川の桜並木、土手の黄色い花が咲いた後に葉が緑になった時。 

●黒目川の桜並木。青葉台公園の緑。 

●黒目川の桜並木。体育館前のケヤキ？ 

●黒目川の桜並木がすばらしい。 

●黒目川の桜並木と川の水のきれいな風景、秋に桜の木の紅葉、昔からの農家の家々の庭に
季節ごとに色々の花が咲き道を歩くたびにほっとします。又、春には梅の香りにいやされ
ます。 

●黒目川の桜並木と土手のみどり（春）、東洋大学周辺の紅葉（秋） 

●黒目川の桜並木をもっと長く広げてほしい。 

●黒目川の桜祭り 

●黒目川の桜もきれいですが、春先の三原の梅林もきれいです。 

●黒目川の桜や新緑に魅力を感じる。朝霞駅の緑に魅力を感じる。 

●黒目川の桜や中央公園、青葉台公園などの紅葉。 

●黒目川の流れ。 

●黒目川の夏。 

●黒目川はとても魅力的です。あのような自然が沢山あると良いと思います。 
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●黒目川祭 

●川沿いの桜並木。近頃キレイな散歩道を造ってもらった黒目川の土手。 

●やっぱり黒目川の桜、菜の花に季節を感じます。 

●やはり春の黒目川の桜並木と城山通りのさつき 

●まさしく黒目川沿い。配置されている公園それぞれがゆったりとしていて、しかも緑も多
く（ex 北朝霞公園、北割公園）ほっとできる。 

●まさに黒目川の桜、それに近所の梅林（最近 1 か所なくなってしまいとても残念です）。近
所のお家のバラ、椿、クレマチス 

●例と同じ、黒目川沿いの桜（春） 

●例と同じ黒目川沿いの桜並木 

●例と同じで黒目川沿いの桜並木。 

●例と同じで春の黒目川沿いの桜並木と弁財公園とテニスコートの桜。 

●例にあるとおり、春に見られる黒目川の桜、そして近くにある菜の花畑とのコントラスト
はとても魅力的だと思います。 

●北朝霞駅近くの川に夜木にちょうちん。木をうまく魅力的にしていると思います。 

●桜がなくても黒目川沿いの雑草といわれる草花（ハルジョオンやオオイヌノフグリ等）。弁
財公園の秋～冬の景。滝の根公園の水辺は通年。 

●雤の影響で水かさが増し、勢いをつけた黒目川を上から見下ろした時。 

●以前は、駅前の団地のまわりに桜がたくさんありましたが、だんだん尐なくなり、尐し離
れた黒目川沿いの桜は、まあまあ、魅力的な所かもしれません。 

●一年を通して、黒目川沿いの風景は、楽しめます。遊歩道も整備され、自転車で横断歩道
を渡らずにわくわくドームに行けますし、カモの親子の泳ぐ姿も見られます。ただ、車道
は歩道のある道が尐なく、自転車も歩道を通行しないと恐い思いをします。 

●田舎の風景とよく似ている所、黒目川沿いの桜、橋の上からの眺めは気持ちをおだやかに
してくれます。 

●犬の散歩をしているのでやはり黒目川沿いの緑でしょうか。 

●各四季における黒目川沿い。 

●①黒目川沿いの桜②東洋大体育館付近の秋のキンモクセイの香り③城山公園付近のアジサ
イ④市役所通りのケヤキ 

●①黒目川沿いの桜並木（八重桜があるともっといいと思う。）②城山通りのいちょう並木は
秋の紅葉がきれい。 

●①春の黒目川と桜②青葉地区公園の樹木の緑 

●春季の黒目川、特に朝方の夜露にぬれた緑 

●新緑の中の遊歩道（そこの空気がさわやかに感じる（朝霞にはないかも？））民家の大木が
葉をたくさんつけた初夏や落葉の秋。黒目川の桜はきれいです（アレルギー源の雑草があ
るのであまり行かないのですが）。以前あった森のような場所は空気をきれいにして良かっ
たと思う。 

●新緑・5 月の黒目川沿いの桜並木。 

●桜の季節は黒目川の並木と北割公園の桜。夏と秋は北割公園や浜崎団地とジェネシティが
の歩道の木立緑と紅葉がキレイだと思います。今はハートピア前のラベンダーが見た目も
美しく、香りも良くて前を通る時、いやされます。 

●自宅の庭、黒目川沿い、城山公園の緑、北朝霞公園の桜 

●四季を通して黒目川沿いの自然（草・木）。彩夏祭の時の市役所周辺の緑（樹木）。 

●春、北朝霞公園・黒目川沿いなどの桜 

●たまに黒目川沿いを散歩しますが、特に春は桜と菜の花がきれいだと思います。青葉台公
園やまわりの街路樹、我が家の近くの滝の根公園→新緑の時期は特に気持ちがいい。 

●近くの新座市の公園のサクラや野火止用水路あとの植込みのツツジ、建物の敶地内のバラ
などを見て。朝霞市側では黒目川まで行かなくては、散歩も楽しめない。 

●東洋大学～朝霞市リサイクルセンターの川ぞいは、川の水が大変きれいによみがえり、魚
がとびはね鳥がたくさんあそんでいます。又、桜も大変きれいです。遊歩道にもよゆうが
あり大変よいです。志木市役所のそばの川沿いの公園、歩道みたいな広場的なものがあれ
ばなお良いと思います。この道が朝霞側までつながっていますが、朝霞側に入ったとたん
ガラッとかわってしまいます。 

●夏の黒目川 

●春の桜（黒目川・税務署・市役所・青葉台公園）。藤（青葉台公園） 

●春、黒目川桜、北朝霞公園桜、南割公園桜。初夏、黒目川新緑、北朝霞公園新緑、南割公
園新緑、米軍跡地新緑。 

●青葉台公園 

●青葉台公園、秋のイチョウ紅葉。青葉台公園、並木通りは春の新芽。 
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●青葉台公園、旧四小の桜など。 

●青葉台公園、黒目川のまわりなど。 

●青葉台公園、滝の根公園。 

●青葉台公園、中央公園 

●青葉台公園、中央公園の緑、6 月の緑がきれい。 

●青葉台公園、中央公園の緑、税務署前通りの桜 

●青葉台公園及び周辺の緑（はらっぱ広場を含む） 

●青葉台公園周辺のイチョウ並木、紅葉で黄色になる時。 

●青葉台公園近く 

●青葉台公園近くの並木道の新緑の風景。 

●青葉台公園通り近辺 

●青葉台公園の桜。青葉台公園周辺のイチョウ。 

●青葉台公園の植物 

●青葉台公園の新緑（2 件） 

●青葉台公園の新緑と紅葉がきれいで、毎年写真を写しに行っています。ウォーキングに行
く、中央公園の桜、アメリカ花水木も毎年楽しみにしています。中央公園、税務署近辺の
ケヤキ並木の新緑も美事です。 

●青葉台公園の新緑の季節 

●青葉台公園の通りの桜 

●青葉台公園の春の桜、秋の紅葉。 

●春、青葉台公園付近 

●桜の時期の青葉台公園 

●春の青葉台公園周辺の桜や緑はすごく魅力的に感じます。 

●春の青葉台公園の桜 

●初夏の青葉台公園。秋の中央公園。など 

●夏の青葉台公園 

●夏の青葉台公園、中央公園付近 

●夏の青葉台公園、春の黒目川、根岸幼稚園。 

●青葉台公園の緑、けやき並木、いちょう並木。 

●青葉台公園の緑、桜並木。 

●青葉台公園の緑。黒目川の桜。 

●青葉台公園の緑と、陸上競技場前の通りの緑 

●青葉台公園のもみじや桜など。陸上競技場周辺の並木道。 

●青葉台公園付近の緑 

●青葉台公園又はその周辺 

●春の川沿いの桜、学校の桜。夏の青葉台公園。 

●春の桜から夏の青葉、秋の紅葉、そして冬には散って．．．という四季の素晴らしさを感じ
ることができる青葉台公園。春の浜崎黒目花広場。桜と菜の花がとてもきれい。 

●以前住んでいた幸町 2 丁目あたりの青葉台公園の緑で、春頃の桜の木の下での食事は楽し
い。 

●青葉台公園や市役所周辺の緑は四季折々の楽しみがあります。春の桜にはじまり、新緑、
秋の銀杏、椿、管理も行き届き好感が持てる。 

●青葉台公園や中央公園～あさか体育館前の通りなど緑がおいしげって、日陰ができた下を
通ると、涼しいなぁ…と思う。初夏から夏場にかけて。 

●青葉台公園や陸上公園付近の花や緑。電車の中から黒目川沿いの桜並木。 

●青葉台周辺から自衛隊方面の桜並木に春を感じ、城山通りのいちょう並木に秋を感じる。 

●青葉台の公園の道路の両脇の木々の緑、又は、紅葉等 

●秋や夏に青葉台の緑を見るとヒーリング的な感じになる。夏は涼しく、秋は色が変わり、
どんぐり拾いなど楽しめる。山でもなく、タヌキが見られるのはやはり緑が多いからかな
と。 

●秋の青葉台公園付近の木の紅葉 

●秋の青葉台公園や周辺の紅葉（けやき いちょうなど） 

●秋の青葉台周辺 

●市内等では特に中央公園通りの春の新緑、秋の紅葉のけやきがとても季節感が有り目にと
まります。市内では魅力的ですね。 

●市役所近辺の街路樹、朝霞の森 

●市役所近辺の道路沿い（一年中）、黒目川沿いの桜並木、神明神社の桜 

●市役所付近の街路樹の新緑 

●市役所付近のけやき並木。 
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●中央公園の通り、青葉台公園の通り、税務署前の通り 

●中央公園の並木通り 

●中央公園の並木道の落葉が秋にきれいです。 

●中央公園の真夏の車道の日陰の場所「車で運転している時ホットします。」 

●中央公園のまわりの街路樹。けやきが紅葉でおちて、木枯らしできれいに落とされ４月～
５月の新緑は本当にすばらしいと思います。木漏れ日からきらきらする太陽は散歩するの
が日課の私たちには、何よりのご馳走です。 

●中央公園前のけやき並木。 

●中央公園脇のケヤキ並木。 

●役所前の通り。近くの公園内の緑。 

●中央公園（陸上競技場）前の街路樹、春から夏にかけての緑が青々としげった所。 

●中央公園・競技場の通りの街路樹 

●中央公園周辺の街路樹の四季の変化する様子。朝霞の森からみる青葉台公園の紅葉 

●中央公園と付近の道路の並木。黒目川の並木。 

●川越街道沿いの桜並木や緑があるとよい。中央公園の前の通りの街路樹。 

●公園の街路樹（中央公園） 

●秋の総合運動場前のイチョウ並木 

●夏の中央公園の通りの木々 

●春から秋にかけて運動公園の側を通るとき。 

●市役所～図書館付近の街路樹、旧米軍キャンプの緑地。 

●新緑～紅葉の市役所周辺のケヤキ並木 

●市役所裏、球場横のけやき並木の落葉樹の美しさ。青葉台公園の散歩道、樹木に名を示し
ているところ、四季にそれぞれの花が咲くところ、尐し都会的な、機能的なところ。黒目
川の遊歩道、畑が残っていて、のどかなところ。 

●市役所から国道へのまっすぐのびた道の緑が多くて気持ちがよい。青葉台公園の花も子供
がよろこんでいる。 

●春と秋の中央公民館から野球場への道路 

●春に日毎に芽吹いてくる頃のけやき並木（中央公園前や税務署前の通り）。朝霞の森（季節
を問わず）。 

●郵便局から中央公園通り、又税務署入口信号までの欅並木、春若芽の出る頃がきれい、落
葉の時期もきれい。 

●ゆうびん局の前から野球場までの道は木が多くてよく散歩します。元気なときは黒目川～
朝霞台の方まで歩いて季節を感じております。春夏秋冬いつでも歩くのは良いですが、家
からは尐し遠いです。以前はにんじん畑が多く、自然が豊かでよい場所だと思っておりま
したが、この頃、マンションがたって畑がなくなって…。 

●冬期以外の公園通り 

●春の桜並木。市役所近くの木々が夏頃に鮮やかな緑できれい。 

●夏の運動公園？（彩夏祭とかやってる通り） 

●図書館付近の街路樹で夏でも涼しさを感じて良かった。 

●図書館回り、公園の緑地 

●郵便局前から R254 へ続く道の並木 

●市役所の前の通りの街路樹（けやき） 

●秋の中央公園、青葉台公園周辺街路樹 

●朝霞市役所から川越街道までの公園通り 

●朝霞中央公園沿いの街路樹など 

●朝霞中央公園の並木は一年中好きです。春の黒目川の桜並木も良いです。 

●真夏になると街路樹にホッとする。朝霞はとても尐ない。駅前から川越街道への道。祭り
のときにも、中央公園に植えられている様な、街路樹があると人々が暑さを癒され、市外
からの人々への印象もとてもいいと思う。年々暑くなるこの頃には、街にあふれる緑は大
切だと思います。 

●春の総合グランド付近の欅並木の新緑、秋の紅葉は素晴らしいと思う。欅の下を歩いてい
ると、ホッとする。春の黒目川の桜並木。 

●中央公園、青葉台公園沿いの並木（一年中）。黒目川沿いの桜並木（春）。 

●市営球場前のケヤキ並木の通り。だいぶ老木になっていると思いますが四季それぞれの顔
がある。 

●公民館前の道路の街路樹 

●中央公民館前の道。車で通りますが、緑がとてもきれいです。 

●春の城山通り 

●朝西高グランド横と、図書館通りの街路樹が新緑（5 月頃）、秋が魅力的だと感じる。 
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●夏の日照りの厳しい時青葉台公園から中央公園の辺りのけやきの並木の作る日陰。冬、枯
葉を踏む時のカサカサという音を聞くとき。 

●冬期以外の公園通り 

●春の桜並木。市役所近くの木々が夏頃に鮮やかな緑できれい。 

●夏の運動公園？（彩夏祭とかやってる通り） 

●図書館付近の街路樹で夏でも涼しさを感じて良かった。 

●図書館回り、公園の緑地 

●西高の道のいちょう並木。青葉台公園。 

●西原二丁目の公園の桜並木（春）。青葉台公園のとなりの道（朝霞税務署入口から青葉台公
園）からみえる街路樹。岡橋交差点からわくわくどーむまでの土手からみえる風景。 

●春、秋のコミセン、体育館通りのけやき並木、初夏のつつじ、春の黒目川の桜並木、青葉
台公園のふじの花、わくわくドーム前の花畑、10 小・1 小の桜、いちょう並木。 

●春の税務署前の通り 

●朝霞の森、税務署、青葉台公園付近は自転車で通ると光と緑のキレイさに残してほしいと
いう気持ちが強くなります（一年中いつも）。 

●①朝霞市役所近くの青葉台公園付近の街路樹のアーチの道。②同じく朝霞市役所前から郵
便局→競技場→川越街道への道（なるこが通る道）。いずれも街路樹がすばらしい。 

●初夏の青葉台公園街路樹 

●初夏の青葉台公園周辺の街路樹。 

●街路樹が青々と芽吹いている季節が素晴らしいと思います（青葉台公園のけやき並木、城
山通りのいちょう並木）。朝霞市といえば街路樹の街となったら素晴らしいと思います。 

●春先の青葉台公園前の街路樹がとてもよいです。 

●春の青葉台公園の街路樹、青葉がきれい。 

●新緑の季節の税務署通り 

●税務署前の街路樹（夏）。現第四小学校及び現第一中学校の桜、黒目川沿いの桜並木。 

●コミュニティーセンターや青葉台公園のある通りの街路樹がとてもきもちよい。緑がよい
と思う、初夏。 

●城山公園（3 件） 

●城山公園の桜 

●城山公園の桜と新緑、滝の根公園 

●城山公園の桜や緑 

●春の城山公園、春の黒目川沿い。 

●春の城山公園内の桜 

●春の城山公園の桜。夏の城山公園。 

●春の城山公園の桜。春の黒目川沿いの桜。 

●春の城山公園の新緑まわりの桜がすばらしい。 

●城山公園で桜並木は片方だけで市会議員がいない所は花も土手にも桜がない。 

●城山公園年間通して 

●城山公園のあじさい。わくわくどーむ前のラベンダー。陸上競技場前のけやきの並木。 

●城山公園の桜、新緑、紅葉、春、夏、秋。水久保公園の新緑、夏。米軍基地跡の新緑、紅
葉、夏、秋。氷川神社の新緑、夏。 

●城山公園の新緑のころ 

●城山公園の春と秋。東円寺内の緑。 

●城山公園の春の桜や梅雤時の紫陽花、陸上競技場前の街路樹の紅葉、城山通りの銀杏並木、
わくわくドーム前のラベンダー畑。 

●城山公園の春の八重桜 

●城山公園の緑 夏 

●近くに田島公園と城山公園があり、特に城山公園の緑は美しい。今はあじさいの花がとっ
てもきれいに咲いててとてもいやされております。 

●城山公園の緑、桜、はなみずきなどの花が季節それぞれの花が咲きとてもきれいです。希
望ですが、わくわくどーむ近辺の桜がまだいっぱい植えられると黒目川も、散歩仲間が増
えてくるのではないかと思います。黒目川全体に桜があるとなお嬉しく思います。片側し
か桜がないので淋しいです。 

●城山公園の若芽が出始めの景色がとてもいいです。 

●城山出口の季節の変化は肌で感じられます。 

●城山の森 

●夏の城山公園の樹木の緑と虫、鳥のなき声等。 

●秋の城山公園のいちょうの黄色 

●四季を通じての城山公園 
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●通年の城山公園 

●朝霞市中央公園の中の緑とその付近の街路樹 

●朝霞中央公園内の雑木等 

●朝霞中央公園内の沢山の緑。 

●朝霞中央公園内のメタセコイアが色づく秋の色合いがとても魅力的で好きです。又、新緑
の季節の中央公園のケヤキの街路樹の緑が涼しく気持ちが良いです。 

●中央公園 

●中央公園、青葉台公園、キャンプ未利用地。 

●中央公園、青葉台公園付近の緑、その周囲のけやきの街路樹 

●中央公園、キャンプ緑地。北部地域は緑が尐ないと思う！ 

●中央公園、陸上競技場、周りの桜の木、朝霞四中の木々。 

●中央公園の桜、駅までのハナミズキ、広沢の池のフジ 

●中央公園の四季 

●中央公園の四季の変わりなど。 

●中央公園の樹木 

●中央公園の新緑 

●若葉の季節、中央運動公園周辺の散歩。 

●春の中央公園、青葉台公園、公園通りの樹木の芽吹き 

●春の中央公園の桜、青葉台公園の新緑 

●春の中央公園の新緑。 

●春、中央公園桜 

●春、滝の根公園の桜。夏、水久保公園の緑、青葉台公園の緑。秋、図書館付近の緑。冬、
中央公園の緑。 

●春の滝の根公園のつり橋からみえるさくら、もも、その他の花が見ることが出来て、ほん
とうに幸だと思っています。青葉台公園も、行くたびにまわりがきれいに清掃されていて
大変気持ちよく散歩させていただいています。 

●滝の根公園。夏、図書館、コミュニティセンター周りの桜（街路樹） 

●滝の根公園の木を低めに剪定。 

●滝の根公園の春の緑、つり橋から見える八重桜、夏は公園にいると緑のおかげでとても涼
しい。香りのある花など、滝の根公園に癒されます。 

●滝の根の自然公園の木々の緑です。 

●春の滝の根公園のボケの花、サクラ 

●春、飛行機公園の桜、公園のつつじ。 

●夏に南割公園で遊んでいると日陰も多く、こもれ日があり涼しく感じて良い。 

●春の公園（ひこうき）で満開の桜を見る 

●公園名は分からないのですが通称ひこうき公園（中央病院近く）の桜の散った後の新葉の
緑（初夏）。西朝霞公民館脇の斜面、多分公園と思いますが（公園名は分かりません）（緑
のある間ずっと） 

●新河岸川の桜 

●春の新河岸川土手 

●春の新河岸川の桜 

●春の新河岸川の桜並木、夏の新河岸川のしげった緑、夏のまむし山、小さくなっちゃった
が大事、冬の畑の長いしも柱。 

●春、新河岸川沿い、桜（志木市かな） 

●春の新河岸川の桜並木。残された斜面林の林。 

●春の新河岸川の土手 

●（新河岸川沿）夏の暑い盛り、木陰と日なたでの温度差、息苦しさの違いを感じるとき。
全くといって緑のない朝霞駅から図書館方向に歩いているときに、コンクリートの建物が
見えるよりも、木々が見えはじめるとホッとする。又、空気、鳥の声にいやされる。冬、
風の強いときに木が防風林となってくれるとき。 

●北アサカ公園 

●北朝霞公園の桜木 

●北朝霞公園の桜や柳瀬川沿いの桜。 

●春の北朝霞公園の桜 

●基地跡地の樹木、その周辺の街路並木 

●キャンプ朝霞跡地の雑木林（为に春・秋）。市役所の桜（春）。税務署の前のけやき並木（夏）。 

●キャンプ朝霞跡地の緑、手入れをすればもっときれいになると思う。 

●キャンプ跡地にある自然な形の木々（桜等）、黒目川沿いの桜。青葉公園の緑。 

●キャンプ跡地の緑。朝霞市役所近辺の緑の街路樹。城山通りの街路樹。青葉台公園。黒目
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川の桜並木。 

●キャンプドレイク周辺、黒目川沿い 

●北割公園の桜、お花見してます。青葉台公園の新緑も好きです。 

●北割公園の桜、春 

●朝霞の森、青葉台公園、陸上競技場の緑が、夏は多く、秋になると枯れて落ち葉になる所
が、四季を感じて魅力的だと思う。 

●朝霞の森公園 

●朝霞の森公園は人工的な物がないのが良 

●朝霞中央公民館、図書館周辺の街路樹は夏は木陰になり、秋冬には紅葉、落葉がきれいで
す。一年中いい場所だと思います。春は黒目川沿いの桜、城山公園も花がたくさんあって
きれいです。 

●荒川、新河岸川沿いの土手の緑、ゴルフ場、春から夏。 

●荒川河川敶 

●荒川の土手草、温暖化の為かほとんど緑の草がはえているようだ！ 

●春の荒川土手＆学校付近の緑（さくら） 

●島の上公園の新緑 

●島の上公園は桜の花がとてもきれいです。掃除が行き届いていて、子供達が遊ぶのには安
心していられます。 

●春の水久保公園の桜 

●真夏の暑い昼夜に水久保公園を歩くとひんやりとした風や緑の空気に心癒される。青葉台
公園や、塩味病院近くになるアスレチックのある公園も同様。比較的緑が多く良い公園が
多い朝霞に戸田や和光、志木からも遊びに来ている人々と出会い、朝霞の公園は魅力的な
のだと実感…。 

●東洋大学周辺、滝の根公園、青葉台公園、満沼地区の住宅内の緑（年間を通して） 

●根岸台 8 丁目はまだ緑が多い。公園も近く出来て、緑がとてもステキ。 

●四季折々の市内斜面林、農地と屋敶林（特に根岸台）、四季折々の社寺林、四季折々のコミ
セン前のケヤキ並木、四季折々の基地跡地、それぞれ冬もすばらしい。 

●朝霞駅前の彩夏祭等 

●春の南口のロータリーの花壇の花がとてもきれいです。春の黒目川沿いの桜並木、春の青
葉台公園の桜。 

●北朝霞駅前の春の花水木。黒目川沿いの桜並木、菜の花。わくわくどーむのラベンダー畑。
北朝霞駅前のつつじ。 

●朝霞グラウンド周辺 

●朝霞二中の通りの花水木。市役所から 254 に行くまでの木のグリーントンネル。 

●北浦公園の桜の木を見て。 

●旧高橋邸の広々とした優しい緑が好きです。 

●朝霞駅東口 UR の中の桜。中央公園前の道路のけやき並木。 

●志木駅（スキップタウン）の通り沿いの花。たまにかれているけど、キレイにさいている
と心がいやされます。もう尐し長くもつ花にすれば？と思っています。 

●東円寺の新緑 

●東円寺バスストップの近くの斜面が秋にもみじ（とても良かった）でも近年、どんどんと
木を切って、もみじも尐ししか残ってません。切り過ぎです。 

●水道局の桜、木、お手入れ、宮戸センターの周囲の木々、個人宅も木も庭もきれいに緑が
ある。 

●第一小学校の桜 

●春の北公園の桜や秋の街路樹の紅葉。税務署前の街路樹の四季。 

●東京都の浄水場の中の緑 

●春の一中前の桜並木 

●春の内間木公園の桜、色々な花々、新緑 

●春の氷川神社の桜並木、新緑の美しさ。 

●春の弁財公園の桜。ホンダ朝霞研究所の雑木林。第 5 小学校の外壁や校庭の回りの芝生 

●ホンダ研究所の緑が季節に関係なく好き。 

●春の桜並木、ホンダ、旧フジフィルムなど。 

●春の緑ヶ丘公園、朝霞西高校周辺の桜。 

●春は第五小学校の桜並木。今は梅の木が青々と茂っている。今は畑、野菜で一杯青々と。 

●春の自然公園、春の城山公園の桜。秋の城山公園の紅葉。朝霞の森の緑（夏）。 

●春の塩味病院付近の桜並木 

●宮戸緑地帯（傾斜地） 

●六道地ぞうの桜、ひこう機公園の桜、子ども時代からある近くの森林の緑と紅葉 
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●わき水がでてる公園のところ（湧水代官水） 

●わくわくどーむ近くの春はなみずき。黒目川の桜並木。けやき通りの緑 

●9 月頃の沈丁花に似た花の香り（花の名前は忘れました！） 

●３～４月の大きい公園の緑 

●5 月にマンションの窓から見える緑が魅力的だった。新工場建設の為激減しさみしくなっ
た。 

●暑い季節街路樹の涼しさに癒されます 

●駅までにあるく道で、風にのって花の香りや、草木の香りをかんじた時 

●街路樹に季節感があるのが良い。 

●各家庭の庭の植木や草花の咲くのを見て四季を感じます。又外出が楽しみでも有ります。 

●各公園等の桜 

●学校の桜並木など。 

●川沿い 

●川沿いの桜並木 

●近所（三原 5 丁目）に生産緑地の梅林があり開花の頃は非常なほど美しい。 

●近所の公園の桜（春） 

●現在区画整理中です。道路わきが緑が尐ないです（アスファルトが多すぎるため） 

●公園 

●公園、川沿いの桜並木。寺社の常緑樹。 

●公園、民家、街路樹など、いつでもキレイだと思う。学校、ようちえんの桜はキレイだと
思う。 

●公園内に欅などの大木があると気が落ち着くね。春の緑、夏のこかげ、秋の落葉、又、か
えで等の紅葉もいいね。我家の庭にもいろいろ植えてます。 

●公園などにある桜の木は、春になると綺麗に見える。でもそんな公園は、近くに１カショ
くらいしか無い。 

●公園に咲いている桜 

●公園の桜だったり春のみどりだったりです。 

●公園の桜など…ただ花が散ったあとの害虫が心配。 

●公園の桜並木 

●公園の春の緑（その他は生活圏内に緑は無いと感じている） 

●公園は日かげになるから良い。 

●桜が終わった後 

●桜並木、コスモス畑 

●桜の咲く春～夏の終り頃 

●桜はとてもすばらしい。 

●敶地内のキンモクセイ 

●四季を通じて。 

●自然公園で人工植樹されていない木々の息吹を感じる時。 

●自宅、春、秋。 

●市内の公園で春から初夏にかけて。 

●斜面林など春の木々の若芽のころ、若草色の木々（山）、梅雤の雤にぬれた濃いみどり色の
木々、草花、ぶどう畑の葉、市民に貸し出している畑（野菜の緑葉など）の緑。 

●斜面林の芽吹く頃 

●小学校の脇の桜並木。近くの畑、夏に野菜などがたくさんなっている。 

●初夏の道路沿いのあじさいの花が今、盛りで美しいです 

●初夏の保存樹林の若葉の緑 

●人工でなく、自然が一番 

●新緑、花、秋、それぞれみなきれい。 

●新緑の季節の公園 

●新緑の頃。 

●住まい春先鳥の声（うぐいす） 

●新緑の頃から夏にかけて、きれいな緑はとても魅力的である。市内に魅力的な場所を知ら
ない。 

●早朝のウォーキングの時、川沿いの緑がとてもすばらしいです。春の若葉が大好きです。 

●地域の花、今の時期だと、アジサイがとてもキレイです。子どもと季節を感じながら、話
しています。 

●近い所で農家の方が秋になると広くコスモスをまいて一面に咲くととてもきれいになりい
やされます。二ヶ所あります。すきにつんで下さいとたて札があります。毎年たのしみに
しています。 
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●近くに公園があり、20 本位の桜の木があります。春になると緑から桜の花が咲くときが大
好きです。 

●近くの家の庭の花や樹（春） 

●近くの公園の桜が咲く 4 月から 6 月までの若葉の時 

●中央病院近くの公園の春の桜、夏の緑、秋の紅葉。 

●道路の街路樹が多いといい（1 年中） 

●遠くまで広がる人参畑（収穫前） 

●鳥の声が聞こえた時 

●夏の公園で木の下で。 

●夏の市民農園 

●南部側の公園の新緑で季節を感じる。 

●場所というわけではありませんが、新緑の季節です。 

●春 

●春先 

●春先、住宅街を散歩していて。 

●春と夏の季節の公園の緑。 

●春に木の葉がめぶいた時。 

●春に桜が咲くことが一番。後はケヤキなどの広葉樹の緑、街路樹は一見キレイだけどメン
テ等の問題や車にとって意外に邪魔です。 

●春の近所の農家の梅の花、初夏のあじさい、周辺に農家が多く季節を感じる事ができる。 

●春の公園 

●春の公園の桜の木 

●春の桜 

●春の桜、日常生活や公園の緑の芝生 

●春の桜と紅葉 

●春の桜並木 

●春の桜並木、菜の花畑、街路樹、川沿い。夏の新緑（公園）。 

●春の桜や 6 月のあじさい 

●春の樹林公園 

●春の新芽の時、公園の樹木が芽吹く時、夏の木陰、そよ風が吹く時、雤降りの後、雪景色
もよい。 

●春の新緑 

●春の農家の庭の桜の木、公園のケヤキの木、自宅の庭の木々 

●春の道ばたのつつじの花。秋の道ぞいのさるすべりの木など。 

●春の緑 

●付近の公園の桜。 

●マンションから見下ろす四季の変化がみられる公園の樹木（春→桜、夏→濃い緑色の葉、
秋→紅葉、冬→枯れ葉） 

●夏の緑の多い日陰がある公園 

●緑がそれほど多くない状況において自然を強く感じられる物は花である。街角に花が多い
環境を作る必要性を感じる。 

●緑に対する一貫性の無さ、各事業の対処法、長期継続、方向性に難が有ると思う。黒目川
の桜は、木の持つ性質を受けて行われたと思い、それだけの歳月だから今が有る。他公園
も同じ也。 

●公園にあるたくさんの木。春の桜がきれい。 

●買い物等で外に出た雤上がりの街路樹等が輝いている時。 

●緑は必要ですが…手入れができないならいらないと思う。 

●何も毎年花が咲いている桜にする必要ないと思う（費用が大変）。市全体を統一する必要も
ないと思う。ある程度の地区（ブロック）で、考えても良いのではないか！ 

●市内よりも志木市役所近辺の川ぞいに（新河岸川）四季おりおりの魅力を感じます。 

●市内には特になし。参考まで、新座市内、平林寺方面に行っています。 

●市内のあらゆる場所で通年緑が「無い」と感じている。 

●市内を歩くことがないので不明（東京に出てしまう為） 

●あまり市内の緑に魅力を感じないので、新宿御苑などに行ってしまいます（季節問わず）。
あえて言えば個人のお宅の庭先の木々にイイなと思う位です。 

●あまり出かけないので宮戸町内のまわりしか、知りません。まわりには緑がありません。 

●以前であればハケの山（浜崎団地の隣）だったが、今はまったくない。緑にしても道路に
しても黒目川よりこちらではひどい所が多い。 

●仕事が忙しく、子供もいないので出かける事が尐なく分かりません。 
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●住居から駅までの道が、街路樹が全くない。 

●全体的に緑や花が尐ない。 

●転居してきて一年も経っていないためわからない 

●引越しして来て 1 年未満で地域の事がよくわかりません。生活範囲内を見るかぎりではマ
ンションが多く緑は尐ないように見えます。 

●特になし。もう尐し木々の緑がほしいです。以前住んでいた所の方があります。 

●特に感じたことはありません。私にとって緑は魅力的では無いので。 

●あまりみりょくを感じない。 

●あまり考えたことがない。 

●緑が尐ない。 

●別になし。 

●あまりない。 

●あまり感じない。 

●考えたことない。 

●特にない（4 件） 

●ない（4 件）。 
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問８ 選択した理由の一覧 

①もっと剪定をした方がよい（48 件） 

●街をすっきりさせたい。 

●街路樹もですが、その根本のつつじ等の剪定をしてもらわないと、横道から大通りに出る
時に左右の見通しが悪くて危険です！！！ 

●多数の鳥が枝に群がり鳥の鳴き声や糞が多いから。 

●駅に集まるうるさい鳥がたくさんいて恐い季節があるから。 

●安全への配慮が必要、配電線にかかる部分の剪定 

●膝折の小さな公園。税務署前の道がでこぼこしている。 

●手をかけないときたならしい。虫が発生する。 

●道路にまでのびている、岡の酒のトップから朝霞台にいくときの坂！！市役所の人は、よ
くみてほしいです。 

●このアンケートに答える為散歩してても緑化に対する意識の違いを感じました（いつもは
素通りのはずが）。城山通りの街路樹のイチョウの木が延びすぎて電線を突き抜けている木
が 2～3 本ありました・・・危険！！（特に大東ハウス付近） 

●歩道にはみ出していて、車道へ出ないと歩行できない所がある。雤天時は更に危ない。 

●場所や木によって伸びすぎている所があるので！！ 

●樹木の適正な成長に必要だから。伸びすぎた樹木は一度伐採して、小さい木に植え替えた
方が良い。 

●剪定の回数が尐ないためか、かなり枝が伸びてから剪定されている。またその剪定の際、
ほとんど切られてしまい、今度は木かげが尐なくなる。回数を増やし、ほどよい剪定をし
てもらいたい。 

●私の街路樹において、剪定をしていただいておりますが、車がまがる際、チョット出すぎ
ている箇所があります。 

●島の上の緑、3～4 月頃黄色になり飛来する（ベランダが黄色になる）現状伸びて高くなっ
ている。 

●家の屋根すれすれに伸びて危険だから、強い風が吹くと屋根が壊れるかと不安です 

●バックミラーがぶつかる 

●車もとおるせまい道なのに、草や枝がのびていて、自転車でとおる時あぶない思いをする
ことが多々あります（住まいは膝折） 

●葉が伸びすぎ、車の姿が見えにくく危険に思うときがある。 

●地域全体的に樹が茂る時期なので、もう尐し剪定した方が良いと思いました。 

●仲町 2 丁目交差点のマンションの前の街路樹の枝が伸びて電線に届きそうなので。アコレ
あたりまで街路樹です。 

●鳥の寝床になりつつあるから。 

●街路樹の枝が伸びすぎて危険だから。 

●青葉台公園の丁字路の木の葉が季節によって信号にかかってしまって見えにくい時があ
る。現状の剪定で良い場所もあれば、安全を確保したい場所は、必要に忚じて剪定を変え
れば良いと思う。 

●歩道を歩いている子どもが車に乗っている時見えない。 

●木の葉っぱが通路に落ちてきたない。 

●木がのびて迷惑だから。 

●道路に出ている。 

●もう尐し剪定する方がいいのかなと思います。強風の後などに、中央公園の街路樹の枝が
落ちてきているので。 

●254 沿いに街路樹が植えられているが、枯れかけていたり成育がよくないです。雑草も良
く生えています。その辺の道路は街路樹も無く、コンクリートに囲まれた道路です。とて
も環境の悪い感じがします。 

●黒目橋の所に銀杏の木が有り。銀杏の実が落ちて、滑りそうで心配です。 

●北朝霞駅周辺、むく鳥の害。 

●基本現状の剪定で良いと思うが危険な場所をたまに見るともっと剪定した方がよいと思
う。 

●交差点近くの街路樹は車・歩行者が見えにくく、交差点近くは街路樹は必要ないと思う。
事故の元です。 

●ミラーが見えない。 

●宮戸地区、武蔵野線の高架フェンス、夜はブキミです。ムダに木が生い茂ってる感じがす
る。イナカ地方をイメージさせる。 

●道路におおいかぶさっている部分がある。 
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●広い道路に出る際、つつじなどの木々が、邪魔をして危険だ。車で出る場合など。 

●街路樹は見かけません。 

●駅までの歩道のせまい所で垣根から雑木の枝が出ていて雤の日は困る。 

●自動車の運転の際ミラーに枝がかかっていて見えづらい。 

●税務署前の通りはもう尐し剪定してもよいと思います。 

●うっそうとして夜が怖い。夏に虫が大量発生するから。 

●三原通りは車の交通量が多いのに車道にはみ出ている樹がある。 

●部屋の日当りに関わる木がある。建物に離れて立つ木は良いが近すぎるものは剪定しても
らいたい。カラス・ハトが止まっている。 

●富士フィルムの通りの道で車道に枝が落ちていることがあり危険。 

●市役所近くの並木。 

●見通しが悪く、危ないから。車が駐車場から出るときなどに。 

 

②現状の剪定でちょうど良い（156 件） 

●朝霞台駅付近の街路樹や公園はきちんと管理されていると思う。 

●台風とか風が強い時枝が折れて危険だから。でもそれがなければ、自然のままがいい。 

●特に問題がないため。 

●特に新緑の季節、とてもきもちよく感じ、ちょうどよいと思うから。 

●緑に対しては特に危険とも感じなければ不具合を感じない、道路の幅員の方がよっぽど気
になります！！！ 

●現状でよいかと思います。 

●今、現状の朝志ヶ丘周辺の街路樹はステキだと思うから。 

●よくわからないが危ないと思う所はないから。 

●現状のままで良いと思ったから。 

●本当は夏は緑が多くて気持ち良いですがある程度剪定した方が良いと思います。以前税務
署の通りで台風の後自転車で通りかかったら折れた大きな木が目の前に落ちてきて数秒の
差で大けがでした。 

●自然でいいと思う。 

●朝志ヶ丘地区には、浜崎団地があるが、その中の木々は、夏オアシスを作ってくれる自然
の型をのこすのが一番だと思っている。 

●これ以上はしないでほしい。5 中の土手がキケン！草かり回数をふやしてほしい。 

●剪定していない樹木はうっそうとして景観も悪いから。 

●特に困ったことはないので。 

●出来るだけ剪定したくない（安全第一で道路面とか） 

●信号機などに枝がかかっていない 

●駅前の街路樹は剪定をしないと鳥のフン害が非道い為 

●特に邪魔とか危険と思ったことがない。 

●太陽がほどほどさし込み、防犯の意味でほどほどの剪定が良い。 

●特に不快に思った事はないから。 

●車や人の通行の妨げになるので適度な剪定は必要だと思う。 

●青葉台公園の周りの木は、いつも調度良い枝の長さだと思うから。 

●特に危険を感じていないから。 

●剪定しすぎるとさびしさを感じる。 

●あまり伸びすぎても電線などで危険な所もある。剪定はほどよくした方がよい。 

●南部地区に住んでいるのですが、朝霞市役所～駐屯地方面に向けてのけやきの並木はとて
も素敵です。剪定の事はよく分かりませんが、今の現状でも違和感がないです。 

●近所に城山公園があるが、この前、大がかりなせん定をしており、見た目にもすっきりし
た。銀杏並木もほどよくせん定されているから。 

●いつもちゃんと剪定しているのでいいと思います。 

●トラックドライバーの為、道路上にかかる場合は伐採していただきたい。 

●枝折れなど危険な部分もありますが、自然な形に剪定を中心に進めるのが好ましい。 

●剪定しないと落ち葉や虫で町が汚くなる。 

●城山通りはちょうどよいと思った。 

●あまり切りすぎるとかわいそう。歩道側ははみださないように信号はきちんと見えるよう
に。 

●場所や樹木等にもよりますが、切りすぎでも翌年にはしっかり芽吹いてますね。 

●住んでいる地域では、特に枝の伸びすぎや信号機が見づらい等はない。 

●全く害がない。 

●特に気になったことがないから。 
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●自然な感じでの剪定がきれいと思うから。でも、道路の角部分では見にくい為、強い剪定
も必要と思う。 

●葉が茂っているくらいでちょうどいいから。 

●特に不便ないから。 

●自然な形の剪定が良い。 

●自然な形であるから。 

●ユニクロ GU 前の通り。花水木など比較的大きくならない植物を選んで植栽した方が手間
がかからないと思う。クヌギなどすぐ大きくなる木は植えない方が良い。 

●通路の安全も必要。木が住宅の目の前だと落葉や雑草の片づけが大変。 

●木の美しさを壊さない様にしたい。 

●道路では信号などの安全確認できるのが前提に！！ 

●特に何も感じないため現状でよいと思われる。 

●城山通りのいちょう並木がきれい。市役所近辺の公園通りの並木は風情がある。 

●季節感があってよい。 

●出来れば道路上に枝が出ない剪定が良と思う－落葉木の葉の清掃があるから－個人宅の落
葉は自宅で行うべきだから 

●特に気になったことがないから。 

●見通しが悪く危険な所もある。 

●今までどおりで良い。 

●街路樹は無いので、マンション敶地内の剪定について②に丸をしました。 

●季節に対忚した剪定でちょうどよい。 

●夏は木の下を通ると涼しい。道路が熱くなって、温度が上がるのをおさえてくれる。 

●家の近くにほんの数本ですが、花みずきがあります。ちょっと目立ちませんが。 

●夏は外に出た時カンカン照より日陰を作ってくれる所 

●特にないので。 

●てきどな光と風が入り、強い日差しをさえぎる自然な感じでよいと思う。不審者もかくれ
ることが出来ないようなうまい剪定をおねがいしたい。 

●毎年定期に「剪定」されており、美観に満足しているから。 

●定期的に剪定しているようなので調度よい。 

●通行のさまたげにならないのなら、たくさん繁っていてほしいから。 

●城山通りはちょうど良い。 

●時々歩道の棚の下から草（枝）が大きく伸び自動車走行にあぶない所がある。東洋大と祭
場の間の道路など東円寺の脇の植木が道路におおいかぶさりぶつかりそうになる。 

●ちょうどよいのに、特に理由はいらないと思う。 

●若葉の茂る前に道路標識などにかぶらない様にする。 

●並木道は暗いので適当に剪定した方が明るくなる。 

●まわりの道路の街路樹は邪魔にも思わないし切りすぎているとも思わないので。 

●剪定はある程度必要と考えます。 

●木が大きくなりすぎるのを防ぐのにちょうどいいと思う 

●特に危険を感じたことはない 

●特に悪いイメージがない 

●特になし。 

●特に不便を感じない。 

●強く剪定した樹木、切ったばかりはちょっとと思いましたが、木の生命力ってすごいんで
すね。よく年はちょうどいい具合でしたよ。経費もかかるでしょうから、いいんじゃない
ですか。 

●特に気にならないから。 

●景観に合っている。 

●そう思うだけです。 

●北朝霞駅前の道路から浄水場までの街路樹は、見苦しくなく、ちょうどよい。 

●普段青葉台公園や中央公園をよく利用しているから、夏の日陰作りの為には、今位の剪定
でちょうど良いと思います。 

●古木が倒れる事故がほとんどないと思う。 

●住んでいるマンションは年 2 回剪定を規則的に行っている。 

●時に不便を感じた事はない。 

●長すぎでも短すぎでもなく、ちょうどいいです。 

●街路樹あります？わかんないです。 

●定期的にやっている様子なので今まで通りで良いと思った。 

●数年前に青葉台公園周辺の木々を剪定していたが、尐しやりすぎかなと思った。 
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●予算をこれ以上増加しない為。駅前の花には企業の協力でお花の植え替えがあり楽しませ
ていただいて感謝している。 

●競技場前の通りの緑の感じが好きだから。 

●切り過ぎても季節感がなくなるから。 

●暑い夏に日射しをよけることが出来る程度の剪定なので。 

●かれ葉ですべりやすいから。 

●淋しくもなく、邪魔にもならずちょうどよい。 

●季節によって変わる状況が緑でさらに季節を感じられる事ができるから。 

●自然な形の剪定が良いと思う。 

●水道道路付近の街路樹しか近所にはありませんがうっとうしくないから丁度良いと○をつ
けました。 

●交通に支障のない様に剪定できていれば良いと思う（信号などが見渡すことが出来る） 

●交通量の多い場所などは遠くからでも信号、標識が見えるように剪定した方がよいと思う。 

●運動公園の通りの街路樹を見ていてちょうど良いと思えるから。 

●予算もあるでしょう。 

●うっとうしくなく、緑を感じる程度だから。 

●通行の障害にならない程度に。 

●特に違和感がない。 

●私の所は城山公園です、さくらがきれいです。花がおわり、そのあとの毛虫で道が赤くな
る事がある。それがなくともいやです。 

●現状の剪定でちょうどよいのですが、伸びる前にまめに剪定をお願いします。積載車で運
んでいる車（新車）に傷が付いてしまうのです。 

●自然な形に剪定してあるので。剪定しないと葉が落ちて不衛生。 

●バス待ちの時など多尐雤もしのげる。 

●いつも、きれいに剪定されてると思って歩いてます。 

●専門の方が剪定しているだろうから、一般人にはよくわからない。 

●電線などへの影響もなくちょうど良い。ただし本当は青々とした木々の方が気持ち良い。 

●整いすぎておらず、自然を感じることができる。 

●ある程度剪定していた方がスッキリ感があっていいと思う。 

●歩いていて街路樹がじゃまになったことがない。 

●中央公園の周囲の剪定はいい。 

●強く剪定すると殺伐としてしまうし剪定していないと信号など見えにくいから。 

●枝が伸びすぎていると暗い感じがするので適度に剪定されている方が良いです。虫がつき
やすい木については強めに剪定されててもよいかと思います。 

●特に違和感があるところがすぐにイメージできないため 

●剪定直後は剪定しすぎでは？と思うが成長が早く驚く程です。 

●伸びてきたと感じ始めると剪定や雑草をかりにきてくれているので。 

●悪いと思われる理由がない為。 

●暑い時など、暑さが和らぐから。 

●景観が損なわれておらず、通行等の障害にもなっておらず丁度よい。 

●見る限りは車道歩道と公園、進入不可の場の剪定を適当に行えていると考えられる。 

●特になし。 

●すぐのびるから。 

●けやき並木は②市役所近くにイチョウ？の枝が低めの位置まで伸び過ぎ、自転車で走って
いるときにぶつかりそうだったことがあるので場所によっては①もです。 

●それぞれの場所に適しているなら、ちょうど良いと思ったから。→見はらしを良くしたい
所は尐し強めに剪定する、など。 

●冬にあたたかく夏に涼しい。 

●税務署前は夏のあつい季節に合わせてちょうど良いタイミングで剪定している。 

●中央公園周辺の街路樹はちょうどよいと思う。 

●剪定はプロにまかせます。「防犯、商店の良し悪しに関係、交通事故等」考えて剪定お願い
します。 

●剪定しすぎた場合、新芽が出ずらくなるのが心配。 

●樹木にとっても（自然な形…）良いですし、住民にとってもやすらぎと安心感を抱くこと
が出来ます。 

●事故の元とか人に迷惑がかからないのなら剪定しなくても良いと思います。 

●近所に街路樹のイメージはない。全くの住宅街です。 

●安全面に問題がなければそれほど剪定しない方が自然の中に生活している感じがあって良
い。 
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●税務署の通りの桜とか、台風のあとだいたい小枝しか落ちてないので。あぶない所は、ち
ゃんとしてくれていると思う。 

●適度な剪定をしないと危険な場合がある。 

●あまり剪定しないと台風、強風などで枝が折れて危ないし、剪定しすぎるとみためがわる
いから。 

●街路樹剪定をしすぎてもあまりよくないと思う。 

●不便でもなく、良い日かげになっている。 

●周辺の状況で判断（できればそのまま） 

●仕事に行く時（自転車）日陰が気持ちいいので、税務署の横や、陸上競技場の横を通りま
す。 

●適度に日陰もあってちょうどいいから。 

●自然な形で良い。 

●交通のじゃまになっているところはないと思っているので。 

●見た目的には剪定していない木の方が緑があってきれいなのですが、台風とかで枝がおれ
たりしてキケンなので自然な形に剪定した方がいいと思います。 

●城山通りの街路樹は現状でちょうど良い。 

●「もっとした方がよい」や「しすぎだ」と感じるような木々は見当たらないため。 

●じゃまになると思わない。 

●安全を考えているなど、いつも思っているから。 

●特に不具合もなく良いと思います。 

●ちょうどよいから。 

●近所の街路樹は見通しもよく、景観もよいから。 

 

③剪定しすぎである（49 件） 

●木々と木々の間のスケスケ観は、やりすぎ 

●自然な形に剪定すれば町にうるおいがでる。 

●下枝に若干残すべきである。 

●よくわかりませんが緑が尐ないから。 

●けやきの葉がなくなっている（電線もないのに強く剪定のしすぎ） 

●公園の木の枝をおとしすぎている。 

●緑をもっと残した方がよいのではないか。 

●なるだけ自然の方が見ている方は良い。 

●税務署前の通り、桜の時季に剪定しすぎ。 

●最近、上右側の例（強く剪定した樹木）のごとく、樹木にそぐわない剪定方法が多くみら
れる。ただ切ればと考えるのか？ 

●電線などライフラインに影響を与えない限り、樹木本来の形を残した方が、風景として美
しい。 

●公園の桜の木が剪定しすぎて今年はあまり良くなかったため。 

●剪定しすぎて緑が尐なすぎている。 

●どうやら高所作業車の高さにあわせて切っているようである。考え方が逆で、木に囲まれ
た町にするためには、そのような限定を設けるべきでない。 

●税務署の通り、夏などすずしかったのに、最近はむきだしだから。 

●城山通りの街路樹“いちょう”の木刈込みすぎ。 

●強剪定して樹木の形が見にくい。 

●やっときれいになったと思ったら丸坊为に刈っちゃって、もったいない。 

●剪定しすぎと思っていたら枝なんてすぐ伸びてしまうのでしすぎた位で丁度いいと思いま
す。倒れた街路樹が問題になっている。昨今、当市はきちんとやってくれていると思いま
す。ご苦労様です。 

●最近強く剪定した街路樹をよくみるが、ギロチンにかけられたようで悲しく、サツバツと
した気持ちになる。強剪定には特別な理由があるのだろうか。 

●剪定のしすぎで、夏の日よけにならない。車道側は剪定しても、歩道側は剪定しすぎない
ように、春の緑や秋の紅葉も楽しめるように、秋冬の落葉のしまつは、年寄りのボランテ
ィアを活用すれば良い。 

●あまり意識して見てはいなかったが、冬場の枝が不自然な気がした。 

●北朝霞駅前街路樹 

●中央公園通り、夏はひんやりしてホッとする。自然な形に剪定してほしい。 

●街路樹と電信柱を一直線に配置した通りでは、樹木の生長により電線が引っかかるため、
樹木をばっさり切ってしまっている例があります。むしろ電信柱を立て直すなどして、樹
木を保全してほしいです。 
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●剪定しすぎだと、自然らしさを失い、せっかくの緑の効果が得られない。 

●木陰がほしい。ただし風の強いときに倒木になるのは危険。 

●落葉を減らす為かも知れませんし、道路の邪魔になるからかも知れませんが、不自然な樹
形が目につきます。せっかくの街路樹が台無しです。 

●サッパリして良いが…味がない。 

●あちらこちらの大木がキケンという理由で？？？切られているがもったいない。日陰がな
くなってしまった。 

●西朝霞公民館の通りの剪定が雑だった。 

●予算のためか、剪定しすぎる感がある。 

●剪定しすぎて、樹木の意味がなくなっていると思う。 

●青葉台公園付近の街路樹について。彩夏祭などでも日差しを遮る緑のトンネルでした。し
かし、2 年前？の剪定は、とても残念に思いました。今後は、ご検討ください。 

●東円寺バスストップ付近の斜面林がどんどん切られ、もみじが尐ししか残っていない。 

●剪定はした方が良いが、もう尐し自然な形の方が、きれいだから。 

●三原通りの三角形の敶地の木を剪定しすぎて（勝手に木を切りたおしているじいさんがい
る）大通りの車の騒音がとてもうるさくなった。目かくしにもなっていたのに残念だ。 

●北朝霞、朝霞台駅前の街路樹はたくさんの鳥が寝床にするせいか、かわいそうな位剪定さ
れている時がある。鳥の寝床となる森の樹を切ってしまったせいで、鳥達が駅前に来るよ
うになったのに鳥にとってひどい話だと思う。 

●自然な形が一番地域に合っていると思う。 

●大木は別として、公園等の木等は地元（自治会）に任せる…強制でなく選択させる。（費用
は支援する）…地元に剪定など植木に詳しい（好きな人がいると思う）→時には業者の指
導等もあり。費用削減は？ 

●せっかくの緑のオアシスだった税務署前の街路樹を切った為に涼しかったのにすごく暑く
なってガッカリした。 

●朝霞台駅からバス通りの木が枝をほとんど剪定してしまう時がある。むく鳥等が大量に夕
方等集まって、ふんの害の分しょうがないかななどとも思うが殺風景な感じがする。 

●剪定がたりなく不満を感じることがない為。 

●元の樹形がわからなくなっている。強剪定された木は、自分の生命を維持するために、下
の方からもどんどん枝を出し葉をつけるので、見苦しい樹形になってしまう。剪定の必要
がないと思われる所でも行われているが、税金のムダ遣い！ 

●北部浜崎地区には街路樹らしきものは見あたらない。 

●城山通りのイチョウ並木。 

●市役所近く、郵便局→駅にむかう街路樹。日影にもならず、今年はアブラムシの発生が多
いので、通気よく剪定してあげればいいのに…と思います。剪定が雑にみえます（たくさ
んあればしかたないんですが…木がかわいそうに思います）。 

●もう尐し自然に近い形でいいのでは。 

●朝霞演習場の前の通りの木が剪定されすぎて寂しい。 

 

④剪定をしない方がよい（10 件） 

●市役所、マンション等の樹木を切りすぎる。緑の豊かさがなくなる。 

●緑が多いから。形だけ整えればいい。 

●緑が尐なくさびしい感じがする。 

●あまり剪定をしすぎると「緑の街」という実感がわかないから。 

●日除けとなる。 

●自然の形で生きてて欲しいです。 

●危険でない範囲で自然が良い 

●剪定しないほうが緑のまちと感じる。 

●危険でない限り緑が多い方が良いと思う。 

●剪定すると淋しい感じがするため。また不自然であるため。 

 

⑤わからない（36 件） 

●計画があるようには見えない（伸びたから切っているだけ？） 

●エリアによって差が激しい。コスト面の問題も考えて植樹すべき。防火樹としての役割は
もうないので、芝生のような低草の方が良いのでは？海外のように。 

●剪定度合いの良し悪しの基準が不明 

●TPO に合った剪定をして下さい。 

●住んでいる周りでは運動されているのを見たのは駅前の花ぐらいです。 

●ないので。 
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●近くに街路樹がナイ。 

●意識して木を見たことがない。 

●意識したことがない。 

●剪定された街路樹が見当たらない。 

●わからない。 

●近くにない。 

●住んでいる地域に街路樹が尐なすぎて気にならない。気にもとめない。 

●街路樹があまりない。 

●住んでいる地域に市が管理している樹木があるか知らない。 

●周りに剪定するような木がない。 

●危険だと思うものを、見たことがない。 

●住んでいる地域は歩道も狭く整備されていないので、まずは道路・歩道の整備をしてほし
いです。 

●市役所のまわり、運動場の近く以外で、街路樹をあまり見かけないのですが…ありますか？ 

●防犯のため低い木。見通しが良いように剪定した方が良いです（程度は専門の方にお願い
します）。 

●近くに街路樹がほとんどない。 

●専門家ではないから。 

●街路樹があまり見当たらない。 

●理想は自然な形に剪定した樹木です。しかし現在住んでいる所には街路樹を見かけません。 

●最寄りに街路樹がないので分からないが安全面が確保できる剪定は必要だと思う。 

●近辺に街路樹があまりない。 

●街路樹をあまり見かけないため、分かりかねます。 

●街路樹がない。 

●場所による。 

●近くにあまり街路樹がありません。 

●街路樹がどこにあるか思いあたらない。 

●その前後を見ていない。 

●街路樹が尐ない。 

●北朝霞駅（オリンピック側）ロータリー、朝霞 7 小の通路、道路側、枝が多く危険。逆に
街路樹は現状でよいのでは？ 

●近くに街路樹がないため。 

●街路樹がない。 

 

無効・無回答（24 件） 

●剪定する樹木がほとんどない。 

●宮戸の交差点からサンクスに向かう歩道に個人のお宅だと思うのですが緑の植こみがあっ
て、あまりに歩道に近すぎて非常に歩きにくいです。 

●ない。 

●緑が多くしているのに開発の一声で伐採してしまう市政の有方に難。 

●安全ならなるべくそのままが良い。 

●きけんな街路樹だけを剪定する。 

●街路樹がない 

●住む地域に街路樹がないのですが、街路樹の樹齢は調査しているのでしょうか。突然倒れ
る街路樹のニュースで気になりました。 

●電線などにひっかかっている木などは、剪定がもっと必要と思う。 

●剪定は必要なことではありますが、ほどよく剪定してほしい。冬は日光が欲しいので夏の
暑い季節にそなえての剪定であれば、いいのではないでしょうか。 

●常に街路樹を見まわってスマートな緑の町の景観を保ってほしい。 

●街路樹がないため回答不可。 

●街路樹がない地域だ。 

●いろいろ釣り合もあると思うのでそれはおまかせ、良い方法で。 

●剪定をするような街路樹がありません！！ 

●街路樹がない。 

●樹木に問題有。 

●なし。 

●剪定をあまりしない方が良いが季節によってはムク鳥が住みフンがすごくなり。 

●駅前など人通りの多い場でも鳥の寝床になってしまうと困るところは剪定をした方が良
い。他は 1 年ぐらいでこまめに剪定。 
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●近くに街路樹ない。 

●街路樹なし。 

●木の多すぎで、危険すぎる。 

●木をちょうど良い状態にするには、費用がかかりすぎるので、費用がおさえられる程度の
木の種類、大きさにするべきだと思います。大きい木は、クレーンでないと剪定できなく
なっている。 
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問９ 選択した理由の一覧 

①もっと剪定をした方がよい（54 件） 

●夏場は日影が出来てよいのだが、不審者か否かの確認がしにくい。 

●公園のしばが伸びきっていたりはげていたり！ 

●木々さまざまですが通路にはみだした物はもう尐し短めにお願いしたい 

●北割公園の木に鳥が多過ぎるから。 

●タイヤ公園は、お花もなく桜の木のみなので。 

●北朝霞駅前ロータリーの木に鳥が多いから。 

●公園は子供が遊ぶので虫が多いのもこまるので剪定してほしい。 

●巡回をよくして下さい。 

●剪定しないと落ち葉や虫で町が汚くなる。 

●朝霞の森の木に毛虫が多いから。 

●水久保公園周辺の街灯が尐ない為、冬場の夕方はかなり暗くなるので、冬場だけでももう
尐し回数が増えると良いと思う（形状は自然な形状で）。 

●星の森公園のとなりの森が尐しこわい印象をうけるから。 

●地域参加出来ない公園は他地域の人も入りづらい。又、他地域の人が荒らす場合も有るが。 

●防犯上さっぱりした方がよい。 

●全体的ですが、腰高の木に対しては人がかくれることのできない様な剪定をして防犯対策
を心がけたほうがよいと思う。 

●人の手を入れずに、荒れているより、きちんと手を入れてきれいに管理して欲しい。 

●回数を増やし、1 回毎の剪定はほどほどにしてほしい。 

●剪定したのがわからない。 

●デザイン性のある剪定をとりいれてほしい。 

●木がうっそうとしていることが多い（星の森公園） 

●公園にスズメバチがいたので巣がありそうだと思ったから。 

●五丁目公園、状況に忚じての対処が必要です。なるたけ、きれいに風通しが良いように努
めていただきたい。 

●島の上の緑、3～4 月頃黄色になり飛来する（ベランダが黄色になる）現状伸びて高くなっ
ている。 

●水久保公園あまりにもうっそうとしていて子供達も恐がりあそべない。 

●特にバックミラー等すぐ見えなくなる。剪定の時期を早めてほしい。 

●毛虫が落ちてきたりして、子どもたちが安心してあそべない。 

●中道公園の砂場の前に毛虫が沢山いたので剪定して減らしていただければ安心してあそべ
そうです。 

●水久保公園の生垣は道路から中が見えないので危険だと思います。回りの親の間でも行か
せないようにしてる方が大分おります。①を選びましたが生垣はとっぱらった方が良いと
思います。 

●公園の木々が巨木化し危険を感じます。滝の根自然公園です。 

●虫が多い。 

●滝の根公園の中が暗い。日陰にはなるが、子どもと遊ぶには尐しこわい。 

●葉っぱが落ちてゴミだらけ。 

●虫が多いから。 

●城山公園の桜の木に毛虫が多い。 

●陰が多くなってしまい、夜間、光がなく暗い印象であるため。 

●木が大きくなって風通しが悪いから。 

●内間木神社公園は樹木があるが剪定はほとんどされていません。公園の片側だけにしか木
はないので、夏遊ぶには暑いです。また、隣が車の置場で、子供達がボール遊びをすると
よくボールが入るそうで子供達の遊び場として適していません。 

●城山公園 

●虫も気になるのですが、低い木の小枝が犬の目に入ってしまうので。 

●朝霞市内には①と③があり場所により① 

●滝の根公園の木をもう尐し、尐なくしてほしい。周りが見えなすぎて危険が多いと思う。 

●している所としていない所の差がはげしいと思う。 

●南割公園の桜が大木になりすぎた。夏には日陰になり良いように思えるが、暗すぎ、孫を
遊ばせようと思えない。桜切る馬鹿とはいいますが…。 

●五反田公園の秋、桜の木にかなり虫がいる。 

●水久保公園は薄暗いため、人通りも尐ないので、尐し恐い印象があります。 

●滝の根公園。 
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●水久保公園は木が大きすぎると思う。もう尐し見通しが悪い。又せっかく水を滝に流れる
様に作ったのにとめっぱなし、どうしたのでしょうか？説明文がほしいと思う。 

●うっそうとしてるから。 

●雪が降った時、重みで枝や木が折れやすいので剪定しすぎ位で丁度良い。 

●剪定していないと思う。虫も多い、カラスも多い。 

●滝の根公園は暗く、子供を遊ばせることに不安を感じる。 

●これから台風の事を考えると全般に、樹木が成長している為。 

●北割公園の桜が、小さな枝がたくさん出ていて、剪定をしないと枯れてしまうのでは…？ 

●葉がたくさん落ちる。 

 

②現状の剪定でちょうど良い（110 件） 

●プロが剪定する訳ですからそれぞれの樹木にとって一番良い方法だと思います。 

●虫の大量発生が無く、見ていて気持ちが良い。 

●日陰がいいかんじである。 

●特に困っていない。 

●北割公園の木は手が届きそうなほど下に下がっているので、尐し切った方がよい。 

●大きな公園には、木がたくさんあってちょうどよい。 

●現状のままでいいと思ったから。 

●桜の多い公園では、剪定が強すぎたら枯れてしまう。また、咲いた後の花がらの始末に、
近所の人はたいへんなのでは？ 

●ハケタ公園は周辺住民で手入れをしている事を最近知りました。キレイな公園でいられる
ように、美化に協力したいと思ってます。 

●日陰が多い、朝霞台中央公園 

●毛虫も嫌ですが、やはり日陰も欲しいです。 

●ほど良く日陰があり、見通しも良い。 

●害虫（すずめ蜂）等の生そく防止に！ 

●特に不快に思った事はないから。 

●あまりうっそうとすると犯罪などが起こる可能性が高まる為、定期的にせん定していただ
ければと思います。 

●枝折れなど危険な部分もありますが、自然な形に剪定を中心に進めるのが好ましい。 

●三原公園が一番近いですが、今現在ある木はちょうど良い（せんていが）。日陰尐ないので、
木の本数自体を増やしてほしい。 

●城山公園の駐車場の方が大分伐採されまわりが明るくなる。 

●あまりうっそうとしているとこわい。 

●プロの方にお願いしているのでしょうから見栄えが良ければと思います。 

●いつも散歩して居て樹木がとてもきれいです。 

●見てて安らぐ。 

●特に気になったことがないから。 

●裸の木々ではさびしく感じる。 

●いいと思うから。 

●木陰も欲しいし見た目も美しい方が良い。 

●木陰はすずしくて良い。 

●木の自然をあまりこわさない剪定。人々が涼しさと日陰をもとめられる様にしたい。 

●公園などの大木は、自然災害などで枝が折れたり幹が倒れない様、木々を診断していただ
ければ安心です。 

●ひいらぎ公園の桜に毛虫が多い。 

●城山公園は四季おりおりの花が咲いて心がいやされます。いつもきれいに整備・剪定され
て気持がいいです・・・ありがとうございます。 

●自然な形の剪定だから。1 年 1 回又は 2 回と思う。 

●特に気になったことがないから。 

●景観も悪くなく、心地良い。 

●栄町公園のモクレンの剪定は、非常に良く、時期的にも、花芽を残して、翌春に沢山の花
を付けて、見事に楽しませてくれています。 

●樹木がいきいきと育ち緑が新鮮。 

●今までどおりで良い。 

●特に違和感を感じないので。 

●枝が邪魔にならず、日陰が出来るようにしてほしい。 

●公園に日陰がほしいのと花が尐ないので、他県からも花を観に来る様な花の公園がほしい。 

●日陰があってホットする場所。 
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●第八小と中央公園運動公園の間の道路、総合体育館の公園のあたり、見通しが良くなって
安全である。 

●特にないので。 

●城山公園に来る住民の声が多いのが「剪定」が良くされていると聞く。 

●健全な生育を促すように、定期的に点検、剪定して欲しい 

●良くも悪くもない 

●やや自然に近い 

●現状のままでいいです。見た目もさっぱりしていていきとどいています。 

●定期的に剪定して下さっていると思います。 

●特に気にならないから。 

●桜の木とか、いつも春には綺麗に見えている。 

●西原二丁目の公園の木は、桜がきれいにさいているのがよく、今のままで剪定する必要は
ない。 

●見た目が美麗だと思う。 

●定例的に行われているから。 

●南割公園に日陰広くていいです。 

●公園は日陰が必要なので、現状で良いと思う。 

●夏は日陰がほしいし、木の種類によって考えた方が良い。 

●ひこうき公園の樹々はちょうどよい木陰ができてすてきだと思います。 

●20 年以上住み、落ちついた良い公園になっていると思うので。 

●青葉台公園や城山公園で子供達を遊ばせる場所としてとても良かった。 

●自然な形の剪定が良いと思う。 

●日中忙しく公園でゆっくりするという事はありませんが自転車で通り過ぎる時、公園の緑
にはいやされます。剪定がどの位でちょうどよいのかはよくわかりませんが、気持ちよく
ながめられるので丁度よいのではと思いました。 

●ちょうど良いので理由無。 

●ボサボサでもないから。 

●樹木が尐ないので現状の剪定方法で良い。 

●青葉台公園、気にならない。 

●毛虫を、なんとかしてほしいです。毛虫のフンで道路が赤くなり、フンでいやです。あじ
さいの葉も、虫でなくなっている事。 

●青葉台公園はちょうどよいと思う。 

●剪定しないと、子供の遊んでいる様子が見えにくいので。 

●子供達の遊びに邪魔になってない。 

●暑い時には日陰が出きてちょうど良いと思う。 

●島の上の公園は、すべての点に行き届いているように思います。通勤で通行の際、よく掃
除をされているのを見かけるとのことです。 

●自然の形がよいと思います。 

●夏季は毛虫なども多くなり、子供達の安全面を考えた方がよいと思う。 

●飛行機公園は夏すずしくて良い。西久保公園は西側にも大きな樹があっても良いと思う。 

●適切な成長をしている。 

●のびたと思ったら、きれいに剪定されていた。 

●浜崎公園に尐し日陰がほしい。 

●中央公園内の剪定は適切だと思う。 

●大木で剪定できないと思う。 

●適度な日陰ができて今ぐらいがちょうどいいと思う。 

●ハケタ公園、ハケ公園。ちょうど良いと思うが芝に日陰が無い。城山公園は林に近い公園
ですが散策には道があぶない。 

●公園の横を歩くことはありますが中に入ることはほとんどないので何となくの様子しか分
かりません。 

●南割公園。一年を通してちょうどよい。 

●特に不満に感じる事はないので。 

●悪いと思われる理由がない為。 

●公園は緑が多い方が良い。 

●見る限りは車道歩道と公園、進入不可の場の剪定を適当に行えていると考えられる。 

●特になし。 

●現状、特に気にならない。 

●北朝霞公園、新緑、紅葉と季節を感じられ、ちょうどよい。 

●危険や不便を感じたことがないので。 
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●季節によって害虫発生はしますが、殺虫剤使用すると蝶なども影響うけるので、悩ましい
ですが、今の状態は、ちょうど良いのではと思います（青葉公園）。 

●とくに気になることはないので。 

●樹木の種類できまるとおもいます。防犯が優先する場合があります。防火が先行するとき
もあります。等々あり、プロの連中で話し合い必要です。場合によっては管理責任（PL 法）
発生あり。 

●樹木にとっても（自然な形…）良いですし、住民にとってもやすらぎと安心感を抱くこと
が出来ます。 

●不便を感じたことはありません。 

●近所にある小さな公園だが定期的に剪定されています。 

●風が強い日は砂ぼこりがひどいので、公園内を芝生にしてほしい。遊具中心の公園ではな
く、子供はもちろん、老若男女が心休められる花や緑がある場にしてほしい。 

●見た目、ちょうど良いと思う為。 

●公園に日陰がほしいから。 

●日陰がほしい。虫に気をつけてほしい。小さい子がかわいそう。 

●不便でもなく、良い日かげになっている。 

●不都合なし 

●家の近くの滝の根公園は、夏は日陰が多いので子供たちが遊びやすいのでは…。 

●城山公園は現状でちょうど良い。 

●北割公園 

●「もっとした方がよい」や「しすぎだ」と感じるような木々は見当たらないため。 

●のびていると思わない。 

●ちょうどよいから。 

 

③剪定しすぎである（33 件） 

●何十年も育っている木々を簡単に切り倒して良いものか？ 

●近所の公園の大きな木の枝がほとんどなくなってしまい、公園唯一の木陰がなくなってし
まったから。 

●街路樹、並木。せっかく緑豊かになったのに、枝の根元から切ったので、無残になり、や
っと枝葉が出てもいびつである。 

●剪定する時期を過ぎているため、発芽や花もちに影響が出ている。 

●自然のままに昆虫もふえるし枝が邪魔ならヨケて通れば良いしソコ迄ジャマならカンリ人
に切ってもらう。 

●真夏、散歩する時日かげがなくなるのでこまります。 

●生物多様性をもっと豊かにしたい。 

●最近、上右側の例（強く剪定した樹木）のごとく、樹木にそぐわない剪定方法が多くみら
れる。ただ切ればと考えるのか？ 

●どうやら高所作業車の高さにあわせて切っているようである。考え方が逆で、木に囲まれ
た町にするためには、そのような限定を設けるべきでない。 

●明るさが無い。 

●越戸公園のシンボルツリーが切られてしまって残念。公園に日陰が尐ない。 

●し過ぎの時がよくある。仕方ないとは思うが、そこまで切るなら最初から他のアイデアは
無いのだろうか？ 

●強い剪定を行うより、下草の整理をすべきではないか。 

●鳥がむらがってしまうので仕方ないと思うが、葉を全部とってしまうのはもったいないと
思います。 

●茂みがほしいのに、刈っちゃって、もったいない。 

●朝霞の森公園の伐採はショックだった。 

●街路樹は夜暗くなると危険。駐車場（わくわくドーム）日影ほしい。 

●枝がすかすかになってしまい、小動物が木と木をわたることが難しくなっているから。 

●西原 2 丁目の公園の桜木は、道路に出た枝を全てカットしており、近隣への配慮かもしれ
ませんが、あれはヒドすぎだと思います。 

●日陰がほしい。下草が育ちにくくなる。 

●あちらこちらの大木がキケンという理由で？？？切られているがもったいない。日陰がな
くなってしまった。 

●公園に日陰がほしい。 

●やはりこれも予算（経費削減のためか）か？ 

●剪定にはお金がかかりすぎる割にメリットは尐ない。朝霞市の魅力は都心に近いのにもか
かわらず緑が多いところです！！ 
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●これから開花なのに、根元から剪定されていてびっくりしました。（楽しみにしていました、
萩の木でした）雑草と一緒に春ポピーもぜーんぶなくなっていた。 

●なるべく自然がいいと思う。 

●樹木（低い）が多尐あり、藤棚もあるが、剪定しすぎ。地元自治体にもある程度させては
どうか。 

●街路樹以上に必要が無いと思われる。特に公園では、緑を感じられる事が必要である。 

●全く必要ないと思われる所でも強剪定されている。 

●公園内であれば自然に伸ばした方がよい。 

●代官水の樹木について、あんなに剪定してしまっては鳥もいません。 

●東武ストア―の裏手の公園は、日陰があったら子どもたちにも良いのではと思う。あじさ
いや金もくせいは、育ってゆくのを楽しみにしてます。 

●多くの公園において最近防犯のために剪定しているが、尐し木のことを考えずに切ってし
まっているように思う。 

 

④剪定をしない方がよい（16 件） 

●自然な形が良い。 

●緑が多いから。形だけ整えればいい。 

●黒目川の桜の木はまだ剪定しなくていいと思います。 

●三原公園の木は出来るだけ伸ばしてほしい。 

●日陰がほしい（熱中症対策） 

●日除けとなる。 

●島の上公園は日影があって良い。 

●緑も良いがもっと街灯を増やして欲しい。夜、暗すぎる！ 

●毛虫は嫌だけど、日陰がやはり必要だから。 

●茂った樹林が見たいから。 

●公園に緑が多いのは見た目もいいし、日陰になる。 

●本当は自然な型の木々が私は好きです。 

●あんまり剪定しないで欲しい。本当に日陰が無くなる様で怖い。 

●向山公園にもっと緑がほしい。 

●不自然になる為、 

●あかね公園に日陰がほしい。 

 

⑤わからない（28 件） 

●ないので。 

●剪定だけでなく切った木をどう利用しているのか？例：滝の根公園のクヌギを切った木
は？公園内に置いてクワガタを飼うなどに利用しては？最近木（カレキ）が尐なくクワガ
タも尐ない。 

●意識したことがない。 

●近くに公園がないので、分かりません。 

●近くにない。 

●住んでいる地域の公園には樹木がない。 

●三原 1～5 丁目には大きな公園がないので。 

●公園とよべるような所が無い。 

●近くに無いのでわかりません。 

●近くに公園がない。 

●剪定度合いの良し悪しが不明 

●緑がみあたらないので。 

●街路樹、公園がない。 

●城山公園がありますが、尐々足の便が不十分で、あまり利用していません。 

●樹木も酸素と太陽がないと育たないのである程度の剪定が必要であると思います（程度が
わかりませんが…） 

●日陰はほしいが毛虫がふえるのは困る。 

●街路樹は当地域にはほとんどありません。 

●専門家でないからわかりません。 

●剪定しているところを見に行ってみたい！作業をしている様子を見たこともない！ 

●公園に桜の木があるのは春きれいだと思うが、桜の木には毛虫がいるから、子供を遊ばす
場としては、どうかと思っていました。 

●理想は自然な形に剪定した樹木です。しかし現在住んでいる所には公園を見かけません。 

●とくに公園へ行かないので分からない。 
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●電線にかかる枝どうする。 

●公園はほとんどありません。 

●この頃公園に行く機会がない。 

●公園がどこにあるか思いあたらない。 

●近くの公園には大きな樹木がない。 

●近くの公園に最近行っていない。 

 

無効・無回答（15 件） 

●剪定するほど樹木がない。 

●公園らしきものはない。 

●向山公園に日陰がほしいです（あとトイレも）。 

●青葉台公園は貴重な自然として人と緑の共存の先進モデルとして将来的な大きな考えで残
して整備していってもらいたい。 

●夏の日ざしが強い時は日陰がもっとほしいと思うし公園のまん中辺にも大きな木があって
ほしい。 

●駅前から植えられている花水木は植えている意味を感じられない。小さすぎて、人々の目
に映ることがあるのだろうか。中途半端な感じである。 

●桜の開花時は美しいが毛虫が出る時は消毒等をお願いしたい。 

●近所に公園がない。有っても小さい為、樹木なんてない。回答不可。 

●多いか尐ないかの問題ではなく、うまくできているかが問題だ。 

●まともな公園がない。 

●朝霞市の代表樹木は？公園管理の維持費は年間ハウマッチですか。 

●場所に忚じ、とりのふんなどに困る。 

●近くに公園が無い。 

●毛虫が多いからいらない。 

●公園ない。 
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問１１ 動植物が増減したと思う理由の一覧 

①増えた（14 件） 

●黒目川で川鳥が増えたような気がする。 

●ホタルが増えた。 

●ホタルを見た。 

●朝霞台駅前（北口）の木に沢山鳥がいる。 

●野鳥の鳴き声が以前より増えたように感じています。 

●カラス（2 件） 

●近所に半野良猫が沢山いる為、道路や庭、公園へのフンの量を見ると増えたと思う。 

●散歩したり、自転車に乗っていると昔より樹木、花が多くなっていると思います。 

●電線にとまっている鳥の数が増えている。 

●庭にハクビシンが出没し犬が皮膚病になり困った。玄関前にアライグマが夜出没、下水へ
入って行った。 

●ハトが多く、毎日だれかのえさやりでフンでこまる。 

●ベランダに鳩が大量に来る。 

●道端の雑草が、外来種と思われる草に覆われるようになった。 

 

②やや増えた（31 件） 

●家にカブトムシ、クワガタなどが網戸にとまるようになった。蛍がみられるようになった。
昔より黒目川がとてもキレイになったので。 

●今まで道路のわきに木が植えられてなかったがはなみずき、桜などが植えられたり黒目川
の土手に今までなかったしば桜などが植えられたり、だいぶきれいになった場所がありま
す。しかしその近くに枯れたサクラがそのままになっています。とてもあわれに思います。
「助けてあげて下さい」とても「目立ちます」散歩仲間で話題になります。何故ほっとく
のかしらと…宜しくお願いします。 

●黒目川が 30 年前に比べ、たいへんきれいになった。魚も増えた。 

●黒目川がきれいになり魚や鳥が増えたと思う。 

●黒目川沿いがとてもきれいになり、野鳥などいることにおどろきました。 

●黒目川で見かける鳥が増えている気がする。 

●黒目川には様々な野鳥が増えたと思うから。 

●黒目川の生き物が増えた気がする。 

●黒目川の鯉 

●川に魚が戻ってきた。マンション等の建設で、森がきりくずされてから、ねずみが大量に
家内に入ってくる様になってしまい、大変困っている。 

●朝、自転車で和光迄出勤途上で山鳩や尾長、他の野鳥を見かける事が、多くなった。 

●アライグマ（タヌキ）を見かけるようになった。 

●最近たぬきが出没するようになった。 

●タヌキが増えたように思う。 

●栄町に住んでいますが「タヌキ」や「いたち」らしいものをよく見かけます。 

●ハクビシン or タヌキをよく見かけるようになった。 

●からすが多い中、すずめを良く見る様になった。また、家の近くでたぬきを見る事があっ
た。 

●庭に来る鳥の種類が増えた。たぬきを見かけた。 

●今まで見なかった鳥をよく見るようになった。 

●去年よりツバメを見る機会が増えた。 

●最近スズメを見かける。 

●ハトが巣を作るなど、鳴き声も耳にする機会が増えた気がする。 

●野鳥が増えた。 

●近所ではカラスが減り、小鳥（種類はわかりません）が増えた気がします。野良猫が多い
のが気になり、不安です。 

●カエルの鳴き声が増えた。 

●コンチュウやクワガタやカブト虫が増えたかな？虫取りアミをもった子供が多くなったみ
たい。 

●植物はやや増えたと思います。動物はハトなどにえさをやらない運動で公園にフンが減っ
て気持ちがいいです。 

●一部私有地森林の乱開発により、追い出された野ネズミ、タヌキ、ハクビシン等が住宅地
に出没している。外来種、オレンジ色のケシが大発生し、他の植物を駆逐している。 

●名前の知らない植物が増えた。 
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●家にハクビシンが住みついた。一頃タヌキが増えたが最近はみない。スズメバチは増えた。
有害な動物が目につきやすい。ムク鳥やハクビシンやスズメバチは積極的に駆除して欲し
い。 

●ハトが特に増えていると思います。東上線の 2 駅のロータリーでハトにえさをあげている
人が目に付くがやめる様にしてほしい。 

 

③変わらない（22 件） 

●品種によりどちらともいえない（川がきれいになった分魚やトンボなどが増えている。減
った物 カブト虫やコオロギなど虫類が減っている） 

●カラスの飛来が多い。 

●カラスは減ったと思いますので、小鳥等は多くなったのでしょうか。実感はありませんが。 

●黒目川沿いを見ても、あまり変わらない。北朝霞駅前のムクドリ、市内のカラスなどはや
や増えている気もしますが。 

●全体的には変わらないと思いますが、私の住んでいたところにスズメバチがやってくるな
どといったことが昨年あったので、行き場のない動物が増えたのではと思います。 

●私の印象では変わっていないと思います。 

●常に触れて無い為、変わらないと思った。 

●何もいない。 

●どのような動物が棲んでいるかわからず、増えたかどうか分からないので③変わらないを
選びました。 

●2 年以内なのでわからない。 

●転居半年のため。 

●引っこしたばかりで分かりません。 

●あまりよく分からない。 

●よくわかりません。 

●変わらないというより分からない。 

●わからない。（6 件） 

●外来生物の増加対策 

 

④やや減った（61 件） 

●（魚）ブラックバス増→ヘラブナ減 朝霞第 1 中学校が出来てから、鳥や動物（野生）が
減った様に見受けられます。 

●10 年前はカワセミがいたが、今は見かけなくなってしまった。 

●①スズメの数が減尐した。②ツバメの飛ぶ数が減尐した。 

●1 つ 1 つの動植物については分かりませんが毎年楽しみに探しているツバメの巣がここ数
年あまり見つけられなくなった。 

●2～3 年前迄、庭にたぬきが出て来たりしていましたが、あまり見かけなくなった。軒先に
毎年ツバメが巣を作ろうとするのですが、我家は出入が多いのでまだ作ったのはないです。 

●20 年以上前と比較して、スズメが減ったように感じます。 

●カラスの巣があったみたいで、歩いていて後から 2 度もカラスに頭を足で、つままれた…。 
●越戸川でカモや白サギを見かけなくなった。 

●ツバメ、スズメ、ヒヨドリ、ホオジロ、メジロ、シジュウカラ、ジョウビタキが減ったも
しくは来なくなった。タヌキが全く姿をみせなくなった。ムクドリばかり増えているよう
に思う。 

●ツバメがこなくなった。 

●ツバメの巣も見なくなったし、雀等も見かけなくなった。植物に関してはあまりわからな
い。 

●ツバメを見るのが尐なくなった。カワラヒワ、コウモリ等も見なくなった。 

●この 2～3 年うぐいすが飛来しなくなった。 

●今年、市内で何年かぶりにうぐいすが鳴いていて、うれしく思いました。川辺でカメラマ
ンが多い。個人としては、かるがも親子を見れたら、うれしい。毎日は、カワセミとそう
ぐうできることを楽しみに川辺を歩いています。年に 1 度、会えるかな！そのくらいむず
かしいです。 

●狸はともかくとして、ツバメの飛ぶのが見えなくなった。 

●春にひばりの鳴き声が尐なくなった。 

●スズメの個体数が以前より減ったように感じる。 

●雑木林が宅地に変わり、カッコウの声がしなくなった。夜、タヌキとそうぐうする事がな
くなった。 

●庭に飛来する野鳥の種類が尐なくなった様な気がします。 
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●引越してきた翌日、妻が隣の家の庭の木にキツツキがいたと申しておりますが、それ以来
見たことがない。 

●家の近くにタヌキがいたが最近は見ない。 

●家の近くや、駐車場等に、7、8 年前まで、タヌキがいたが、今はぜんぜん見ません。 

●キャンプ跡地のタヌキを見なくなった。 

●近所でタヌキなど見なくなった。 

●タヌキ、コウモリ、川魚を見なくなった。 

●タヌキが住んでいた林がなくなった。車にひかれたタヌキがいた。 

●たぬきが減った。（3 件） 

●前はタヌキ、イタチ…をよく見たが、最近はあまり見ない。 

●地面はコンクリートにおおわれているので、減っているのではないでしょうか。ただ、動
物は土のある場所へ移動するため増えた場所もあります。2～3 年前、庭でたぬきの赤ちゃ
んを初めて見ました。 

●以前（1 年前位）には、近所で夕方、コウモリが飛んでいたのをよく見かけたが、最近見
なくなった。 

●かえる、ヘビ、すずめ等が見られなくなった。 

●ヘビを見なくなった。ミツバチがいない。タンポポが減った。 

●田んぼにざりがに、めだかが尐なくなった。 

●昆虫のバリエーションが尐なくなった。 

●昆虫類が減った。 

●チョウチョ、トンボがあまりいない。 

●40 年前とくらべてカブト虫やセミなど尐なくなった気がする。 

●自宅周辺で蝶をあまり見ることがなくなったと思います。 

●以前と変わっていないと思います。私の実家でも、生物が尐なくなったと言っています。
こちらになっても同様に感じます。 

●青葉台公園に駐車場を敶いた。保存すべき自然だったのに！ 

●家のとなりの森がなくなった。 

●池の湧き水が流れる川の上をふさぎ、道路となり川の流れが見えないようになってしまっ
た。川岸は緑がいっぱいありました。 

●来て 1 年で、近所の緑が減り、平地に開拓されたから。 

●公園が駐車場になった。 

●自宅周辺には緑地が豊富ではあるが、年々着実に樹木は減りつつあり、毎年近くの木に来
ていたウグイスが来なくなった。 

●雑木林、空き地が宅地になった為。 

●宅地として開発されたところは当然減った。 

●竹林が減ったと思う。 

●動物は分かりませんが、緑は「朝霞の森」の開設で増えた気がしています。但し、一戸建
ての敶地が代替わりで狭小住宅に分割され庭の緑はどんどん減っている気がします。 

●人間の手が入らない様の植物は減ったと思う。整然と整った植物が良いとは思わない。 

●はとが減ったがまだまだ多い。公園又は住居の尐ない場所に集める事はできないのか（う
んこだらけ） 

●マンションが多い。 

●マンションが建設。 

●マンションとか増えて緑がやや減った気がする。 

●マンションなどがとても増えて空地や畑がなくなり木なども処分され、鳥や生き物が尐な
くなったと思う（居場所がどんどんへっている） 

●緑の多い公園などへ行けば、空気はきれいで鳥の鳴き声が聞こえ、非常に良いが、道路幅
のせまい住宅街には（密集しているため）公園のようなスペース（緑化できるスペース）
を取得するには難しいように思えるため。バランス良くというのは現状難しい気がするた
め。 

●昔林や田畑であったところが、住宅になっている事が増えた。 

●我々が子供の頃に比べ住宅地が増えた分、野生の動植物は減っている。クワガタ、カブト
ムシ、チョウ、ツバメ、ヒバリ、トンボ・・・等 

●朝霞の森の伐採などで、植物、動物など減ったと思います。これ以上、伐採はしてほしく
ない。朝霞市の魅力がなくなる。 

 

⑤減った（81 件） 

●カッコウ等の鳴き声等、聞けなくなった。又近所の雑木林が無くなった。公園も無くなり
駐車場となり、緑がなくなった。動物なんて増えるわけない。 
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●2、3 年前に黒目川の橋（名前がわかりませんが…）の下にツバメの巣が見られたのに今年
はありませんでした。冬にサミットのあたりにタヌキらしき動物がいて、びっくりしまし
た。 

●以前はスズメ、ツバメを良く見かけたがここ数年見かけなくなっている。 

●あまり鳥の声を聞かなくなった。夏の間にも関わらず蚊にもさされなくなった。ツバメの
赤ちゃんが飛んでいる様子やスズメの姿を見なくなった。バッタやカマキリなどの昆虫も
減った気がする。 

●尾長どり、キジバト等の姿を見なくなった。 

●カラスの姿を見なくなった。 

●カラスのせいか、スズメが見あたらなくなった。 

●小鳥がいなくなってしまった。 

●この頃ツバメを見ることがない。 

●様々な鳥（ウグイス、尾長どり…）を一時は見ましたが、今はマンションが建って見るこ
とがありません。 

●スズメなど小動物を見かける回数が減った。 

●雀の姿を見なくなった。今年は田におたまじゃくしも見えない。 

●雑木林に尾長鳥、小授鶏、ウグイスなどの鳥がいたが今は見かける事がない。 

●近くの雑木林を伐採してから鳥の数が減った。 

●ツバメ、スズメ、チョウチョをみかける事がほとんどない。いるのはカラスだけ。 

●ツバメ、スズメ、トンボなどは殆どみかけない。 

●ツバメがいなくなったような気がする。 

●ツバメが毎年減っていく。カラスさえ減った気がする。ムクドリは駅前に多すぎるので対
策を！！ 

●ツバメの巣をカラスが卵をねらってひきずり出している。 

●ツバメの巣を見る事がなくなった。 

●鳥が尐なくなった。 

●トンボ、ヒバリ、キリギリス、カッコウ、ウコケイ、10 年位前に声を聞いたり、見たりし
ましたがいなくなりました。 

●軒先にツバメの巣を見ることがなくなった。 

●軒先やビルのツバメの巣が減った。昔は朝霞浄水場の上にツバメが乱舞していた。あと、
すずめが尐なくなった気がする。 

●昔、朝霞に来た頃は、ひばりがいました。すずめもかなり減りました。イトトンボもまっ
たく見なくなりました。 

●約 20 年前には第 3 中グランドでうぐいすの声がきこえたが、現在では聞こえない等。黒
目川ぞいが都市化したので。 

●わくわくどーむ付近のキジがいなくなった。ツバメがあまり飛んでいない。 

●昔、春に鳴いたウグイス、コジッケ（コジュケイ）ホオジロがいなくなり、小川にドジョ
ウやメダカが尐なくなった。外来生物は排除すべきである。 

●むく鳥やカラス等は増えたが、めじろやしじゅうから、つばめが減っている。 

●以前はタヌキが庭先に出没していたが、この頃は全然姿が見えなくなった。 

●以前夜、公務員宿舎建設予定地周辺でたぬきを見た。しかし、伐採後、その住み家がなく
なったようで、見なくなった。残念。減ってしまった。 

●最近、たぬきを見かけなくなった。居場所がなくなったからかしら（きれいに整備された
からかな？） 

●最近、星の森も無くなったが、数尐なくいたタヌキはどこへ行ったやら？！子供らの昆虫
取りも出来なくなった様だ。 

●旧キャンプドレイク周辺でタヌキを見かけなくなった。 

●自然林の減尐によりたぬき等が尐なくなった。せみも尐なくなった。 

●タヌキさんやネコさんなどを見なくなった 

●タヌキやイノシシを見かけなくなった。 

●たぬきを見かけなくなった（5 件） 

●たぬきを見かけなくなった。結婚当初は何度か見かけたのに…。 

●タヌキを見なくなった。ツバメが飛ぶのを見なくなった。 

●米軍跡地に生息していた狸など、すっかりいなくなってしまってガッカリ。 

●赤トンボ、カマキリ等の昆虫が減った。 

●カエルの鳴き声がしなくなった。セミの鳴き声も尐なくなった。 

●昆虫類（カブト虫など）が減った。 

●カブトムシ、クワガタ、ザリガニ、カニ、ツバメ、ホタルがいなくなった。 

●星の森公園の木がなくなって、カブト虫、クワガタがいなくなったから。 
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●私からの幼尐期頃は、クワガタやカブトムシがとれる雑木林があった。魚つり、ザリガニ
つりができる池や沼があった。どちらも今はない。 

●ざりがにが前より捕まえる人が多くなったのかへった気がする。 

●幼尐期によく道端で見たがまがえるやすずめを見ることがなくなった。 

●泉水 3 丁目に住んでいますが越して来た 30 年間を比べ、比較にならない程植物は減った
と思います。東京のど真ん中から来たのでまわりに緑（木や畑）が多く良かったのですが
殆どが駐車場やマンションになり仕方ない事とは思いますが残念なかぎりです。 

●近年、わずかに残っていた雑木林もことごとくなくなり住宅、駐車場等になってしまった。
以前、雑木林のすぐとなりに住んでおり、落葉のそうじはものすごく大変だったが、それ
より十何種類も確認できた鳥たちやタヌキはどうしただろうと悲しい。 

●近隣地域の相次ぐマンション建設（ベルポートなど）により、小学校低学年のころ遊んで
いた林や小さな沼（おたまじゃくしがたくさんいた）が失われた。暗がりが減ったため防
犯上は良いかもしれないが、確実に自然が損なわれている。これ以上減らすべきではない
と考える。 

●公園、林がなくなり、マンションになってしまった。 

●子供の頃は沢山見たが、緑が尐なくなったから。 

●この地区にはのらねこはだいぶん減って家の庭はあまりあらされることが尐ない。家にも
ねこがいるけど外には出さないようにしている。 

●最近、雑木林がある日突然無くなり、宅地→住宅となっているコンビニなどの計画もあり、
生活は便利になるが、全ての雑木林を崩してしまう。個人所有の土地なのでしょうが、地
域環境が急激に変わってきているのは、あまり好ましく思えません。 

●住宅地が増え、減ったと思います。 

●セイタカアワダチソウが目立つ 

●雑木林、畑が家の周りから消えた。 

●雑木林からこぶしの花、うぐいすの声、山菜、われもこう、たぬき消えちゃいました。家
が建ったので仕方ないですね。 

●雑木林自体が減尐している。 

●雑木林を減らした分、減ったと思われる。ただ、カラスが多いのがとても気になる。 

●宅地開発により雑木林や畑などが減ったため。ただし黒目川は魚や鳥の種類も増加し、臭
いもなくなり嬉しい限りです。 

●建物が増え、植物が減った。 

●チョウチョやトンボが多く見ない。スズメもハトも。 

●トンボの池、中途半端な普段？ 

●野良猫が減ったように思う（いい意味です）。また、増減とは関係ないですが、ここ 2～3

年ハクビシンを見かけるようになったと思う。 

●林が沢山あって良いと思っていたがマンションなどが出来て見かけなくなった。 

●林や畑がマンションや住居になったので減っていると思う。 

●保存樹木が切られ、緑地尐なくなった。 

●マンションが建ち、木が切られてしまった。 

●マンションがどんどん建って、虫、鳥などほとんど見かけないから。公園に緑が尐ないと
思う（カラスは多い）。 

●マンション等が多くなり動物や植物が減ってきた。 

●マンションのため雑木林がなくなった。 

●昔にくらべて都市化が進んでいる中で増えたとは思えないから。たきのね公園のあたりの
ほたるもいなくなったし。 

●以前は畑がたくさんありましたが、ここ 1、2 年で住宅がたくさん建ってしまい、緑もなく
なり、ごみごみした街になってしまったような感じがします。 

●野草を見なくなった。 

 

無回答・無効（45 件） 

●朝霞市内だけではなく不用な外来生物の増減が非常に多く見受けられる。学校の教育に於
いて日本元来の生環境を考えるべきである。 

●うぐいす、ツバメの鳴き声が無くなった。 

●変わってはいるが、種類によって増と減がある。減った－スズメ、ツバメ、ギンブナ、ル
リビタキ（最近見ていない）ベニマシコ（最近見ていない）増えた動物－南方の種（ナガ
サキアゲハ、ツマグロヒョウモン、アカホシゴマダラ）増えた植物－園芸種、外来種（多
すぎて挙げられない）、アマナ、キンラン、ヤマユリ 

●ご近所の家の軒先にツバメが来なくなった。狭い庭ですが、でんでん虫、カマキリ等も見
られなくなった。 
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●セイタカアワダチソウ、アメリカザリガニが増えました。カラスウリ、レンゲ草（これは
田んぼがなくなったので）、アメンボが減ったように思います。 

●先日、中央公園でシジュウカラを見ました。最近、たぬき見ませんね。 

●見かけないのでわからない。カラスはいる。 

●よくわからない。カラスが多くなってきたような気がする（－）ツバメを見かけるように
なった（＋） 

●スズメが尐なくなりましたね。昔はスズメが多くてカラスは山にしかいないと思ってたら、
カラスが多いね。ツバメも巣をつくるところがなくて苦労してるんじゃないですかね。気
のどくですね。巣をつくっても下がよごれるからこわされるんですね。人間と生きものが
仲よくくらすのは大変ですね。 

●以前はタヌキやキジが出て来ましたが、畑が減り住宅ばかり増えて見えなくなり、カラス
とコウモリが増えた気がします。 

●雀の鳴き声がするようになった。 

●分からない。雀もツバメもあまり見なくなったと思う。 

●分からない。増減について実感できない。 

●朝霞に住んでまだ 2 年位なのでよくわかりません…。 

●引っ越しして来て 1 年未満なのでよくわからない。 

●引越してきたばかりでわかりません。 

●見たことがないのでわからない。 

●居住歴浅い為わかりません。 

●転居して年数が経っていないので、回答しかねます。 

●当地に住むようになる前の事がわからず比較出来ない。 

●引っ越してきたばかりなのでわからない。 

●スミマセンわかりません。 

●わからない（長期在住していないので不明） 

●分からない（21 件） 

●金のかけすぎ。 

  



85 

自由記述 

緑全般についての意見・感想（21 件） 

●朝霞市の緑づくりのコンセプトをはっきりする。昔ながらの朝霞市にするか、他県、市の
緑化を参こうにするか、他国の都市をコピーするのか。それとも、防災に強い緑化市にす
るか等、市として宣言して、有識者、市民から知恵をもらう。 

●緑豊かなまちにして下さい。 

●予算が有るか否かより、緑をどういう形で捕らえるか、の姿勢が有や無しかでしょう。 

●公園、街路樹、雑木林、民家の大木等増やす方向で進めてほしい。 

●春の桜・菜の花、初夏の新緑・あじさい・ラベンダー。秋の紅葉、コスモス（黒目川広場
の）と季節の緑をとても楽しませていただいております。季節を感じられる場所がもっと
増えると嬉しいです。 

●正直、今までまじめに考えたことがない。でも、緑がたくさんあると季節も分かりやすい
し、あったかい街になると思う。地域のみんなが参加できる（特に子供）イベントとかが
あってもいい。 

●自然の中をゆっくり散歩するのが好きです。歩いている途中できれいな花を見つけた時は
心が和みます。緑豊かな朝霞市であってほしいと願っています。 

●思いつくまま汚い字で記入してしまいました。すみません。朝霞には 23 歳で結婚した時か
ら住んでおりますが、知らない所がいっぱいです。今回の事のきっかけでいろいろな場所
を見に行きたいと思ってます。緑の木や花は大好きです。私にも手伝えますことがありま
したら声をかけて下さい。 

●朝霞は緑や公園も多く、住みやすい街だと思う。このまま継続して頂ければと。 

●40 年くらい前にひっこしてきて、自然がいっぱいで田舎のにおいがする朝霞が大好きでし
た。犬の散歩を夜して、空に北斗七星が見えた時は嬉しかったです。それが畑がなくなり
マンションがたち、自然が消えてさびしく思っておりました。中央公園、青葉台公園、黒
目川などそれでも市としてはいろいろと考えていただき、ちょっと足をのばせば自然にふ
れられ、ありがたいことだと思っています。掃除や、手入れがゆきとどいていて、いつも
きれいです。ありがとうございます。 

●現在の市内の緑づくりの取組みについては、大変感謝しておりますが、これからも是非積
極的に取り組んでいただき、一層、住みよい朝霞市になるように、よろしくお願いします。 

●いままで朝霞市内にどんな植物、小動物があるのか現状がわかりません。緑づくりは大い
に賛成ですが、街路樹の剪定など出くわしたことがないのでつかみにくいです。 

●今回の緑の市民アンケート、朝霞市の取り組みとして大変評価できると思います。朝霞市
は都心へのアクセスがとてもよいわりに緑多いステキな街です。どうか今後もこの特性を
生かして市政に取り組んでいただけるようお願い申し上げます。緑の剪定に関しては、交
通の障害にならない限り、また市民の要請がない限りしなくてもよいのではないかと考え
ます。一個人の意見ですが、このようなアンケートにより「声」を届けられることに感謝
しております。乱筆にて失礼いたしました。宜しくお願いいたします。 

●緑いっぱいの街になることを楽しみにしております。何か協力できることがあればやって
いきたいです。 

●街に緑があふれる計画はとても素敵な事です。是非実現に向けて動いてほしいと思います。
街づくりは市役所周辺の環境だけを整えれば良いものではありません。中途半端な偏りの
ある特定的な開発だけに終わらないよう願います。緑は生き物です、成長に伴い恒久的な
メンテナンスも必要になります。その点も考慮しつつ計画を進めていただきたいと思いま
す。緑あふれる街、朝霞での生活は、心おだやかに過ごせる事でしょう。一日も早い実現
を楽しみにしております。 

●以前の「緑の基本計画」を見ると、道路と川が“緑と水のネットワーク”と位置づけられ
ていましたが、現行のものにはありません。どこまでできるかはともかく、位置づけてお
くことは重要なのでは？街路樹、公園、河川などは、狭い範囲の地先の人たちだけのもの
ではないはず。いろんな地域の人が道路を通り、こどもを自転車やベビーカーに乗せてお
気に入りの公園に行き、低地まで下りていって川沿いでウォーキングやジョギングをする
…どれも市民みんなのもののはずです。直近の人たちは、落ち葉を掃く手間の何倍（何百
倍？）もの恩恵を受けている（問 6 にあるように）のに、同じ税金を払っていながら公園
も街路樹もない地域の住人の意見を聞いてもらえないのは、おかしいと思いませんか？街
路樹、公園、河川等の計画・設計や維持管理には、地元自治会だけでなく、市民みんなの
財産として、広く市民が参画できるような仕組みを！！ 

●駅から家までの間くらいしかわかりませんので、市の緑や自然について様子をくわしくは
わかりません。ただ、小学校近くを歩くと夏はセミの声がしたり畑に野菜がなっているの
を見たりすると季節を感じることができていやされます。 
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●この先も、朝霞は緑が多い町でいてほしい。私は朝霞が大すきです。 

●緑づくりとは税金が市に多く入ってくるか、こないかの基本です。「緑があると、さんぽで
きるため健康になり医療費がかからない。さんぽできると若い人が子供をつくる。さんぽ
出来ると商店がつぶれない、老人が歩けるから。みどりがあると子供が素直になり夫婦ケ
ンカがなくなります。等々あると思います。」よくないところは防犯、虫、ゴミ、防火、交
通事故がみどりが原因で発生する時もあると思います。公園課の職員の皆様は朝霞市をつ
ぶすも生かすも職員しだいです。市長より重責です。それがプロの仕事です。 

●数年前に、朝霞に越してきました。都心に近くて緑が多いという事で選びましたが、尐し
がっかりしています。道路事情が悪く、狭い道にヘキエキしてます。そのうえ、屋敶林の
手入れが悪く、歩道を歩いていてもぶつかったりすると、緑もきちんと管理していただか
ないとね。都心は緑が尐ないと思われがちですが、意外と大きな公園が、しっかりと管理
されています。もう尐し、朝霞も頑張ってほしいですね。これからの朝霞に期待を込めて
アンケートにお答えしました。 

●市民みんなで参加できる植林のイベントがあったらいいと思います。植物がないと空気中
に酸素が作られないためこのまま緑を減らしていってしまうとどんどん空気は汚くなる一
方です。また、木や林が身近にあることで鳥のさえずりがよく聞こえたり、季節を感じら
れたりして心も癒やせると思います。剪定についてももう尐し木のことを考え、また葉が
生える時期になったらきれいに茂るように切るべきだと思います。5 ページの強く剪定し
た樹木のような状態にしてしまっては年々木に悪影響を及ぼしてしまうと思います。朝霞
にはまだ緑が残っている方だと思うのでこれからもっと増やして自然豊かな市にしていけ
たらいいと思います。 

 

緑の保全（34 件） 

●緑を残すためには、個人の所有地にある樹木を残すことも、早道ではないでしょうか？剪
定作業等、費用は掛かると思いますが、考えてみて下さい。 

●最近、森林や畑がつぶされ、新築をたくさん建てているが、やめてほしい！業者はもうけ
ようとしているが、景観をこわし、やすらぎがなくなっている！ 

●緑豊かな街に住めて、本当に有難いことだと思っています。むやみに伐採することなく、
今のまま自然な形で共存できれば良いと思います。アンケートまで採り調査頂き、感謝し
ます。あとは、街づくりをしっかりとした上で、緑も整備していくと、さらにすばらしい
街になっていくと思います。他の課の方とも連携を取りながらやっていって頂きたいです。
どうぞよろしくお願い致します。 

●黒目川の桜を大切に管理してほしい。 

●都内から移住に当り、緑の多い朝霞の町を探索し現在の住所に終の住居として決めた。東
上線路から見える黒目川のせせらぎ、目をみはる桜並木、東洋大学の緑地等今までにない
住居環境が気に入った。最近はこの場所にマンションは建つ、学校の移転と間違なく替っ
てしまった。家の窓から電車が見れたのにと残念至極。緑を壊す、無理な開発、強引な開
発を禁じたく！！ 

●アンケートをした以上、きちんと巡回し、緑を大切にしてほしいです。 

●朝霞の基地だった所、黒目川周辺などはまだ良いが、どんどん宅地化されているような地
域は、小さくとも雑木林等が残されているうちに、買い取るなり借りるなりして緑を残し
てほしいと思う。更地になっている所へ、公園などといって新たに人工的な樹木を植えた
りするより、その方が、予算的にも、生物にとっても良いのではないかと思う。浜崎団地
から志木への線路脇の雑木林もこの 5 年間でほとんどなくなってしまった。早くしないと
どこにも、そんな場所は消えてなくなってしまう。何十年も育っていた林もなくなるのは
一週間位なのだから－。 

●とにかく、これ以上緑が減る事はないようお願いしたい。梅林もなくなり、残念。朝霞に
住んで 13 年くらいだが、この間にどんどん林がなくなり、公園もなくなり、せめて公園く
らいは残してほしかった。市には、もっと頑張ってほしい。個に出来る事はやりたいが、
個の力だけでは無理。 

●今回のアンケートは樹木という視点からのものだったと思いますが、担当やカテゴリーが
違ってくるのかもしれませんが、田畑の緑という視点から緑化なり自然と共生していくと
いうことを考えることも欠かせない気がします。本アンケートとは趣旨が異なるでしょう
が、農地が尐なくなっていることがこのところ気になっていたので、ちょっと書かせてい
ただきました。 

●朝霞市は階段の多い無理な建て売りが多く危険です。斜面林は残して下さい。黒目川沿い
にベンチを置いて下さい。 

●自然を大切にした緑の保全であるべき。しかし行き過ぎにより市民の生活、特に老人の生
活に支障が出ないようにしてほしい。 
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●幼い子供の頃から、みんなで遊んでいた公園が、家になって無くなっていたことがショッ
クだった。子どもの頃と比べたら、マンションやお店ばかりが増えて、公園や自然は減っ
たと思う。今の子供がゲームしている子が多いのは、外で遊べる場所が減ったことも原因
だと思う。これ以上、公園も自然も減らなければ良いと思う。 

●土地の乱開発を制限しないと、森や林がどんどん減尐して、緑化の努力が無くなってしま
います。今有る緑を残す事が肝心です！ 

●荒川、黒目川、青葉台公園周辺、市内の多くの農地、等、守るもの、後世に良い形で残し
ていける物は残してあげたいものですね。彩夏祭も是非守っていってあげて下さい。朝霞
市の若さにとても期待しています。問題、難題は多々あると思いますが、より良い朝霞市
のために、皆様頑張って下さい。 

●農地・緑地が多くあったのにも関わらず、民間に介入しなかったため、多くがただの住宅
地となってしまい、緑が失われています。もっと前から、市としての指針でも出しておけ
ば、意外とその様な無秩序な開発はなかったのではないかと思うこともあります。とくに
緑地は「増やす（植林）」より「残す」ことを考え、市の緑づくりを進めていただければと
思います。以上。 

●近くの林が伐採され宅地に変わった。緑地の宅地化は認可すべきではない。四季折々の動
植物の変化の楽しみが無くなってしまった。例えば①春のウグイス②夏のコジュケイの声
など聞けなくなった。 

●マンションが多く建てられ、景観は悪くなるし非常に環境が悪くなった（マンションの建
設をやめて欲しい） 

●朝志ヶ丘地区、個人所有の森林だが、オーナーが乱開発して動植物、気候が変動している。
いくら個人所有とはいえ、規模が大きいので、市としても適切に指導して欲しい。 

●米軍キャンプ跡地など、ほぼ放置に近い雑木林などあり、それこそ本当の里山だと思いま
す。過度に手入れをせずにそれを活かしながら、また個々の家に 1 軒 1 本の木など尐しで
も良いので個人が緑について考えてもらえる活動をすると良いと思います。また私はリブ
ラン（マンションデベロッパー）のマンションに住んでいますが、市としてリブランと協
力し市内の緑化にとりくんでみたらどうでしょうか？（私は社員ではありませんが（笑）） 

●大木を切ることは簡単ですが、その木が大木になるまでは何十年もの年月をかけて育って
いるので、大木を切る時は雑木林だとしても、なるべく切らないでほしい。温暖化とさわ
がれている中『朝霞市は自然の緑のおかげで夏でもすずしく過ごせる街』とアピールでき
るような街であってほしい。 

●空地があればマンション等が立ち、緑がますます尐なくなっていくと思う。 

●マンションの乱立で、緑の多かった朝霞がなくなろうとしている気がする。もうこれ以上、
マンション建設は止めて欲しいです。 

●私は、朝霞市の端っこに住んでいて、市内で行動することが尐ないので、家の周りのごく
わずかな範囲についてしか意見できませんが、近年、近所では宅地化が進み、マンション
がたくさん建ち、自然が尐なくなったような気がします。朝霞市の中心部の緑豊かな地域
が尐しうらやましいです。市内の緑づくりを考えるうえでは、今ある緑をしっかり守って
いく運動を重要視するべきだと思います。 

●今になっても残念に思って忘れられない事がある。駅前団地（南口）桜の木は太くとても
きれいにさいていたのに団地たてかえにあたってみんな切ってすこしのこされただけ。本
当に淋しく桜の時期には思いだされます。駅のまわりをもう尐しおしゃれなみりょくある
何か一つでも良いから考えたらと思う…。 

●柊塚公園には、以前関東タンポポがありました。今は？もしあれば保護して欲しい。 

●10 年ほど前に引っ越してきてからは、朝霞市の環境が大きく変わったように思います。特
に 2、3 年前から、根岸台をはじめ農地が大手住宅メーカーに売却され、マンションや分譲
住宅が次々と建ちました。唯一緑が残っていた農家さんの土地が庭のない住宅に変わり、
緑がみるみる尐なくなってきています。一軒当たりの庭面積を一定の割合で確保するよう
に規制するなど、朝霞市がはっきりとした対策を取らないと緑が破壊され、取り返しのつ
かない状態になることは想像に難くないです。これからは日本の人口が減っていくにもか
かわらず、どうして新しい住宅がまだ建設されるのか不思議でなりません。と同時に古い
マンションでは、借り手が見つからず空き家になってしまうところも多く、緑が破壊され
るだけでなく、治安や生活環境が悪化する恐れもあります。対策として、緑を大切にした
都市計画を進め、強制力のある規制を導入する必要があるように思います。高齢化など農
業をやめざるを得ない農家さんが増える中、一般市民がもう尐し簡単に農地を借りたりで
きるよう新しい制度を作り、朝霞市の基本産業だった農業を守ることも緑の保全につなが
ることとして大変大事だと思います。都市農業が見直される今、住宅地と共生できるよう
な、環境に優しく付加価値の高い農業を促進することは、経済対策だけでなく環境対策と
しても求められます。 
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●黒目川もきれいになったのに昔ながらの景色が減り、マンションが増えるとともにコンク
リートの部分がふえている。子供たちは土が好きだし、安全なので、広い地面の部分は残
して欲しい。 

●野菜畑などがある時は、ほっと気持ちがやすらぎましたが、最近はどんどん減って駐車場
になり、最後にはマンション建設に至ります。そのような状況の変化を見ていますと、緑
も鳥もいなくなるので、非常に残念に思います。 

●山林、田畑が宅地化される現状が進み、緑が減尐化しつつあるように見られる。税制上の
問題かも？以上。 

●多尐残っている林等で市の管轄（私有地）でないものについては、住宅地等への開発をむ
やみに認めず、市が買い取る等して極力残していって欲しい。 

●これ以上マンションはいりません。40 年位前でタヌキ、ウグイスの声で朝はめざめたもの。
名前の知らない鳥も多くいたのに…。 

●公共の施設は大きい方がいいと思うけど、一般のビル建築は現在以上ふえない方がいいと
思います。緑が尐なくなっていくから。 

●開発や新規工場、建て直しの時に木を伐採することや緑を減らすことをやめる様にしてほ
しい。 

●我が家には農地があり、4、5 年前まではいろいろな樹木がたくさん植えてありました。そ
の土地を管理と収入源の問題でその樹林をすべて切り、更地にしました。（約 300 坪）樹
林を管理するのは維持費、人力もかかり大変なことです。生産緑地以外の土地にも尐々で
も援助があればいいと思います。尐しでも緑が残せるのでは。 

 

公園・緑地等（74 件） 

●朝霞市の緑はまだまだ恵まれていますが公園を増すのも一つかも知れませんが現在の樹木
の剪定をこまめに遣ってほしい。それに回数を多くすればハチの巣等も早めに食いとめら
れるのかと思われます。 

●朝霞の森は業者は出来るだけ入れず自然のままに草も花も木も、その中で子供達が遊ぶ、
その方が青葉台公園と違って安心して遊ばせておける仕切がないから、という声を良く聞
く。青葉台公園はいかにも公園といった所、やんちゃして遊べない、水廻りがミリョクか
な。フンスイとかネ。それからロープにぶら下ってスベって行く遊具、あれの下コンクリ
ートですよ。私は今迄 2 回子供が落ちて頭を打った時「ゴン」と恐い音を聞いた（落ちた
のは何回も見てるけど）土とコンクリートを入れ替えるとか何か考えたが良い。大事にな
らない内に。幸い泣き声聞いたからマダヨカッた。でも一人の女の子の時しばらく泣かな
かった、ホント恐かったネ。 

●街の中心部に国家公務員住宅を造るなどという施策は今後二度と考えないで欲しい。荒川
区立の荒川遊園のようなものでも造れば？ 

●もし緑地化するならば、同じところに災害の時に避難した人々のためになる物（トイレ、
かまど、など）を設置してほしい。（光が丘公園のように、普段はベンチとして使っている
が、実は下にかまどがかくれているとか。）朝霞は大きい公園が多いのに、なぜ次々と作る
のか不思議。それだけの土地があるなら、大規模な商業施設や大病院を作ってほしい。緑
化で生物を増やす試みは立派だが、生活必需品を買えないのは困るし、医療過疎もいろい
ろなところで聞く話。朝霞駅近くに住んで十数年、妻のストッキングを和光まで買いに行
く時いつも？？と思う。 

●緑化を推進していくのであれば、大小に関わらず公園などの整備を今まで以上に行ってい
ただき、樹木や花などが多い、市民が集える場を多くしていっていただきたい。またそれ
らの場所を誰もが気持ちよく使い続けられる様に美化意識を市民にもたせる様な活動も今
まで以上に行ってはどうか。 

●いつも家から見える公園の緑で心を落ち着けています。季節の草花ももっと身近に楽しめ
たら素敵だと思います。 

●のんびり休日もすごせる公園があったら良いなあと思います。広々した、小さな子を遊ば
せても安心できるような公園、その公園には季節ごとに咲く花があるなど、ちょっと珍し
い物があれば良いかと思う。 

●夏の三原公園が暑く、かんさんとしている。近くに五小もあり小学生がたくさんいるので
もう尐し日陰を増やしてもらえると夏休みも有意義ではないでしょうか。公園はたしかに
多くあり、遊び場は多いが、青葉台や城山の様な森林の多い場所は感じられない。室内で
の施設ももう尐しあるとありがたいです。 

●緑づくりと同時に朝霞市は、グランドゴルフ等スポーツを楽しめる場所（屋外）が尐ない
と実感しています。人が集まれば、おのづとその場所をきれいにしようと手入れをします。
緑も増えるし、老人の健康増進にもなると思います。 

●初めて来たときに、公園通りの緑がトンネルのようになっていてとてもきれいでびっくり
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しました。また、駅前、市役所通りの花も整備が行き届いていて良いと思います。 

●都心に近いわりに、緑が整った住みよい町だと思う。わくわくどーむの隣に大きい公園や
ふれあい動物園があればいいなと思います。 

●朝霞市の中ある国有地をもっと開放して広い公園を作って下さい。これからシルバーが多
くなると思われますので散歩できる様にと思います。 

●城山公園をもう尐し綺麗にしてほしい。 

●休耕地が目立っています。何も植えられていない畑なのにトラクターで耕され、またその
ままです。風の強い地域なので土ぼこりに悩まされています。そんな土地を市で借りて芝
生でもしていただければ、子供達が道路でキャッチボールなどしないで済むのではと思い
ます。 

●公園に芝生をしきつめて、人が集まりやすい公園をふやすと自然の大切さが、いろいろな
人に伝わって、緑化に対する理解がえられると思う。星の森公園などスペースは広いが人
の集まることが尐ない公園がもったいないと思う。 

●朝霞市には、滝の根公園、城山公園、広沢池など手入れされたすばらしい場所があり、職
員の方々の尽力があっての事と思われます。ありがとうございます。西部、北部地域には、
散歩ができる公園がありません。家族で歩いて行けて、自然を感じられる所は、市の中心
を流れる黒目川を市民の手でもっと自然こうえんのようなものは、出来ないでしょうか？
（木陰の出来る大木などを植える、ランニング道路とは別に砂利歩道とか！！） 

●地域性のある植物園の開設。 

●青葉台公園は緑や水が多く、子供を遊ばせるのに日影もあり喜ばれている。緑の美しい町
作りをお願いします。 

●他の町からも、大勢の人が見学に来る様な、バラ園とか、ゆりの園のような、植物園、温
室でらんを育てたり、入場料を取れる様な公園がほしい。 

●うちのマンションのまわりは公園も多く、道路も整備されていて恵まれていると思うが、
小さい公園は日かげが尐なく、確かに見通しは良くて安全だが、夏はだれもあそんでいな
いのでもったいない気がする。 

●このようなアンケートで貴重なお時間をいただきありがとうございます。上内間木住んで
いますが、内間木の子供達は近くに公園がなく、あってもトイレがないので毎日家の近く
でしか遊べず尐しかわいそうに思います。そしてお年寄りの方も増えてきているのでお散
歩をして休める所を作ってあげて下さい。駅、お買い物をする所があれば内間木地域はも
っと良くなると思います。他の地域だけではなく内間木地域の事も宜しくお願い致します。 

●小さな公園にこかげのできる樹木が尐なく残念です。あずま屋もいいですが、水場とこか
げをセットで 1 つの公園に 1 セットは欲しいところ。あと、ベンチ。最近公園内が芝には
りかえられ、砂ぼこりが尐なくなってきていい！！と为婦、子育てママたちから好印象で
す。これからもどんどんふやして、学校などにもぜひおねがいしたいです。 

●朝霞駅の東口側には公園が尐ないので、緑づくりと連動して設置していただけるとうれし
いです。 

●（田島公園に公園西側から架橋する模式図）小さい子供達も遊びに行けるように造るべき
です。たいこ橋（自動車は不可）で歩いて行けるようにして使える公園にして下さい。 

●「大きな公園にシンボルツリーを」新しい公園が出来ても、日影を作る木が見あたりませ
ん。是非、シンボルツリーで、日影を作る木を植えて下さい。 

●島の上公園の落ち葉掃除をする場合、散歩道以外は落ち葉を腐葉土になるようにそのまま
の状態にしておくと良いのではないかと思います。きれいにお掃除はされているのですが、
年々木の根元がやせ細って根っこが露出している状態がみうけられます。落ち葉を残すか、
土を補充しないと木が倒れてしまいます。 

●公園もただの土に広場でなく、木陰で親子、高齢者がくつろぎ、本を読んだり、ゆっくり
と緑や花を楽しめる場所であったらと思う。都内の水元公園や和光市の樹林公園のように、
散歩をしたり、ドッグランがあったり、子供達が走り回れる緑の公園があれば…と思う。
箱物より、自然を…。 

●木、緑がたくさんあってベンチがいっぱいあって高齢者がゆっくり休める場所が、年寄り
の行ける所。 

●市外からも気軽に来られる公園作りを望む。 

●朝霞市は都心へ通勤できる利便性の高い地域であるにも関わらず、畑や空地が広がり、自
然に恵まれた所だと思います。初めて関東へ引越して来て、高層ビルやマンション群を想
像していたので本当におどろきました。しかし、子育て世帯も多いと思うのですが整備さ
れた公園はあまり見掛けません。自然の川や山の保全と共に、街の中の公園も作ってほし
いです。子供が遊ぶ遊具のまわりに親が休憩できるテーブルやベンチ、オープンカフェ、
本屋、軽食店とかどうでしょうか？（イメージスケッチあり） 

●和光樹林公園くらいの大きな公園があるといいと思います。 
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●城山公園のライトの件ですが、もう尐し時間を調整していただくと助かります。 

●再開発で公園を増やす事を優先されたし。 

●星の森公園は好きです。夏も涼しいし。あんな公園がもっと増えたら良いなと思います。 

●朝霞の森公園はとても魅力的で開放感があり素晴らしいアイデアだと思いました（運用・
管理方法を含め）。ファミリー層から年配の方までの安らぎになっていて、日ごろ目の当た
りにしている私にとっても素晴らしい物となっています。青葉台公園は政治的な力で今後
変わっていく事を余儀なくされる事があると思いますが「緑と人の共存」を考える、現在
の朝霞市政であってもらいたいと考えています。 

●緑に囲まれ、誰でも利用できるフットサルコートを作ってほしい。2 面ぐらいはあるとい
いです。曜日、時間によってはスクールや個人（団体）などに貸し出しできるように。サ
ッカー人口が増えています。できれば天然芝で作っていただけたら素敵ですね。子供が素
足で緑を感じることが出来ます。 

●公園、河原などにおける草刈りを見ると、どんぐりから自然に芽生えた幼木を抜き取り、
あるいは刈り取ってしまっています。一方で別の場所、例えば新たに整備された緑地には
部外から購入した苗木を植えており、税金の無駄遣いでは、と思えてしまいます。もちろ
ん、専門の方が数年間かけてある程度まで育てた苗木を植えた方が効率的だという考えも
あります。ですが、朝霞の地で生まれた幼木を有効活用する方法はないものでしょうか。
たとえば市内の小学校で新 1 年制の入学に合わせて種子から育て、6 年間経って大きくな
ったら、公園や新設の緑地に植え替える、などしたら児童の情操教育にも役立つと思料し
ます。 

●計画的に用地を確保して公園化を図る。 

●東武東上線と黒目川の交差しているところから弁財坂下交差点までの地域を大規模親水公
園として買い上げ緑地化を進める。多分利用者は多くなるのではないか？そこにビオトー
プをつくり、しょうぶ園やあじさいなどを植える。桜をもっとふやしてもいい。市民農園
を広くとれる。子供が遊べる遊具コーナーをつくる。駐車場は東上線路に沿ってつくる。
対岸にも公園を広げられればさらにいい。 

●和光市の樹林公園のような芝生のある公園がほしいです。子供が芝生の上を裸足で遊べる
環境があるととても良いと思います。 

●子供達にもっと虫とかの生き物がわかる位住める森林を増やしてほしい。アスレチックな
どができる大きな公園を作ってほしいです。1 日いても子供達が遊べる、しばふの広い公
園に川がある、魚がいる所があればうれしいです。 

●緑化に関係しているのか良くわかりませんが、個人的にドッグランを作っていただきたい
です。 

●駐車場や駐輪場を含めた緑づくり（公園）をお願いします。 

●サクラソウを公園に植え、増やしたりする取り組みはすでにされているのでしょうか。あ
と、中央公園、他（近く）の国有地はあのままずっと放置されたままになるのですか。ゴ
ミの不法投棄がされたりして、あまり良くない環境に思えます。 

●遊び場についても空地、子供達の遊び場として整備された公園がありません。公園はあっ
ても、人目につきにくい場所であったり、夏場は大きな木がないので暑くて遊べない。小
さい子供用であって小学生の子供（特に男の子）はボール遊びができる場所がない。だか
ら外で遊ばず家の中でゲームするという嫌なサイクルができています。どうか、どの年齢
であってもすごしやすい街をつくって下さい。そのためには都市計画が重要です。特に内
間木地区はゴミ処理施設、墓地問題と市街化調整区域なので課題はたくさんです。どうか
空気がきれいで緑の多い、老人や子供の住みやすい街にして下さい。 

●あさかの森、もっと広くできるのですか？今の自然の状態で森（雑木林）探検をできるよ
うな場所もあったら、子供たちも楽しめるかな。ハーブ畑を作るとか（大きく作るのでは
ない、道にそって植えるとか）市民がハーブを利用できるようにする。尐々摘んで、お茶、
かざる、ドライフラワーなど。 

●大きな池のある公園がいいと思います。青葉台公園は緑が多く運動が出来る場でもあり、
素晴らしいと思いますが、水場があることで魚や鳥などの生き物が生息でき、多様性は広
がると思います。人のくつろぎの場としても利用できます。 

●公園のねこ、ハトのえさやり、やめてほしいです。 

●朝霞の森をなくさないで下さい。花時計もステキだと思います。大きな花壇を作って、季
節ごとにチューリップ、菜の花、ポピー、パンジー、ひまわり…とたくさんの人々が、そ
の花壇を楽しみにして来てくれる様なのが出来ると憩いの公園になると思います。 

●どの公園に行ってもその公園の魅力を感じない作りでガッカリ。小さくても子供達が行き
たくなる様な味がある公園を考えるべき。ただただ樹木を植えれば良いものではない。緑
化のコンセプトがまったく見えない。 

●子供が自由に野球やサッカーが出来るグラウンドや空地がほしい。 
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●緑づくりとは直接関係ありませんが公園の水道蛇口について。水道の無駄使い。子供が水
遊びをして、そのまま（出し放し）蛇口を開放したまま（時折締めている）。（案）蛇口の
改善（取替）温泉施設等にある、ある程度でストップするものに取替える。（一度に全部交
換するには費用が大変。徐々に交換していっては）…水を大切にする様な（看板）の設置
も。子供達に分かりやすい様なもの。 

●朝霞市岡一丁目には公園がなく、近所の子供がいる人たち（私も含め）子供を遊ばせる所
がなく困っている。1 つでも近くに公園を作ってほしい！道路で遊んでいる子ばかりで危
険だし、かわいそう。土地があるが、新築の家がどんどん増えている所なのでどこか早め
に土地を確保してほしい。家ばかりになってしまう。子供が小さい世帯が多いので、とて
もありがたいと思う人は多いと思う。近所では公園がないとよく話も出るので、よろしく
お願いします。子供達が大きくなる前に環境を整えて町づくりを進めてくれたらいいと思
います。 

●三原周辺は、住みやすい環境のせいか緑は尐なく住むのには申し分ないが休日の時に尐し
散歩へ出掛けたいと思った時には徒歩で気軽に行ける公園（広くて木々のあるほっとした
場所）（ボール遊び禁止でない）があると住民達は喜ぶと思います。空いた土地ができると
すぐにマンションが建ってしまうように思えるのですが、この繰り返しだと緑は減ってい
ってしまうんではないでしょうか。詳しい事情はわかりませんが、緑づくりといっても住
民達はどう動いていけばいいのかわかりません。子供達も遊ぶ場所がなく（ボール遊びが
できなくて）家や外でゲームが現状です（悲しいです）。芝のある広くて木々に囲まれた公
園は、心も体も安らげる場所になるんではないでしょうか。 

●小さい子どもが安全に触れ合うことができる緑の公園があると良いと思います。 

●緑が多いのは素敵なことだと思いますが、草（雑草）でボウボウになっているのは見た目
も悪く、治安も悪くなるような気がします。なので緑化はしても手入れのされていない緑
地が増えるのはイヤです。公園などでガーデニング講習会（説明とその場をキレイな花だ
んにする）等してもらえたら、公園にもキレイな花だんができて家に帰って自分の家の庭
もキレイに緑化できていいと思います。 

●和光の樹林公園や所沢の航空公園のように遊具はなくて良いので多くの木がありしばふの
広い公園があれば良いと思う。家族でお弁当を持って、休みの日に 1 日過ごせるような公
園。 

●趣きのある庭園の様な緑地帯があれば心も休まると思うのですが。 

●青葉台公園によく行きますが、いろいろな花が植えられ、それぞれの花に名札が添えられ
ているのも、とてもすてきだと思います。お手入れに手間がかかると思うのですが、いつ
も目に楽しく、感謝しております。朝霞の森も、行くと空が広く感じられ、貴重な空間で
すね。こういう場所がもっと増えると良いなと思います。 

●越してきてから 20 年あまりたちます。畑にかこまれ、ちかくにはキャンプ跡など緑の多い
ところではありましたが…今は、畑は宅地になるところがあったり、畑に花をそだててい
ただいた方に「作業がうるさい」という新しくきた住民がいたり…緑に対して理解されて
いない方が増えている様にも思います。「緑や自然が増える」というのは、虫や鳥が増える
ことにもなるので、共存には理解も必要となります。キャンプ跡地等は、それこそそのま
まが残っている所（歴史でもあるし）。理想は「新宿御苑」のような自然でいて手入れのい
きとどいた緑地であってほしいと思います。そのためには、入園料あっても良いのでは？
たとえば市民なら年間パスで¥1,000 とか、入園には¥100 とか…公園代はもちろん、整備
や緑地のために使用で…多分光ヶ丘のような出入り自由では、あの自然は保てないと思い
ます。あの中には今では貴重な植物や虫もいると思います。ただただ開拓するのではなく、
あの自然をつくりだすことはできないのだから「多尐の不便もあり」でもいいのではない
でしょうか…。またひばりが飛べるような朝霞になってほしいです。 

●街中にベンチなど休める所が尐ない様な気がします。緑があってベンチ等の休憩する所が
あれば、気も安らぐと思います。 

●子供が緑とふれ合える場所、と同時にボール遊びが出来る場所が欲しい。 

●青葉台のような公園が北部、西部地域にもあればいいと思います。 

●宮戸地区にある公園はどれも小さく緑も多いとは言えない。もう尐し緑を増やして欲しい。 

●人口減に伴う空地が今後増加すると見込まれる。したがって、今は緑化されている場所を
整備し、全国的にモデルとなるような公園を造り、発信していき、徐々に拡大化につなげ
る。問題は財政面である。住み良い街をアピールし、企業誘致も必要であり、バランスの
とれた設計で活性化を図る。朝霞＝自衛隊というイメージからの脱却。 

●全般的に緑が多いと思います。公園も特徴が異なり素晴らしいと思いますが、滝の根公園
や城山公園などは光が入り辛い部分が多く、遊び場として多尐不安と感じます。一方、黒
目川の自然は素晴らしく、今後も維持していただきたく存じます。 

●ひまわり畑を作ってほしい。 
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●せっかく、これだけの緑があるのに、もっと整備した方が良いと思う。ほったらかしの場
所が多い気がする。一方、緑を守りながら商業的な事も考える時だと思う。ただ、緑をな
がめているだけでは、後れをとると思う。うまく融合させていく事も必要なのではないか。
今後の為に。 

●公園は小さなのがありますが、空地が公園になってふえているのだと思いますが、昼間は
いいのですが、夜は暗くて犯罪のたまり場にもなり治安が悪くなります。整備したりする
人件費も多くかかります。 

●子供がボール遊びが出きる大きな草っ原をたくさん作ってほしい！！木もたくさん植えて
ベンチもおいて。 

●大きな公園の整備、緑は整っていると思うが、住宅ばかり建ち、山の緑はけずられ、子供
が身近で遊ぶ公園がなさすぎる（根岸台）。小さくても、歩いて行けるところに遊べる公園
がほしい。 

●①まず市内にある公園内のテニスコートを、クレーとかオムニはやめて英国のウィンブル
ドンの様に改装を進めて下さい。それにより雇用の創出にもつながります。ハウスキーパ
ー等、そして緑地化も推進されます。②桜が全体的に不足しています。成増の光ヶ丘公園
の様に。要望します。③緑の芝のテニスコートを 100 面新設して下さい。今後 20 年後の
朝霞市を考えた場合 CO2 の削減等につながっていきます。 

●公園というと、子供（特に小さい子供）の遊ぶ安全な場所というイメージが強すぎるが、
私達高齢者が、昼ごはんをベンチにこしかけて食べる事が出来るような、緑の多い場所が
あったら、と思っている。木かげで、涼をとりながら本でも読めたら最高！！ 

●内間木の運動場の緑を増やす事と水道を通して子供たちの遊び場として整備してほしい。 

 

緑道・街路樹等（29 件） 

●自然歩道、もしくは緑道をもっと造っていただきたい。 

●新河岸川沿いの緑道やサイクリングロードを整備して欲しい。 

●緑地の量…といいますか街路樹の差が大きい気がします。陸上競技場前のけやき並木は涼
しく気持ち良いです。年月を必要としますが、大きい通りにはもう尐し街路樹があるとい
いと思います。朝霞駅前の東口ロータリーですが、時計がわかりづらいです。駅改札口か
ら出てきた時はすぐわかりますが、ロータリーの方に行くとわかりづらいです。 

●メイン通りを作りその道路の樹木の下に季節の花があったらいいと思います。 

●改めて朝霞市の緑について考えたら、結構緑の多い街だと気が付いた。普段、何気なく通
っている道にも花壇があったりイチョウ並木があったり。素敵な街だと思う。ただ、畑や
田にゴミが落ちているのをよく見かける。ゴミの混ざった土で育った野菜を食べるのはち
ょっと・・・。 

●朝霞駅に関しては街路樹も多く、歩きでも涼しいが朝霞台に関してはそう感じた事はあり
ません。 

●道路沿いには時間がかかるが、並木を育ててほしい。コンテナに植えられた花を置くのも
いいが、手入れを怠ると枯れてみすぼらしいし、イミテーションの緑みたいで緑の町のイ
メージからはほど遠い気がする。屋上緑化や壁面緑化を取り入れてみても良いと思う。 

●幹線道路の両端でも場所のある所に季節の花を植えていただいてますが、手を入れないと
雑草もはえ、管理するのも税金はかかりますが通勤の方、高齢者の方の散歩には季節感が
あり、ゆっくり見ながら心がいやされます。ぜひ続けて下さいませ。 

●もう尐し街路樹（できれば花が咲くもの）の整備を進めて欲しい。 

●朝霞郵便局（本局）から、東武ストア―までの歩道の花の植込みについて、見るたびに不
満を覚えます。理由は、ある時期になると、プロの植木屋さんの様な方達がどさっと、箱
で草花を持って来て、植えています。その後の管理が全く無く、枯れて、土が出ている場
所をいくつも、目にする事が有ります。一時的なものでなく、下草に使うさつき・つつじ・
さざんか等を植えて、花が終わっても、緑が楽しめる様にしたら良いと思います。植えっ
ぱなしの状態は、子供達の教育にも良くないのではないでしょうか？小さな植物も、大切
に育てる見本を示してはいかがでしょうか！！使い捨ての様な植え込みは、見たくありま
せんよ！！ 

●朝霞台の街路樹のアカシアがくさくて不快です。違う木を植えて欲しい。 

●私の近所には城山公園通りしか、木がありません。もっと安らげる緑の多い市にしてもら
いたいです。季節ごとに花だんなどに花があるといいですね。ボランティアの人たちをつ
どい、市役所通りや为要道路の近くに花をもっと植えてもらいたいです。先日、知り合い
の家に行き、千葉の浦安ですが道に南国の木が植えてあり、何かリゾート地に行ったよう
な、とても気持ち良かったです。朝霞も何か、テーマを決めて緑も、他の事も同一してや
ったらいいと思います。 

●市役所前や、公園前の街路樹については、あまり強く剪定をしないでもらいたい。 
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●公園や街路樹など公有地に関しては、緑の動線計画など歩道整備と合わせて、公園までの
アクセス、緑の連続性について考慮すべきである（公園・駅などを街路樹のある歩道・河
川沿いの緑道などで結ぶネットワーク模式図）。 

●市後所近辺黒目川沿、個人の家の緑位しか思い浮かばず、新座、志木、練馬と比べ、うる
おいに欠けると常々思っていた。朝霞台駅のまわり、サミットの通りなど、街路樹がもっ
と、もっとあっても良いと思う。 

●せっかく植えてある花だんがかれています。手入れがしてないようです。花だんのブロッ
クもこわれている所があり、あぶないです。 

●朝霞市は青葉台公園と競技場周辺にしか緑らしい緑はないと思う。あとは点在している公
園の中だけ。もっと街路樹など計画的に作らないと。“コンクリート”という感じが多い。 

●市役所のけやきの大木は素晴らしいです。市の木はつつじですが、駅前に是非けやき（市
役所のような）立派な木を植えて、シンボルにしてほしいです。せっかく新しくなった南、
東口の駅前が魅力ありません。駅前から街路樹の並木が延びたら素敵な街になると思いま
す。街中をつつじでいっぱいにするのも美しいと思います（あじさいで町を埋め尽くした
ところがある様につつじでいっぱいにしたらいかがでしょうか） 

●メーンロード以外の道路にも、歩道を設置してその道路に街路樹を植える様にする。 

●現在、朝霞市は畑、川を除いたら、ほとんどコンクリートで囲まれた街ではないでしょう
か。子供達は、温暖化の影響で暑くなっている日も、更にコンクリートの熱による輻射熱
にさらされながら毎日学校に通っています。大人は車やバス等で熱にさらされるのは限ら
れた時間ですが、子供達は遊ぶ時間も含めるとかなりの時間になります。道路は安全な広
さ構造であるのはもちろんの事、街路樹を植える等、木陰対策もとっていただきたいです。 

●私有地である個人の緑化に頼らず、街路樹も作っていただきたいと思います。 

●大きな樹木、通りの下に休憩の為、停車している大型トラックが邪魔。 

●黒目川の桜並木のすばらしさとは反し、尐し入った朝霞第二中学校前の通りはせっかくき
れいな 1 本道なのに街路樹もなく、あっても細く…貧相で散歩をしていて残念な気分にな
る。黒目川から城山公園までのコース、ここを大きな街路樹にしてもらえたらすばらしい
のにと何年も前から感じています。同じ朝霞市内にある青葉台公園の周辺の街路樹の通り
はすばらしいです。あれくらいまでとは思いませんが、もっと手を加えてほしい場所の 1

つです。（街路樹のイメージスケッチあり） 

●問 8、9 の質問にて、理由を記入しませんでした。現状のままで良いと思うんですが…雤、
風が強い日の翌日に道路等に折れた木等が散乱していて（青葉台公園通り、税務署前）自
転車、車で通るのに危険な時があるので…考えていただけると助かります。 

●近所に遊歩道の様な夏でも歩いたり出来る様な所があるといいと思います。 

●時期にもよりますが、朝霞台駅前のロータリーにある街路樹にたくさんのむく鳥がとまり、
鳴き声による騒音、道路に多量の鳥のフンによるにおい等の衛生上の問題が発生している
ものと思われます。そういった時は、生物多様性以上に市民の健康が大切であると思うの
で、街路樹をこまめに、そして十分に剪定してもらいたいと思います。 

●駅前の広場に多種の花壇や樹木があると楽しいと思います（朝霞市の地図がほしい。長い
間住んでいて余り知らないので…。）。 

●特に朝霞市役所近辺は緑がとても多いが、三原や北原、泉水近辺はほとんど緑がない。街
路樹もあまりなく、格差を感じる。役所は道路整備する際に歩道に街路樹を植える計画を
もり込んでほしい。朝霞、特に三原は区画整備が進まず、歩道も狭いので仕方ないが悲し
い。志木や新座はメインロードの整備が進み、街路樹が植えられ美しい。もともと緑が多
い朝霞にもっと緑を増やしてほしい。自然の多い住みやすい街をアピールするべき。健康
維持、子育てにはぴったりの街と！！街路樹を植える際は、剪定をあまりしなくても良い
木を選ぶ（税金がかかるため）。 

●市役所通り、青葉台公園通りは一番素晴しい。大事にして欲しい。剪定は必ず一年一回は
やって欲しい。黒目川沿いの木を植える時は桜以外の木を植えて欲しい（三中沿いの川岸
に）。 

 

緑化（35 件） 

●最近、都心の方が緑が多いと感じる。どんどん開発されて緑が減っていくのはとても残念
である。魅力ある街づくりのためにも積極的に緑を増やしてもらいたい。 

●朝霞に 30 年以上住んでおりますが、緑で街並が整ってきていると感じております。これも
多くの方々のお陰だと思っております。これからも緑、花いっぱいを望んでおります。青
葉台公園の新しい公園ももっと日陰がふえると良いと思います。もちろん案の中に入って
いると思いますが。私も街をきれいにする事を心がけ出来る事を協力して行きたいと思い
ます。 

●もっと子どもたちが楽しめる植物があると良いと思う。 
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●私は朝霞台に住んでいますが、緑が多いとは全く思えない。役所の人達、特に若い人達を
外国の都市に行かせ、若い人の目で見てきて欲しい。例えば、アメリカのシカゴとか、フ
ランスのパリとか、緑の規模が違う。このアンケートを見ると、さも朝霞市は緑が豊かだ
と思ってアンケートを出しているように見える。一部朝霞競技場周辺とかはあるが、ほと
んどない所もある。もっともっと、緑を増やして欲しい。 

●朝霞の駅前の、花がさいている時はいいのですが、花がかれてしまったあとの土だけがさ
びしそうでした。 

●駅周辺に花など増やしたら、一層街が明るくなると思う。緑とは関係ないかもしれないが、
街灯を増やしてほしい。年々住みやすくなる朝霞に、もっと素晴らしい木々を増やしてほ
しい。珍しくて、ずっと見てられる木。お散歩することが好きだし、現代では健康志向の
人々が増加しているので、もっと散歩が楽しくなるような自然環境がほしい。よろしくお
願いいたします。 

●市役所が緑を感じない！！緑化したらよいのでは。 

●駅前に花だんなど設置。もう尐し緑を欲しい。 

●朝霞市に緑は尐なくないと思います。現状に特に不満はなく、これからも地道に緑化を進
めていくことで良いと思います。 

●本市において宅地開発が進む中、民地における緑化の指導・支援は急務であると考える。
公園や街路樹など公有地における緑の質的向上とともに、マンションや戸建住宅など民有
地への具体的な緑被率の指定など対策を図るべきである。千葉県流山市の事例（民地の緑
化規則）などを参考にするとよいと思う。 

●やたらに樹木を植えると後に維持費がかなりかかってしまう。樹木は限定した地区に植樹、
花などを植えることを推奨していく。 

●数年前マンションの大規模改修の際、ベランダをすべてきれいにして、半年間使えないと
いうことで植木をほとんど枯らしてしまいました。とても悲しい思いをしました。市内に
はマンションも多く、同じような経験をしている方がいらっしゃると思います。植木の里
親（一時預かり）などやっていただけるようなシステムがあったら良いと思いました。 

●人間の世の中に緑は必ず必要なものです。緑のある町は高級なイメージを持ちます。きれ
いに管理された公園をいくつも持っている市、緑の多く、花がふんだんにある街路、その
様な町はとても気持ちが良く、気分が良いものです。その様な環境が整った市は、高級な
感じがして、集まる人々もレベルの高い人達になるでしょう。是非、緑を積極的に増やし
て下さい。緑化された土地は固定資産税を免除すれば、飛躍的に緑化面積は増えると思い
ます。よろしくお願いいたします。 

●市が所有している空き地を活用して、空き地のまわり（近所）に緑化の協力を希望する人
がいれば無償で土地を貸し、ある程度の助成金を緑化完成後にあげる。 

●高齢などで手入れが行き届かない家に税金ではなく緑を守るファンドのような所からお金
を出し、庭師などに剪定してもらうなどする道筋をつける（ボランティアに頼むのは早計
過ぎ。人の仕事をうばうことになるから）土地開発の際、緑保全のための植林、植え込み
の義務化など条例、木を植えている家には、住民税のある程度の減免。 

●一部の方のエゴで不必要な大通り化などの計画案があると聞きました。税金を支払う側か
らしたら、憤りを感じます。都市化に伴い、駅周辺や商店街に緑がないのは、仕方ないこ
と。その分、人情や植栽があることが優先。経済的にも繁盛することが優先です。居住区
においては、緑は必要です。夜間の安全面もあるので、密集した樹木群は考えものです。
難しいですねぇ。NY のタイムズスクエアや新宿御苑などのような公園が素敵ですねぇ。
立川の昭和記念公園も素敵です。規模的にも難しいですが、毎日散歩して楽しい公園が、
散歩したくなる公園が欲しいです（夜でも怖くない）。街路樹は海外の様に芝生なども良い
のでは？オーストラリアなどはマカダミアンナッツの木が植えてあり、市民も拾って食べ
てます。微笑ましいですね！！ 

●泉水では、林を伐採して工場が出来ているようですが、私有地（←企業用地）とは言え、
伐採に関してある程度、市で規制することはないのでしょうか？他の県（市）では、企業
用地でも、大きな木を伐採した場合は同等の植樹をさせたりしているところもあるようで
す。一定規模以上の開発行為を行うものは緑化計画書を市長に提出させて規制している、
柏市緑を守り育てる条例を参考にされるのが良いと思います。 

●畑の砂嵐がひどい町ですよね。畑の周りに砂よけの木を植えることはできないでしょう
か？緑というより茶色の町というイメージです。 

●田舎に住んでいたこともあり、緑のある中での空気や水のキレイさや、四季を感じられる
大切さも知っています。朝霞に住んでそんなには長くはないですが、公園や地域にも緑が
増えたら嬉しく思います。 

●小中、保育園、学校の周りの緑化、校庭の芝生化、黒目川と新河岸川の遊歩道延伸、緑化
もあわせて。 
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●畑に住宅が出来ますが道路と大きくならない。木を植える所も作るように。 

●よく解かりませんがもしマンションを建てる際市の許可が必要でしたら駐車場も大切です
が一定の木を植える場所も確保しなければいけないとか、無理でしょうね…。地球温暖化
の一因に開発による樹木の減尐も関係しているのではと素人考えですが思います。これ以
上緑が減って欲しくないです。市でも色々とご努力はなされていると思いますが、尚今回
のアンケート参加出来、有意義でした。「生物多様性」という言葉と意味も知れました。「緑」
の事に限らずこういう形で市民の声を聞くという事は今後も続けられたらいかがでしょう
か。今回は参加させて頂き本当に有難うございました。一市民より。 

●新築するマンション、あるいは戸建（ムリかもしれませんが）には県木であるケヤキを必
ず 1 本は植えるとか決めたらいかがでしょうか。 

●川沿いの桜だけでなく朝霞のシンボルになる様な植物の群生地をつくる。 

●近隣に駐車場がかなりありますが、ここに公害に強い樹木を植えるのも緑化の一方法と考
えます。 

●緑は多い方が気持ちが良いと思う。しかし、ただ生えているだけだと、虫などが大量に発
生してしまうから、しっかり、手入れも必要だと思う。 

●植えているだけ。季節時に剪定はしている様だけど、雑草の除去がされていない。住んで
いる周りの清掃をされている所に、何か印（シール）を与え、各自の意識を高めさせると
いいのかな。ゴミ、犬のフンなどポイすてできない美しい朝霞市にしたいですね。 

●電柱を地下に埋め込んで、その分そこに木を植えて育てる。 

●駅前に、緑のカーテンのあるお店とかあると、仕事の行き帰りに、いやされそうです！（例 
スタバとか） 

●緑を増やすのはいいが虫が増えた時の対処をしっかりしてほしい。 

●緑化もその後の管理などが大変ですが、朝霞市は黒目川など元々の自然環境など恵まれて
いると思いますので、将来の子供たちのためにも市に頑張っていただきたいと思います。 

●球場横のけやき並木は落葉の頃等、四季を通して、通り抜けるとき楽しみにして、みごと
だと思ってます。個人としてできることは庭に木を植えてありますが、その木は雤水（こ
こにおちた）でまかなうように土を残す努力をしていますが除草、剪定はたいへんです。
よそのお宅の植木をみると、心がなごみます。また、そろそろ、我が家も剪定かと刺激さ
れて、道行く方にも楽しんでいただけるような草花をと意識してます。他の地域に剪定を
頼んだりみなさんそれぞれですが、市内の造園の方々に割引制度や管理のアドバイスが受
けられるとかあったらよいと思います。青葉台公園の花だんはきれいでした。コンテナコ
ンテストもあるようで、楽しみにしてます。緑を推進してゆくための拠点はあるのでしょ
うか？植物園や青葉台公園など、拠点を作り、不要になったら樹木のあっせん、講習会等
催してほしいと思います。 

●西部地区に限って言えば、一般住宅の人々は、たとえ狭い土地でも必ず、木を植えたり、
鉢を置いたりして緑を大切にしていると思います。 

●小学校、中学校、市役所にもっと緑（樹木）があってもよいのではないかと思う（維持管
理は、生徒、親、地域、知識のある方皆で）。 

●庭があるお宅には植物を置くことを義務づける。ベランダで置くところもあまりないお宅
にも小さなスペースでも構わないので植物を置くなど（お友達は、植物に虫がわくからイ
ヤ、と観葉植物などを嫌う方もいらっしゃる）でも…。“個人で”となると、助成金制度を
設ければ話は早いと思いますが、市内でなんとかするには、市で土地を買い取り緑化活動
に力を入れるしかないと思います。都内の道路に比べ、やはり緑や歩道が尐ないと感じる
ので、がんばっていただきたいと思います。 

 

河川（14 件） 

●毎日通勤で黒目川を通るのですが、休日の次の日はバーベキューをした方々のゴミがヒド
イです。桜の街路樹の根元にゴミが山積み河原にも花火などのゴミが散乱しています。ゴ
ミをもち帰るように看板も設置されたようですが、なかなか改善されません。黒目川がキ
レイになってここ数年でバーベキューをする人達が増えたのはとてもいいことだと思いま
すが、今後もゴミは増えていくと思います（お酒を飲む場合、電車でくる。電車だとなか
なかゴミを持ち帰りにくい？）バーベキューをするのを有料化してゴミ置き場を設けるか
してバーベキューする人達のマナーを徹底してほしいです。近くに住む身としては毎週月
曜日不快です。いつも掃除してくださる方にはとても感謝しています。 

●黒目川の土手に黄花コスモスや菜の花を毎年植えていただいて散歩の人々等にやすらぎを
与えてくれてます。これの継続ともっと増していただけたらすばらしいと思います。コス
モス等も良いと思います。 

●朝霞市は階段の多い無理な建て売りが多く危険です。斜面林は残して下さい。黒目川沿い
にベンチを置いて下さい。 
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●私の行動範囲の中に、黒目川や新河岸川があります。最近、特に気にかかる事が２つあり
ます。①外来種の草で覆われて昔からあった草花は、どうなっちゃうんだろうと。②廃棄
物が多い。住んでいる人が、自分の町を汚すことはあまりないと思うので、外から、持っ
て来て捨てていると思われる。提出物等を増やす以外、方法がないと思われる。その提出
物をもっと増やしては。 

●越戸川の“カナダ藻”が、大変きれいに咲いているのをご存知でしょうか？きれいな水で
ないと咲かないと聞いています。長野県の上高地には“梅花藻”と云う、きれいな白い花
をつける藻が有ります。良く似ているので、川辺を歩くのが大変楽しみです・残念なのは、
川に落ちているゴミです。自転車、ポリ袋、その他いろいろですが、定期的に川をさらっ
ていただきたいのです。たまに、落ちた自転車を回収しているのを見かけた事は有ります
が、何か月も、川に落ちた自転車を見るのは、大変むなしくなります。どうか、よろしく
御願い致します。 

●「黒目川のさくらの植え方を見て」桜の花が咲いて大変きれいですが、花の木橋付近の若
い苗木の植え方を見て、10 年・20 年後の樹形を見て植えているのか残念です。溝沼の黒
目川のさくらの枝を見て、間伐も考えないと、さくらの木がダメになってしまうのではな
いでしょうか。 

●近頃黒目川でバーベキューをする人達がふえて楽しそうで良い事ですが、後に残る『ゴミ』
でがっかりです。何か良い方法を考えて下さい。川の水もずい分きれいになり良い事なの
ですが、子供達が「泳いだり」「遊んだり」で昔の事を知っている我々は、病気にならない
か心配です。水質検査等、考えていただけないでしょうか。 

●私は黒目川の近辺を良く歩きますが、犬の糞を始末しない人が多いように思います。歩く
時に下を見ながら歩かないと踏んでしまいそうです。生物多様性を考えるのであれば、根
本から考えなおしてほしいです。もっと意識を持ってほしいです。私は他県から引っ越し
て来まして、犬の糞の多さにビックリしてしまいました。飲み物のゴミも有ります。その
点をもう尐し考えていただきたいと思います。罰則を考えるのも良いのではと思います。 

●タバコのポイ捨て同様に、ゴミのポイ捨てもダメな事を、看板などを作る（認識してもら
う意味）。環境問題等の別紙が入っておりましたが、川の水が汚れている様に感じます。我
家では、全ての洗剤を環境にやさしい、水質悪化を予防するタイプを使ってます。子供達
が大人になっても安心して住める朝霞市、街作りを、よろしくお願い致します。 

●もっと黒目川の両側に「桜の木」が植えられると朝霞の緑づくりが活性化するのではない
かと思います。わくわくドーム側の桜が尐ないように思います。もし桜がダメならあじさ
い、コスモス、つつじ、ゆり、ばら、チューリップなどの花を植えて黒目川の名物にする
と、朝霞の名も広告できると思います。桜祭りだけでなく他の「花祭り」もあってもいい
のではないかと思います。我が家は雑草がわりにガザニアの花を植えたら、雑草がはえな
くなり、毎年広がったガザニアの花が家を明るくしてくれます。雑草で困っている人はガ
ザニアが一番です。雑草をとる手間もはぶけるしガザニアの花の手入れもあまりいりませ
ん。一石二鳥です。草より花の方がいいと思います？ 

●黒目川の活用。桜の木は大変良いのではないか。春以外の PR は何か必要（人が集まる様
にするには） 

●公園や街路樹は整備、管理されているように思いますが、河川の一部が整備されず放置さ
れているように感じられるところがあるように思います。 

●アンケートの居住地、区域が広く、全ての範囲（居住地の）を把握しているわけではない
ので、しっかりと答えられなかったと思います。黒目川、朝三中から川越街道にかけての
土手沿いに桜がもっと増えるといいなと思います。 

●黒目川の泉橋から西側はあまりきれいと言える状況ではない。むしろ歩きづらい場所もあ
る。 

 

基地跡地（12 件） 

●市内の国有地を有効利用出来たらいいと思います。 

●税務署前の広場を大切に緑地として残して欲しいです。 

●公務員住宅建設予定地だった場所（現在の朝霞の森）の緑がなくなってしまって残念に思
いました。 

●公務員宿舎の建設は断固として反対です。朝霞の森になっている場所もどの程度市民が活
用できているか疑問です。あの木々を伐採してしまったのは本当に残念でなりません。当
初小学校 3 年だった息子は今でも、あの場を見るととても残念だと言い、宿舎建設がスト
ップしたことを喜んでおります。未来の子供達の為にも今ある朝霞の緑は残していただき
たいですし、魅力ある朝霞の活性化を願っています。 

●公務員住宅の跡地に花壇を。 

●米軍の基地の中にもっと木を植えて、森を作る。 



97 

●公務員住宅予定地計画中止跡地について、何年かかっても、元の米軍から返還された時の
状態の雑木林に戻してほしい。 

●朝霞市の緑は中央公園に集中している。中央公園を緑地として開放すべきである。基地跡
の利用が進んでいない！！ 

●朝霞市の中心にある基地跡地が広い公園として朝霞市民に楽しまれるよう、国と交渉を続
けていただきたいと思います。ヒートアイランド現象への対策及び空気浄化として大変重
要とされる緑ですが、朝霞市からその姿が消されないよう、スピード感をもった政策レベ
ルでの対忚が求められます。どうぞよろしくお願いします。 

●朝霞の森に四季折々の季節が感じられる木を植林してほしい。 

●中央公園付近の米軍キャンプ空地を、もっと市民に開放して豊かな朝霞の街に進めてほし
い。色々経済的な問題はあると思う。 

●米軍跡地の雑木林を、遊歩道や散歩道として整備してほしい。子どもたちが、緑の中でた
くさん体を動かして遊べるようにしてほしい。 

 

緑の地域差（12 件） 

●朝霞駅から数 100m 圏内は街路樹が多く、とても良いと思いますが、はずれ（駅から 2～
3km）に行くほど緑が尐ないイメージがあります（公園を除いてですが）。鳥や手入れ、土
地の問題もあるとは思いますが、もう尐し郊外にも緑があっていいと思います。 

●市での力の入れている所と力の入っていない場所がまちまち。長期での計画を作成し計画
を立てる様にしては！ 

●市役所付近や、市の公共施設のある付近では、緑化が進んでいるように思うが、それ以外
はあまり進んでいないように感じる。 

●街路樹を市内全体に平均的に配置して欲しい（無い地域はまったく無いというのは、考え
てみて改めて残念な気持ちになりました。）普段の生活では、川や公園には行かない事の方
が多いので、緑を身近に感じる機会があまり無いのだとアンケートをしてみて感じました。 

●朝霞市西部の方は、大きな公園がありません。黒目川辺りに行けば、自然に出合えるので
すが。 

●以前板橋区高島平に住んでおりました。人口に比べ緑が多く、きれいに管理されており、
散歩する事も楽しかったのですが、朝霞は歩道も狭く、雑草も多く、散歩もしづらく、思
い切り緑を感じる場所に片寄りがありすぎると感じます。市役所周辺だけではなく、広範
囲に緑を視直してほしいです。 

●西部地域は公園や緑が尐ないように感じます。住宅街なので、難しいかもしれませんが、
今後増えていくことを期待しています。 

●地域的なものでしょうか。居住地近辺ではこのアンケートにあるような緑化は感じられま
せん。まだ市内の一部地域だけでなのでしょうか。市内全域で感じられる緑化であってほ
しいと思います。せっかくのすばらしい計画なのですから。 

●西部地区在住ですが「緑」をあまり感じません。黒目川沿いに住んでいた人、朝霞駅近く
だと違うのでしょうか…。 

●私の住んでいる北部地区はあまり、緑も公園も身近に感じないが、青葉台公園等市の中心
部には結構緑がある様な気がする。 

●青葉台公園や城山公園などは緑も有り大きいですが、朝霞市全体的に見て公園１つ１つが
小さい気がします。街路樹等、剪定されてる場所とそーでない場所の差が大きいように感
じる。駅周辺などはキレイに剪定されていても、奥に入るとただただ生い茂って放置で林
や森と化してる場所が多々有ります。昼でも暗い感じがするので子を持つ親としては防犯
的にもキケンです。 

●場所によって緑が多いところ、尐ないところの差があると思います。なので、それぞれの
場所に適した緑を増やしたらどうかなと思います。例えば…住宅地に木を増やすのは限界
があるので、花のプランター等を増やす、公園などには木を増やす、など。ただし、それ
にともない虫（特にハチなど）が増える危険も考えられるので、公共施設や公園付近でハ
チ等の駆除も視野に入れていただけると嬉しいです。補足として…たまたまこの前テレビ
で見かけたのですが、プランター（花や緑）の多い町は住みやすい、人が温かいなど町の
活性化にも繋がるようですよ！！今後の朝霞の緑化活動に期待しています。誤字が多くす
みません…。 

 

生きもの（6 件） 

●公園や街路樹等見た目もありますが、そこに住す虫、動物の事も考えて計画しても面白い
と思います。緑を残す→自然を残す事だと思います。以上。 

●今年もつばめがやってきた。尾長どりも、よく見ます。残念なのがからすかな？ゴミをち
らまいていってくれる、悲しいかな？ 
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●問 13②について、国は動物園以外の場所でむやみに外国の動物ペットを入れないでほし
い。これ以上増やさないで下さい。先日早朝のこと、黒目川河川で私が初めて見たアオサ
ギに何度も猛攻撃をしてるカラスを目にした。アオサギはじっと立ったままで攻撃の都度
なすスベがなく頭をすくめるだけだった。貴重な生き物を守る為に悪鳥をなんとかおさえ
こむことが出来ないものでしょうか。 

●生まれ育った都区内に比べ、朝霞市は緑が多く、そのためか野鳥の種類も多く、自然を身
近に感じられ、気持ちよく暮らせる町だと感じています。 

●子どもたちが気軽に動物と触れ合える空間を作ってほしい。 

●生物多様性、はとについて。住居者にとって、はとのうんこの不潔と「うるさい」はとの
排除にとりくんでいただきたい。 

 

広報・普及啓発（14 件） 

●季節感（自然）を感じられる場所やイベントがあったら紹介してほしい。 

●このアンケート等と一緒に、具体的な活動や、運動、講習会、ボランティアの募集のチラ
シ一枚でも、あっていいと思う。 

●会社でも eco 検定を実施しており、地球温暖化や生物多様性について社員は皆、知ってい
ます。市も積極的にセミナーを開催したりして、緑地化、水生昆虫の役割について知らせ
る必要があると考えます。ニュースでも時々出て来る京都議定書、COP21 などの言葉を含
め、それが身近な私達の日常の生活に結びついている事をポスターやセミナーや舟遊びの
中で話すことが重要と思います。 

●緑づくりの活動をしている事すらしらない。多くの人に知ってもらう事から始めるのがよ
いのでは？ 

●自然と触れ合う子供向けの講習会、イベント。自衛隊跡地内の雑木林の散策、手入れ運動
etc 

●緑への親しみを深めるため、ウォーキングイベントなど、緑を身近に感じられる活動や組
織づくりの実施・支援すべきである。浄水場の緑を鑑賞できるよう桜の花の季節など期間
限定でもよいので、開放日を設けてもらえるよう市から働きかけてほしい。 

●今回このような問題を提示されたことは、一人ひとりが意識と環境問題に関心が深まると
思います。まず、指導者と地域が一体となって取組む問題であります。このことを大いに
ピーアールすることが、これからの課題と思います。これからは広報など利用して、地域
の意識高揚に努めることが必要かと思います。大いに進めるべきだと思います。地域の皆
様の前で集会を開催する事も大切です。 

●生物多様性を守る為には子どもの時に正しい知識を得て、認識することが大切だと思いま
す。学校教育の中で、動植物を育てたり、関わったりする課題がありますが、その時に本
質的な重要性が意識されていけば大人になっても自然と全ての生き物を大切にしていける
のではと思います。人工的な緑化を進めるより、まず黒目川を美化されたように街の美化
意識を持ち、自分達が住んでいる地域をきれいにしていくように皆が積極的にしていけれ
ばと思います。 

●①緑化増進に向けて、市民講座をもうけ、市民の意識向上をめざす。具体的には、月に 1

回、年 12 回、講座をおこない「生物多様性」や「ビオトープ」「緑化活動とは？」…など
専門の講師をまねき、市民との交流の場をもうける。12 回修了後は『修了証』を交付する
など、意欲的に参加できるきっかけを作る。②朝霞市における『自然調査』を専門の方と
市民ボランティアとで協力しておこなう。具体的には「動物分野（昆虫・ほ乳類・魚類 etc）」
「植物分野」などの専門家をリーダーとし、市民ボランティアと共に、ある一定期間、公
園や土手、川辺などの動植物を調査する。5 年に 1 度行うなど、継続的に調査すれば、朝
霞市における生物多様性の変化を見ることができる。東京都杉並区では、5 年間というス
パンで動・植物の種類を調べています。私は、昆虫（アリ類）を調査していました。昆虫
の種類を調べると、市内の生物多様性が見えてきます。③学校教育での授業のいっかんと
して『緑化』について指導を行う。小・中などの土曜授業や総合学習の時間や、大学内に
おける授業の 1 つとして、朝霞市の緑化についての時間をもうける。専門家や市の役所の
担当者が学校に出向き、将来、朝霞市に住む可能性のある子どもたちに、緑化について興
味・関心をもたせる。※①②は、時間のある年配の方が集まる可能性が高い。将来にわた
って長くとりくむためには③を重視して行うことが重要。 

●私自身無知なため、子供に花や草の名前を聞かれたときに、答えられないときもあります。
駅などに、地域の地図や草花スポットなど、チラシで花の名前が分かるようになると、よ
り緑への興味・関心も深まるかと思います。 

●朝霞の森も、もっと活用して自然体験などのイベントをしても良いと思います。例：家庭
菜園の育て方や、植木の育て方などイベントなどをおこない、自然を楽しむことをしては
…緑にも関心を持つ子供が増えると思います。 
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●朝霞の動植物の写真展（市民が撮ったものなど） 

●生まれたときから朝霞にずっといるため、私は朝霞の街を愛していますが、働き始めると
地域に触れ合う機会がほとんどなくなってしまっています。いくら緑化を推進していって
も、市民の帰属意識が低ければ、せっかくできあがったものもあまり関心は示されず、効
果は期待できないと思います。ですので、市の企画で「お花見」や「紅葉がり」などを企
画し、市民に参加させることで尐しずつ帰属意識を高めていくと同時に、市の緑にも触れ
させ、それを自分たちの手で守っていこう（他人事ではなく）、さらに良くしていこうとい
う思いをもたせるのがよいのではないでしょうか。参加費を徴収＋飲食物はもちよりとす
れば、それほど金銭的な負担はかからないはずです。市の HP のみではなく、FB などの
SNS を積極的に活用することで、若い世代も集められると思います。特に若い世代が集ま
って地域の自然に触れ、今後の朝霞を自分たちで支えていこうと思わせられるような場を
ぜひ設けてほしいと思います。微力ながら忚援しております。 

●いままで緑づくりについて考える事もなく家の庭、ベランダなどに花や草木を植える事ぐ
らいにしか考えてませんでした。小学生ぐらいから自分の住んでいる街についていろんな
専門家や一般の方々にお話をしてもらうなど、していくのもいいのかな！当たり前のこと
を守る。今私に出来る取組ですね。再確認できてよかったですね。 

 

住民参加（18 件） 

●今の朝霞市の緑地についてあまり考えたことがなかったので勉強になりました。考えさせ
られることがないのは、現状に大きな不満がないためとも思います。なのであまりお金を
多く使わず、市民が簡単にとり組めるような活動が望ましいのでは、と考えます。 

●町の清掃のとき町民が集まるのでその時に公園などに花とか植えるといいと思います。 

●朝霞に住んでまだ月日が経ってないのであまり意見出来ませんでしたが。南部地区以外あ
まり分かっていないのもあって、回りは緑が多いと思います。アンケートが私にあたって
いい勉強に（生物多様性）保全していく取り組みも分かり、身近な事から出来る範囲で取
り組みたいと思います。 

●公園や駅前など、企業や民間のボランティアが花のお世話をしているのがよいと思う。小、
中学校に、緑の大切さを教えて花をうえる運動をしたら、将来的に緑を大切にする子がふ
え、市もうるおうのではないだろうか？ 

●以前は板橋区内城北公園近くという緑の多い場所に住んでいました。満沼も同じように緑
が多く好きです。ごみひろいや雑草除去のボランティアがあってもよいかと思います。参
加します。 

●自分の家のまわりの草とりで手いっぱいでアイデアなど浮かびませんが、もし、こうして
下さいというような決まりごとができたならば、できるだけ協力してがんばります。どう
かがんばって下さい。期待しています。 

●たとえば、庭のあるお宅に市が助成して緑化する。ガーデニング品評会、オープンハウス
（有志を募る）。植栽、植樹会、ゴミ拾いイベント。 

●住民参加の緑づくりができればいいと思う。 

●公園や川岸の清浄や管理を近くに住む老人にボランティアでしてもらうように、年寄は、
用事が出来ると 1 日の生活にはげみができ、一石二鳥だと思う。 

●公園の清掃などは庁内の有志の方々がしてくださっている所もあるかと…（ex ひこうき公
園）。それぞれの学区にある公園の清掃などは地域の方々と学校の教育の一つとして継続し
ていくことを提案したいと思います。人と人（子）のつながりができ、顔見知りになるこ
とで防犯の一つにもなりますし、子供達は年配者から学ぶことも多いのではないでしょう
か？お金を出すことより人の力を数を多くすることでおぎなえると思うのです。私も参加
させていただければと思います。（冬近くなったら落葉で焼きいも（スタンプカードをつく
って参加できるようにする。例 朝のラジオ体操）をつくったり、季節感を味わえる企画
を取り入れたら人も集まり続くかと…） 

●『朝霞の森』何度か利用しました。ボール遊びが出来る数尐ない公園でとてもうれしいの
ですが、石がすごいのと緑が尐なくて残念でした。周りが開けた良い場所なので、公園内
の石拾いや花植え等を市民参加型やボランティアでやってみるのも良いと思います。とく
に、子ども達が参加する事によって大きくなっても公園を大事に愛着をもって使っていく
ような気がします。 

●市民参加型（ボランティア含む）の緑化活動が増えるとよいと思います。 

●市民参加型の清掃活動や植樹等、住民が自然と触れ合い愛着を感じるような施策を検討し
てはいかがでしょうか。 

●公園を作る際市民と一緒にというのはとても良い考えだと思います。利用する目的も様々
で、ただ緑が多ければ良い、子供を充分に例えば砂場や遊具等で遊ばせたい等、又管理す
る側のお考えもあるでしょう。皆全て満足とはいかないでしょうが作る前に市民の意見・
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希望を聞くのはとても良い事だと思います。家に居ても気軽に参加出来る様たとえば広報
にアンケート用紙を入れ回収の際にも町会長さん宅や市役所・市役所出張所等渡せるよう
にすればよい等。 

●1970 年代頃までは雑木林を所有者が文句も言わず地域住民に開放していた頃がなつかし
い。自然な形で緑を尐しでも取りもどせたらと思うことがある。ボランティア活動でも良
いではないか。緑について 10 年、20 年先を考えた「森の学校」でも始めてはどうか？私
は生まれ育った朝霞が好きだから、ここが一番と思い今でも生活をしている。時間にとら
われず参加出来る団体であれば、有志は集まるのではないだろうか！！ 

●個人で樹木を育成するのは大変かもしれないので大きな企業さんに尐し協力してもらって
企業さんの敶地内に緑を増やしてもらえないのでしょうか？ライオンズクラブ（？）さん
が黒目川の近くで育ててる花はまだ続いているのでしょうか？私達が朝霞市を自慢できる
ようなそんな魅力的な街であってほしいと思います。彩夏祭の時に緑のブースを出しても
良いのではないでしょうか？（個人で育てられる緑は草花でしょうから、種の配布など…）
今回、アンケートに参加させていただき感謝します。これからも、すてきな街であります
ようにと願います。ありがとうございました。 

●基本的にお金を使わずに出来る事が大切です。老人が増えている現在、お年寄りのパワー
を使う手段を考えましょう。上手に組織化、運営できればご老人の満足感とアウトプット
が得られると信じます。せっかく書いたこのアンケートが無駄にならない事を祈ります。
頑張って下さい。 

●まだまだ自然が残されている朝霞にその自然を市民の方を中心にその自然を守っていく。
ボランティアを活用。 

 

その他（26 件） 

●まず安全な歩道の確保が必要な地域がたくさんあると思う。以前よりかなり交通量とトラ
ックのような大型運搬車がひんぱんにとおるような所がふえてしまったが、それでも道路
は以前のままのところが多いからだ。住宅の都合で、これ以上道はばを広げられない所も
多いのであれば、大型の車が通ってよい道、不可な道をきちっとわけてほしいと思う。身
のキケンを感じながら生活する歩道に緑を楽しむよゆうは全くなく、わずかながらの緑も、
これらの車とスレスレでほこりくさいだけになってしまいかえって、きたならしくみえる。
スペースによゆうを感じてこそ、そこに花をかざりたいとか、もっときれいにしようとか、
木をうえたいとか、人々はやっと思えるわけです。このようなアンケートをする前に、も
っと別のアンケートをするべきことが多いと思います。市役所のまわりの様にあらためて
道路の区画整備をしてもらいたい所はたくさんあるというのに、何度も同じ道路ばかりを
整備して、他にはまわってこないのはとてもへんだ。平面だけの工事費予算で業者に金を
まわしているだけのようにみえる。 

●緑を沢山ふやして、その中でのアイデアとしましては。動物の形にカットしたりやトイレ
を作ったりしてマナーを守れるような緑の美しいペットを大切にする。ペットの命をずっ
と大切にしていけるような楽しくて美しい朝霞市にしていけるように朝霞市は、猫や犬の
命を大切にできていないので、この緑づくりをするのであれば動物を大切にしつつやって
いくべきだと思う。鳥などの小さな命、コイなどの命を沢山守れるような汚れの尐ない朝
霞市にしていきたい。 

●緑化とは尐しハズれるが、送電線の鉄塔を地下に埋設するなどして尐しでも電磁波の影響
を減らす努力をしてほしい。東京から埼玉に越して来て鉄塔の多さに驚いた。街の美観を
高め、身体への悪影響を減らし、街全体の資質の向上の為にも一考していただきたい。 

●緑も大切ですが道路もお願いします。歩道がないので道路のはじっこをベビーカーを押し
て歩くのはとてもきけんです。今まで東京の光が丘、稲城市に住んだことがありますが、
道路も緑もとてもきれいにしていました。なので、そういう環境に慣れているので 25 年度
にこちらへひっこした時は工業が多く緑が尐ないイメージでした。あと大変おどろくのが、
使っていない畑です。個人の土地なのでとやかく言えないかもしれませんが、使ってない
畑が、ゴミ山になっています。お年寄りの人でかたづけれないのかもしれません。でもけ
っこういろんな畑がゴミ山になっているのを見て、とても残念な気持ちでした。環境的に
も見た目的も大変、良くなくどうにかならないものかといつも思います。緑をふやすまえ
に今のこのじょうたいをよくしてから緑もととのえたらどうでしょうか。畑がその人のご
みおきばみたいになっているのは本当に見ると残念です。もっときれいにたもってほしい。 

●緑づくりに直接関係がないかもしれませんが、街中で不法ゴミ投棄が目立つ様な気がしま
す。場合によっては、自然を破壊する原因になるかも知れません。 

●税金の無駄遣いをしないで下さい。緑化運動もすばらしい事だと思いますが、前に書いた
様に朝霞市市民全体が今何を必要としているか？市民は今朝霞には大きな病院が無いと言
っています。今、何もない敶地公園になっているけどもったいない！年よりの事を考えて
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欲しい。 

●私の住み始めた地域は自然環境には申し分のない恵まれた美しいところです。緑でいえば
黒目川ぞいの桜並木、それと平行して畑の緑（野菜たち）一面にも癒やされます。自然は
自然に出来上がったものだけではなく一人ひとりが心を寄せ合って作りだしたものにもさ
らに自然がおうえんをしてくれてるようにも思う時があります。子供たちが遊べる川原、
小鳥たちが水を求めに、小さな川に住む生き物たちがみんなでここの豊かな自然に恩返し
をしてるように思う事があります。問 8、9、10、11 のところで、越してきてまだ年月が
浅いこともありわからなかったのでほとんど無回答でした。役に立てれないで申し訳あり
ませんでした。 

●要望等は特にありません。なぜなら・・・私は“蛇”と“ミミズ”が大嫌いな為、土いじ
りが苦手です。昨年夏に毎日夕方散歩をしていたワクワクドームの土手で“大きい蛇”に
出会ってからこの土手を散歩する事が出来なくなりましたぁ～！！こんな私が今回のアン
ケートに抽出された事に“もっと緑化に関心を持って下さい”と促された気がしました。
第 2 の故郷の朝霞市がもっともっと緑が多く住み良い町になれる様、私も市民の 1 人とし
て“蛇”と“ミミズ”に負けず意識改革をしてゆきたいと思います。お役に立てず申し訳
ありません。 

●緑とは関係ないが、駅の周辺だけきれいになり、奥は何だか汚らしい。幸町周辺は整備さ
れてなくて何もない。もっと市を全体的にきれいにしてほしい。近くに公園もあり市外の
方も来るので朝霞＝汚いと思われたくない。 

●緑づくりも大切ですが、街灯も充実してもらいたい。切れている街灯が多く見られます。
朝霞のよさをますます広げてほしいです。 

●朝霞市は他市に比べて、緑が多い方だと思います。市内にある国有地等にもっと施設を作
ってもらいたい（病院、ショッピングモールなど大型店舗など）。以上。 

●市民の意見を取り入れながら計画改訂を行うことは大変意義のあることと考えますが、同
封された資料では、元もとの「朝霞市緑の基本計画」の内容そのものが一切不明でしたの
で、具体的なイメージを持ちながらの回答ができませんでした。 

●緑づくり＝自然に恵まれた美しい町をつくるには、住宅、商業・工業施設等も総合的に考
えなければならないと思います。道路の整備もです。都心まで 20 分の立地でどれだけ緑が
必要なのか。住宅用地は？商店街の整備は？セキスイの跡地は？等々…トータルな街づく
りがされていない気がします。特に駅に近い米軍跡地はうっそうとしていて、こわささえ
感じます。尐しだけ公園になりましたが、同じ地域にどれだけ公園が必要なんでしょう。
電線等の埋設化も進めた方がいいと思います。街路樹の枝が線のじゃまするようなことも
なくなると思います。 

●街路樹もいいですがまずは歩道を広くとって欲しいです。 

●このようなアンケートをやる前に、市の職員が市内を歩き、市内の緑の状態を把握した方
がいいのでは？これこそ税金の無駄なのでは？ハッキリ言えば、住みにくい街になった。
マンションが増え。緑が減って、つまらない街になったと思っています。緑づくりをやっ
ていきたいのなら、市がちゃんと動いて下さい。 

●家のそばの畑に除草剤をまいている農家がいます。その畑は、作物を植えておらず、いつ
も枯れ草があります。うちには小さい子がいるので、除草剤が洗濯物につくのも気になる
し、風下になるとイヤな臭いがして心配です。野菜を作る上で必要な農薬ならば（イヤで
すが）目をつむらなければならないと思いますが…。その農家の人たちは日中に突然来て、
さっと除草剤をまいてすぐに帰っていくようで、直接言っていいものか悩んでいます。除
草剤をまく事をやめてほしいと言っても良いのでしょうか？時間のあいている時でいいの
で、ご連絡いただけると助かります（連絡先あり） 

●特にありません。 

●毎日自宅から青葉台公園までの道を夫婦で何コースかに分けてゴミを拾いながら歩いてい
ます。ひところより減ったとは言えゴミの量がすごい。住民の意識の問題だと思う。どう
すればいいのか…広沢の池の通りなどは（私達はここはやってはいないが）植込みがゴミ
で埋まっているのが見うけられる。市役所のまわりなども職員が率先して清掃に努めたら
いかがでしょうか。緑の問題と離れますが町をきれいにするためにはこれも大事かと思い
ます。 

●皆様、よろしくお願いいたします。 

●何を書いたとしても、実現は難しいと思います。場所もないのにどうするのですか？以前
公園をつぶして、市の職員住宅を建て様としたことを忘れましたか？ 

●税金をムダに使うな！ 

●市のはずれに住んでいるせいか、残念ながら市が行っている緑化の推進や保全の成果がよ
くわかりません。具体的な対策と成果を知らせて頂いた上で回答をしたかったと思います。 

●税金の無駄使いだけはしないで下さい。 
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●タバコのポイすてが、多い。 

●仕事が先月（6 月）多忙の為アンケート記入を忘れてましたが、遅くなりましたが、提出
して協力させて頂きます！ 

●今、手をケガして字が書けませんので。 
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４．アンケート調査票 

朝霞市緑の市民アンケート調査についてご協力のお願い 

 

市民の皆様へ 

 市民の皆様には、日頃から市政の推進につきまして、格別のご理解とご協力をいただき厚く御礼

申し上げます。 

 さて朝霞市では、平成 12 年 3 月に「朝霞市緑の基本計画」を策定し、平成 18 年 12 月には計

画改訂を行い、市内の貴重な緑を守り育ててきました。現行の緑の基本計画におきましては、平成

25 年度を中間年次としていることから、これまでの計画の達成度と施策の検証、緑地データの更

新を行うとともに、策定･改訂を進めている「都市計画マスタープラン」「景観計画」等の関連計画

と整合をとりながら、更なる緑化の推進と保全を図ることを目的として、計画改訂を進めています。 

 このアンケート調査は、市民の皆様のご意見をお伺いし、計画改訂にあたって大切な資料とさせ

ていただくものです。つきましては、ご多忙中大変恐縮ではございますが、アンケートの趣旨をご

理解いただき、ぜひご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

平成 26 年 6 月            

朝霞市長 富岡 勝則  

 

 

【ご記入にあたって】 

 ●このアンケート調査票は、市内に在住する 16 歳以上の市民 1,800 名の皆様に、住民基本台

帳（平成 26年 4 月 1日現在）から無作為に抽出しお送りさせていただきました。 

 ●回答は無記名とし、この調査につきましてはすべて統計的に処理いたしますので、皆様にはご

迷惑をおかけすることはありません。 

 ●回答は該当するものに“○”を付けてください。ただし、「その他」の欄につきましては具体

的に記入してください。 

 ●高齢者の方などでご自身での記入が難しい方は、ご家族に代筆をお願いいたします。 

 ●ご記入にあたっては、同封の「生物多様性を考えよう」をご一読いただき、ご回答ください。 

 ●この調査に対するご質問や丌明な点につきましては、下記までお問い合わせください。 

     問い合わせ先：朝霞市 都市建設部 みどり公園課 

            TEL 048(463)0374（直通）  担当：伊藤、野島 

 ●記入されたアンケート調査票は、6月 27日（金）までに、必ず同封の返信用封筒を使って

ご投函ください。切手を貼付する必要はありません。 
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朝霞市緑の市民アンケート調査票 

 

まず、あなたご自身について、あてはまるものを選んでください。 
 

１．性 別 ①男  ②女 

２．年 齢 ①10代  ②20 代  ③30 代 

           ④40代  ⑤50 代  ⑥60 代 

           ⑦70代以上 

３．居住地 右図のどの地域にお住まいですか。 

      ①内間木地域 

      ②北部地域 

      ③東部地域 

      ④西部地域 

      ⑤南部地域 

 
地域 対象町丁目 

①内間木 

地域 

大字上内間木、大字下内間木、大字浜崎

の一部、大字宮戸の一部、大字田島の一

部 

②北部 

地域 

北原1･2丁目、西原1･2丁目、朝志ヶ

丘1～4丁目、宮戸1～4丁目、浜崎1

～4丁目、田島1･2丁目、大字宮戸の

一部、大字浜崎の一部、大字田島の一部 

③東部 

地域 

岡1～3丁目、根岸台1～8丁目、仲町

1･2丁目、大字岡、大字根岸、大字台、

大字溝沼の一部 

④西部 

地域 

三原1～5丁目、西弁財1･2丁目、東

弁財1～3丁目、泉水1～3丁目、膝折

町3丁目の一部、膝折町4丁目の一部、

大字溝沼の一部、大字浜崎の一部 

⑤南部 

地域 

本町1～3丁目、溝沼1～7丁目、幸町

1～3丁目、栄町1～5丁目、青葉台1

丁目、膝折町1･2･5丁目、膝折町3丁

目の一部、膝折町4丁目の一部、大字溝

沼の一部、大字膝折、キャンプ朝霞跡地、

陸上自衛隊朝霞駐屯地 

 

４．職 業 ①農業（主として） ②会社員または公務員 ③自営業 ④生徒･学生 

      ⑤家事従事 ⑥パートタイマー ⑦無職 ⑧その他（        ） 

５．居住歴 ①５年未満 ②５～10年未満 ③10～15 年未満 ④15～20 年未満 

      ⑤20年以上 

６．前住地 ①ずっと住んでいる ②市内の別の地区 ③本市以外の埼玉県下 

      ④東京都内 ⑤その他（    道府県）  

①内間木地域 ②北部地域 

③東部地域 

④西部地域 

⑤南部地域 

朝霞駅 

朝霞台駅 

北朝霞駅 
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次に、緑のまちづくりについて、以下の質問にお答えください。 
 

 問１  あなたがお住まいの地域（２ページの「３．居住地」の範囲程度）の緑はたくさんあると思いますか。

それぞれの項目についてあてまるものを１つ選んでください。 

 

 

（１）自然環境 

  （河川や斜面林など） 

（２）公園の緑 

（３）建物の敷地内の緑 

（４）街路樹 

（５）お住まいの地域全体の緑 

 

 

 問２  あなたがお住まいの地域の緑は魅力的だと思いますか。それぞれの項目についてあてまるもの

を１つ選んでください。 

 

 

（１）自然環境 

  （河川や斜面林など） 

（２）公園の緑 

（３）建物の敷地内の緑 

（４）街路樹 

（５）お住まいの地域全体の緑 

 

 

 問３  あなたは、市内のどんな場所で、どんな季節に、緑が魅力的であると感じますか。 
 

例）春の黒目川沿いの桜並木、春の浜崎黒目花広場  など 

 

 

 

 

 

  

多い 
まあまあ 

多い 

やや 

尐ない 普通 
非常に 

尐ない 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

魅力的 
まあまあ 

魅力的 普通 
まったく 

魅力的でない 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

① ② ③ ④ ⑤ 

あまり魅力

的でない 
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 問４  あなたは、朝霞市の緑についてどんなイメージを持っていますか。それぞれの項目についてあて

まるものを１つ選んでください。 
 

（１）自然環境に恵まれたまち ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（２）公園・緑地の豊かなまち ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（３）緑化の進んだまち  ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（４）街路樹の整ったまち  ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（５）川や水辺の美しいまち  ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（６）野生動植物の住めるまち ①そう思う   ②思わない  ③わからない 

（７）その他（                                ） 

 

 

 問 5  緑のまちづくりを推進するために、必要だと思われる次の施策のうち、とくに重要だと思われる

ものを３つ以内で選んでください。 
 

①緑のための募金活動 

②緑の大切さの指導 

③自然環境として貴重な樹木、樹林地を保存樹木・樹林地として指定 

④結婚や新築の記念として記念樹を贈呈  

⑤みどりの日の草花配布など花いっぱい運動 

⑥都市緑化月間における苗木配布など啓発事業の開催 

⑦民有地の開発における緑化指導 

⑧新たな生垣の設置に対する奨励金 

⑨いらなくなった樹木の斡旋 

⑩みどりの基金の設置および寄付 

⑪花壇・プランター等の管理をしていただく団体の育成 

⑫身近な公園の設計への市民参加 

⑬ビオトープ（湿地など小動物の生息空間）の保全、創出 

⑭その他（                             ） 

 

 

 問 6  地域やまちに緑があることは、どのような点で好ましいと思いますか。次の中から特に好ましい

と思うことを、２つ以内で選んでください。 
 

①人の心にやすらぎを不える  ②まちにうるおいを不える 

③空気をきれいにする   ④季節感がある 

⑤騒音をやわらげる   ⑥火災の延焼を防ぐ 

⑦気温の変化をやわらげる  ⑧その他（              ）  
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 問 7  ご自分でどのような緑化に取り組みたいと思いますか（または取り組んでいますか）。あてはまる

ものを、いくつでも選んでください。 
 

①庭に木や花を育てる 

②ベランダや室内に植木鉢などを使って木や花を育てる 

③生垣をつくる 

 ④市民農園や近所の空き地を借りて草花や野菜を育てる 

⑤地域の団体で木や花を育てる 

⑥緑を大切にする運動に参加する 

⑦緑化に関する講習会に参加する 

⑧緑化をしたいとは思わない 

⑨緑化をしたいと思うが場所がない 

⑩その他（                                ） 

 

 

 朝霞市では、街路樹や公園の樹木について、姿かたちを整える、健全な生長を促す、安全を確保するな

どの目的で剪定
せんてい

を行っています。写真の剪定例を参考に問８、問９にお答えください。 

   

2年ほど剪定していない樹木 自然な形に剪定した樹木   強く剪定した樹木 

 

問 8   お住まいの地域の街路樹の剪定
せんてい

についてどのように考えますか。あてはまるものを、1つ選んでく

ださい。 

また、①～④を選んだ方は、選んだ理由をお答えください。 
 

①もっと剪定をした方がよい 

②現状の剪定でちょうどよい 

③剪定しすぎである 

④剪定をしない方がよい 

⑤わからない 

 

 

 

 

＜選んだ理由＞例：○○通りの街路樹の枝が伸び 

         すぎて危険だから   など 
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 問 9  お住まいの地域の公園の樹木の剪定
せんてい

についてどのように考えますか。あてはまるものを、1つ選

んでください。 

また、①～④を選んだ方は、選んだ理由をお答えください。 
 

①もっと剪定をした方がよい 

②現状の剪定でちょうどよい 

③剪定しすぎである 

④剪定をしない方がよい 

⑤わからない 

 

 

 

 問 10  朝霞市が今後、公園用地や緑地を取得することについてどのように考えますか。あてはまるものを、

1つ選んでください。 
 

①市民の税金により公園用地・緑地を取徔する 

②市民や企業からの寄付金により、公園用地・緑地を取徔する 

③無償の土地の寄付や借地などにより、公園用地・緑地を取徔する 

④これ以上、公園用地・緑地を取徔する必要はない 

⑤わからない 

⑥その他（                                ） 

 

 

 問 11  朝霞市内に生息する動物や植物は増えたと思いますか。あてはまるものを1つ選んでください。

また、①②④⑤を選んだ方は、選んだ理由をお答えください。 
 

①増えた   ②やや増えた   ③変わらない 

④やや減った    ⑤減った 

 
 

＜①②④⑤を選んだ理由＞ 

例）雑木林にシュンランが増えた、軒先にツバメの巣を見ることがなくなった、 

  外来生物（アライグマ、ブラックバスなど）が増えた など 

 

 

 

 

 

 

 

＜選んだ理由＞例：○○公園の木に毛虫が多いから 

         ○○公園に日陰がほしい など 
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 問 12  「生物多様性」とは、すべての生き物の間に違いがあるということです。具体的には「生態系の多

様性」、「種の多様性」、「遺伝子の多様性」をいいます。（詳しくは、同封のパンフレットをご覧く

ださい。） 

 同封のパンフレットをご覧になる前までに、「生物多様性」とは何か知っていましたか。あてはまる

ものを、1つ選んでください。 
 

①言葉を聞いたことがあり、意味も知っていた 

②言葉を聞いたことがあるが、意味は知らなかった 

③言葉を聞いたことがなく、意味も知らなかった 

 

 

 問 13  生物多様性を守るために、あなたは何ができると思いますか。あてはまるものを、いくつでも 

選んでください。 
 

①家の周りに樹木を植えるときは、もともとその地域に生えているものを使う 

②外国から持ち込まれた動物をペットとして飼う場合は、最後まで面倒を見て決して 

野外に放さない 

③出かけた時には、ゴミを捨てずに持ち帰る 

④むやみに野草を採ったり傷つけたりしない 

⑤野生動物にエサを不えない 

⑥河原や森林などでは、決められた場所以外に車を乗り入れない 

⑦流しに使い終わった油や食べ残しを捨てない 

⑧殺虫剤や除草剤などの使用を控えるようにする 

⑨その他（                                ） 
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最後に、朝霞市の緑づくりについて、アイデア・ご要望等がありましたら、ご自由にお書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力、ありがとうございました。 

 


